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Urbanizadora Colmenar, promueve un nuevo y 
singular proyecto inmobiliario en Alcalá de Henares. 

Concebido para ser un area de negocio de gran 
proyección de futuro, El Parque Empresarial!/ 
dispone de una superficie de suelo comercial de 
casi 7000 m2, divididos en tres areas independientes. 

Todos los locales, a partir de 11 O m2, cuentan con la 
preinstalación de todos los servicios y suministros para 
su futuro funcionamiento: Luz, agua, gas, antena TV y 
parabólica, desagües, ventilaciones, teléfono, etc ... 

Además, pondremos a su disposición todos los 
servicios y gestiones necesarias para una reforma 
del local a su medida. 

Antes de tomar una decisión venga a vernos, porque 
tenemos la seguridad de que volverá. 

UE 
EMPRESARIAL 

VISIÓN O E FUTURO 
C/ Antequera, 1 

Tel. 91 882 62 03 • 91 884 20 80 
28804 Alcalá de Henares (Madrid) 

www.colmenar.com 



Alcalá v la CIM 
José Carlos Canalda da en 

este mismo número un rápido 
repaso a las relaciones efecti
vas de Alcalá y la Comunidad 
Autónoma de Madrid; más 
exactamente, a las relaciones 
de Alcalá con el gobierno 
regional madrileño. La rapidez 
de este repaso no es tanta 
como para no dejar claro que 
los alcalaínos tienen pocos 
motivos para alegrarse de 
tener tal gobierno, malo en la 
época en que lo presidía Joa
quín Leguina y del todo decep
cionante, al menos en lo que 
se refiere a Alcalá, presidido 
por Alberto Ruiz Gallardón. 

Aquí no vamos a quejarnos 
de lo bien que el gobierno ruiz
gallardonista trata a los habi
tantes de tal o cual sitio y de lo 
mal que trata a los alcalaínos. 
Aquí no sabemos cómo trata a 
los demás, pero sí sabemos 
que el comportamiento de este 
gobierno con la sociedad alca
laína se entenderla bien si la 
odiara profundamente. 

Se dijo hace tiempo que el 
problema del gobierno regio
nal con Alcalá se derivaba de 
lo mal que se llevaban Alberto 
Ruiz Gallardón y Bartolomé 
González y por eso aquél -pre
sidente del gobierno regional
negaba el pan y la sal a éste 
-presidente del gobierno mu
nicipal-. Independientemente 
de las calificaciones morales 
que pudiera merecer un com
portamiento con esa raiz, con 
el cual Ruiz Gallardón propi
naría patadas a su conrnilitón 
González en las espinillas de 
los alcalaínos, no creemos que 
sea tal el caso. Pero ya casi no 
merece la pena preocuparse. 
Para algunos alcalaínos, hasta 
ahora, Ruiz Gallardón viene 
resultando un presidente de 
gobierno indeseable. Parece 
decidido a no presentarse a la 
reelección porque aspira a la 
Moncloa. Eso puede ser espe
ranzador para ciertos alcalaí
nos que podrían perder un 
presidente regional que les 
parece poco deseable y a lo 
mejor se encontraban con un 
buen presidente nacional. 

PUERTA de Madrid 

Editorial 

El PP presume v el PSOE se aueia 
Los estrategas electorales 

socialistas basaron su campa
ña electoral en 1996 en ame
nazar a los más débiles de la 
sociedad con que la llegada del 
Partido Popular al poder seria 
catastrófica porque dejaría de 
pagar las pensiones a los 
ancianitos, llevaría a España 
al desprestigio universal y 
arruinaría a los obreros. Quizá 
la tendencia a patrimonializar 
el poder hiciera creer a los res
ponsables del PSOE que eran 
ellos quíenes pagaban las pen
siones y los sueldos a los obre
ros. Pero deberían haber com
prendido que los gobernantes 
no pagan nada en absoluto, 
sino todo lo contrario, ellos 
cobran y consumen con ale
gria lo que otros producen con 
esfuerzo; y que pueden hacer 
eso porque gobiernan y, en 
consecuencia, podrían hacerlo 
y lo harían cualesquíera otros 
gobernantes, incluso del PP. 

En estas columnas se antici
pó hace ya años que este plan
teamiento de los estrategas 
electorales socialistas era un 
error y a la postre redundaría 
en beneficio del PP, pues los 
pensionistas cobrarian y , 
entonces, algunos de ellos cre
erían que el gobierno de Aznar 
es buenisimo porque les paga 
lo que les tiene que pagar. Los 
socialistas han continuado 
empecinados en su plantea
miento anticipando una y otra 
vez lo mal que les van a ir las 
cosas a los más débiles, pero 
muchos de "los más débiles" 
hablan ya hoy entre ellos y se 
dicen que con este gobierno, 
en definitiva, las cosas les van 
mejor que con el socialista. 
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Por otra parte, durante años 
se ha venido diciendo eso de 
"España va bien", durante 
años los sindicatos han baila
do su "agarrao" con el gobier
no de Aznar, durante años los 
periódicos han pregonado que 
la actividad económica espa
ñola crece el doble que la 
europea y ahora hasta sugie
ren que se ha creado tanto 
empleo en España, que habrá 
que importar un millón de tra
bajadores de alguna parte en 
los próximos años. Estas afir
maciones son propagadas una 
y otra vez por los medios de 
difusión y componen un pano
rama digno del edén. 

Y con este panorama llega
mos a las puertas de las elec
ciones y ocurre lo lógico: que 
Aznar y su partido se dedican 
a capitalizar partidistamente 
lo que han hecho. Los socialis
tas decían que el PP no iba a 
pagar las pensiones, pero las 
ha pagado y hasta aumenta
do. Los socialistas decían que 
España iba a ser el hazmerre
ír de Europa y del mundo, 
pero ahi ha estado España, 
codo a codo con los grandes, 
bombardeando Serbia. con el 
apoyo entusiasta del PSOE. 
Los socialistas sugirieron que 
el PP iba a echar los perros a 
los obreros, pero los sindica
listas se lo han pasado bomba 
con el señor Arenas. 

Ahora los socialistas se que
jan y los sindicalistas empie
zan a quejarse de que el PP 
utiliza electoralmente su tan 
pregonado catálogo de éxitos. 
¿Por qué se quejan? Si el PP 
ha hecho las cosas tan bien, 
¿no tiene derecho a decirlo? 

Editor: Sandalia San Román Hernández 
Redacción, administración y publicidad: TeUs.: 91889 26 53 

918888589 
Fa1: 91883 45 08 

Ramón y Cajal, 7 • 28801 - Alcalá de Henares 
Imprenta: el Morera, 23 - Torrejón de Ardoz 
D.L.: GU-78-1968 

E-mail: puertam@arrakis.es 

Como no podía ser menos, 
algunos comentaristas de la 
actualidad internacional esta
blecen semejanzas entre Che
chenia y Kosovo. Consecuen
temente, vienen a sugerir que 
también habría que intervenir 
allí para impedir que los rusos 
machaquen a los chechenos. 
En realidad la comparación es 
bastante lógica: del mismo 
modo que los nacionalistas 
kosovares querían independi
zarse de Yugoslavia, los nacio
nalistas chechenos quieren 
independizarse de la Federa
ción Rusa; y, del mismo modo 
que muchos periodistas y polí
ticos vieron con muy buenos 
ojos que la OTAN bombardea
ra Belgrado y Kosovo para sos
tener los derechos humanos 
de los kosovares, es de supo
ner que verían con simpatia 
que la OTAN bombardera Mos
cú y Chechenia para restaurar 
los derechos de los chechenos. 

Naturalmente, algunas cir
cunstancias evitan que las 
vidas paralelas de estas crisis 
lleven a las muertes paralelas 
en Belgrado y en Moscú. Por 
ejemplo, la no pequeña cir
cunstancia de que Rusia, aun
que ya no meta tanto miedo 
como metía la URSS, sigue 
siendo una potencia militar 
muy seria y por tanto capaz de 
moderar las ansias justicieras 
de los pistoleros de la OTAN, 
de esos antiguos pacifistas y 
antioatanistas reciclados que 
han convertido en organiza
ción agresora a lo que nació 
para defender -y ha defendido 
con patente eficacia mediante 
el clásico y eficaz si vis pacem 
para bellwn- los territorios y 
las poblaciones de sus socios. 

Estados Unidos ya ha reco
nocido, como es natural, que 
Moscu tiene derecho a interve
nir en el territorio que gobier
na y a responder a los asesi
natos de los terroristas y a las 
acciones armadas de los sepa
ratistas. Es una lección más 
que muchos deberían apren
der: la mejor manera de que 
alguien sea respetado es que 
se haga respetar. 
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Conrado San Martín, Manuel Alexandre y Jesús Guzmán . 

.. Maestros" está protagonizada por los veteranos Jesús Guzmán, 
Manuel Alexandre, Alvaro de luna, Conrado Sanmanín v Tomás Zorí 

Se rueda más cine en el avuntamiento 
Cuando un director de cine o de serles de televisión necesita UD escenario en el cual representar 
UD juicio, sabe perfectamente que el salón de plenos del ayuntamiento de Alcalá es el lugar idó
neo. El salón noble de la casa consistorial alcalaína ha salido en innumerables juicios, tanto en 
cine como en televisión. Total, que cuando el director Osear del Caz, tenía en su guión rodar las 
escenas correspondientes a un juicio en su nueva película 'Maestros', no dudó UD instante en 
pedir el salón de plenos complutense. El miércoles 3 de noviembre fue día de rodaje y aqui estu
vieron los 'maestros' que no fueron otros que los veteranos actores Jesús Guzmán, Alvaro de 
Luna, Manuel Alexandre, Conrado Sanmartín y Tomás Zori entre otros. 

Jesús Guzmán, aquel inolvi
dable cartero en la legendaria 
serie de televisión 'Crónicas de 
un pueblo' rodada en Santor
caz, explicó que "está película 
va a ser muy simpática. 
Somos unos ladrones a quie
nes nos pasan muchas peripe
cias y una de ellas es venir 
aquí a un juzgado, que es lo 
que estamos rodando en Alca-
1-" a. 

Guzmán no olvidó en Alcalá 
la cercana localidad de San
torcaz: "Tres años estuve 
viniendo por esta carretera 

para subir por el Gurugú has
ta Santorcaz donde estuvimos 
haciendo la serie tan popular 
que fue 'Crónicas de un pue
blo'. Yo creo que aquella serie 
marcó la historia de la televi
sión. Fue lo mismo que ocu
rrió con 'Curro Jiménez' aque
lla serie que protagonizó Alva
ro de Luna. Lo importante es 
que 'Crónicas de un pueblo' 
mostraba como eran los pue
blos de España en aquella 
época". 

Jesús Guzmán manifestó 
que "la película tiene muchas 

cosas. Voy a intentar explicar 
el argumento. ¿Usted conoce 
'El silencio de los corderos'? 
Pues esta película no tiene 
nada que ver con ella. Es com
pletamente distinta". 

Alvaro de Luna, por su par
te, aclaró que "ésta no es una 
película habitual y enmarca 
mucho nuestra tradición de 
cine de autor pero entronca 
mucho con los grandes auto
res, por ejemplo Quevedo. Lo 
más cercano es 'Atraco a las 
tres'. es decir, la primera épo
ca de Luis G. Berlanga". Alva-

Álvaro de Luna. 

ro de Luna explicó que "el 
director está dirigiendo la pelí- _ 
cula de forma muy personal y 
distinta. Es la primera vez que 
veo rodar así una película, con 
unos planos muy intere
santes. Los actores apenas 
podríamos hablar de la pelícu-
la porque el director es el úni-
co que sabe cómo va". 

El rodaje el miércoles 3 de 
noviembre en el ayuntamiento 
consistió en las escenas del 
juicio y las escenas en el des
pacho de un director de pri
sión. 

Osear del Caz, director de la película. Un momento del rodaje en el Salón Noble. 
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las conndencias de Don Miguel 

Guerra Civil en Las Vascongadas 
El asunto ése de los vascos, el lío de las Vascongadas en las que se dice 

que ni los romanos pudieron entrar a pesar de sus invencibles legiones -
algo así como lo de Astérix y Obélix en la pequeña aldea gala- no es de 
fácil entender para gentes de mentalidades normales. Hablo de mentali
dades normales. Y no es fácil de entender - posiblemente ni ellos mismos se entienden
cuando parece ser que los vascos de Bilbao, al que ellos le dicen Bilbo, y su provincia 
no se entienden demasiado con los de Donosti, o sea la que nosotros le decimos San 
Sebastián, y la suya. Y desde luego ambas a dos no se entienden con los de Gaztelu, al 
que nosotros llamamos Vitoria, que son más españolistas, sin dejar de ser vasquistas, 
que los otros dos. Con este trabalenguas galimatíaco ya podemos entender algo del por
qué de celebrar los vascos del sur el vigésimo aniversario del Estatuto de Guernica - a 
la que ellos le dicen Gernika- en tanto los del norte miraban para otro lado, como si con 
ellos no fuera eso del Estatuto, pese a los veinte años que llevan mamando de él. 

Y es que ellos son así, son 
muy vascos, posiblemente por 
el hecho de que cuando se 
ponen esas chapelas que pare
cen plazas de toros, dado su 
peso y la falta de visión que les 
produce, se les deben encoger 
las ideas y por eso o no las 
producen o las producen 
pequeñitas. Como si ellos no 
supieran algunas cosas: por 
ejemplo que de no ser por 
España, ellos no serian nada 
o casi nada; muy distintos, 
muy independientes y muy de 
Rh negativo, pero al fin y al 
cabo un conjunto de caseríos 
en las montañas y otro de pes
cadores junto al mar, que 
seria muy mono hace siglos 
pero que ni risa daría tal 
potencial en los albores del 
siglo XXI; o como si no supie
ran que eso de montar una 
Euscalerria, o como se diga, 
con las provincias norteñas, o 
sea las vascofrancesas, no les 
da a los franceses ni ganas de 
tomarlo a coña; o como si no 
supieran que tienen el Estatu
to más amplio y más abierto 
de Europa, el que ni siquiera 
tienen los irlandeses, ahora 
que, tras todo lo conseguido, 
el IRA ha desaparecido como 
grupo terrorista. 

Y si mal estaban las cosas, 
peor están ahora cuando los 
representantes del conserva
durismo burgués o séase el 
P.N.V. , con las bendiciones del 
Padre Arzallus, ha pasado a 
comprender en profundidad 
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las tesis de los terroristas, 
como si de una buena madre 
se tratara, que al fin y al cabo 
E.T.A. nació del P.N.V. y a los 
brazos maternos vuelve, bra
zos maternos que la acogen 
amorosamente en su seno, 
junto a ese hermano gemelo 
del PNV que es E. A. producto 
de los celos mandones de D. 
Garaicochea. Los tres juntos, 
más o menos la mitad de los 
vascos, desean independen
cias, libertades, expulsión de 
los invasores españoles y yo 
que sé cuantas cosas más, en 
tanto los demás desean que 
todos se pongan a trabajar en 
serio y dejen de contar milon
gas, pues además esa mitad 
piensa que estas batallitas y 
a estas alturas no llevan a 
parte alguna. La mitad son 
vascos y españoles y la otra 
mitad ni sabe lo que son ni 
tampoco lo que quieren, pero 
eso sí, se sienten vascos-vas
cos. Algo así más o menos fue 
lo que pasó cuando se votó el 
Estatuto. Mitad y mitad. 
Como cuando las épocas de 
las guerras civiles, que ya por 
estas tierras hemos superado, 
en tanto que allá, en el Pais 
Vasco, siguen hacia ni se sabe 
donde. Menos mal que el vini
llo que ellos beben, el chacolí, 
al que ellos llaman txacolí, es 
de poca graduación. Pero se 
debe de poner moraítos a la 
vista de los efectos que les 
produce. 

Y por si eso fuera poco lle-

gan los inteligentes de H.B. o 
de ETA, o ambos de consuno, 
y le dicen a los del gobierno 
español, a la derecha que 
manda, mira vamos a poner
nos a hablar a ver si llegamos 
a algún acuerdo, que ya que lo 
de Navarra no lo tenemos cla
ro ni tampoco lo de las pro
vincias vascofrancesas, a ver 
si por lo menos nos ponemos 
de acuerdo con vosotros, los 
españoles, que ahora anda
mos en eso de la tregua indefi
nida y a pesar de que somos 
burros al fin hemos compren
dido que por el camino que 
íbamos no se llega a parte 
alguna. Pero eso sí, con algu
nas condiciones previas, que 
para eso somos vascos, nada 
menos. Y sacan una carta que 
seguramente escribiría alguno 
de los más listos de ellos y 
refrendarían los demás. Carta 
escrita en vasco, faltaría más, 
en la que piden que se abra un 
proceso de autodetermina
ción para Euskal Herria, 
como si de una colonia se tra
tase, algo así como lo del 
Sabara, que los 1.511 Policí
as Nacionales y los 2.854 
Guardias Civiles invasores 
tomen el olivo que con la 
erztzainza les basta, que los 
405 presos políticos vascos 
-nada de asesinos, secuestra
dores o así- sean puestos en 
libertad, que las conversacio
nes a celebrar lo sean en 
terreno neutral, o sea en Eus
kal Herria y finalmente que 

para hablar en Euskal Herria 
con los españoles que allá se 
desplazaran, se designa una 
especie de negociadores diplo
máticos que serian José Ja
vier Arizcuren Ruiz, el Kan
tauri, preso en Francia, lo 
que carece de importancia y 
ya lo resolverán los españoles, 
que perteneció a los comandos 
Araba y Madrid y está acusa
do de 15 asesinatos, José An
tonio López Ruiz, el Kubati, 
de apellidos con clara ascen
dencia vasca, el asesino de 
Yoyes, entre otros hechos, y 
para cerrar el trio Josu Urruti
coechea, el Josu Ternera, del 
Comando Madrid que mató, 
entre otros, a doce guardias 
civiles y a veintidós ciudada
nos más, presuntamente, en 
Hipercor, que ahora entregado 
por Francia espera juicio y es 
además Diputado en el Parla
mento Vasco. Algo así como 
los equivalentes a los altos 
cargos que participaríah por 
parte de los españoles. Vascos 
somos, casi nada. De ahí la 
equivalencia. ¿O les habrá 
dado algún fuerte ataque de 
enajenación del que no se han 
recuperado ... ? 

Como nada más publicarse 
el comunicado que apoyan 
todos los nacionalistas, aun
que no lo digan, que negocio 
siempre le han sacado los 
peneuvistas a las fechorías 
etarras, fue detenida otra de 
las mejores bestias de las que 
pueden presumir los etarras, o 
sea la tal Belén González 
Peñalba, autora de al menos 
seis asesinatos y con expe
riencia negociadora pues ya 
intervino en Argel, en tiempos 
de Vera, y más recientemente 
en el pasado mes de mayo 
cuando se reunió con Martín 
Fluxá y Zarzalejos, se podria 
unir a la embajada diplomáti
ca como refuerzo. Mejor un 
póker que trio, digo yo. 

¿ Hasta donde habrán llega
do en sus desvaríos algunos 
allá en el País Vasco, cuando 
se produce el parto de un do
cumento negociador como el 
que han parido?. Ni un bata
llón de psiquiatras bastaría. 

Manuel GALVÁN FRADEJAS 
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los comaonamientos humanos ra algo raro en su forma de 
obrar después del asesina
to". 

Un marido mató, descuartizó 6°. - La fortaleza psíquica 
que debe de poseer Pedro 
para "relatar a la Policía 
detalladamente cómo des
cuartizó a su mujer y donde 
la enterró, así como que 
cambió todo el año para no 
dejar ningún tipo de restos 

y enterró a su mujer embarazada 
Desgraciadamente, otra vez una mujer ha sido la víctima de un terrible asesinato en 
Valencia, y de nuevo a manos de su marido. Si la semana pasada un hombre fue dete
nido acusado de arrojar a su esposa de un séptimo piso de un edificio en obras, aho
ra se ha sabido que otro individuo ha confesado ser el autor del crimen de su esposa, 
cuya desaparición había denunciado él mismo hace cuatro años. 

o sangre". 
7°.- Unos restos del cadáver 

los enterró bajo tierra y otros 
los lanzó en un pantano, es 
decir, "los restos del cadáver 
los enterró en dos lugares 
absolutamente distintos". 
Con mayor dificultad para 
la identificación de la perso
na y dejar menos pistas. 

Sobre este nuevo parricidio, 
la semana pasada se conoció 
que el supuesto autor, Pedro 
N., confesó el crimen de su 
esposa, Maria del Carmen 
Merino, de veinticuatro años, 
quien había desaparecido en 
misteriosas circunstancias en 
octubre de 1995 cuando esta
ba embarazada de ocho 
meses. La mujer residía en la 
localidad de Mislata. 

La desaparición se produjo 
el día 6 de ese mes cuando la 
víctima se desplazó al Hospi
tal La Fe, en la capital valen
ciana, para someterse a una 
de las revisiones rutinarias 
dado su avanzado estado de 
gestación. A partir de enton
ces se perdió su rastro, por lo 
que su familia decidió denun
ciar la desaparición. Desde 
aquel momento, la Policía 
había intentado sin éxito dar 
con su paradero. 

Fue el pasado martes (refe
rido a la semana anterior) 
cuando su marido era deteni
do por efectivos de la Policía 
en su lugar de trabajo, situa
do en la localidad valenciana 
de Turis, ante la sorpresa y 
las miradas atónitas de sus 
compañeros, que nunca habí
an sospechado de él , pues su 
comportamiento fue normal 
en todo momento. 

Una vez trasladado a depen
dencias policiales, el sospe
choso prestó declaración 
durante toda la jornada. Tras 
varias horas de prestar testi
monio, el sospechoso acabó 
derrumbándose y confesó su 
terrorífica historia. 

Reconoció haber asesinado 
a su esposa, cuyo cadáver, 
según explicó de forma deta
llada, descuartizó pormemori
zadamente. Parte del cuerpo 

de Maria del Carmen podria 
estar enterrado en una zona 
montañosa del término muni
cipal de Buñol, mientras que 
el resto se encontraría en el 
fondo de un pantano situado 
entre los términos municipa
les de Játiva y Macastre, 
adonde se han desplazado 
agentes especializados, que 
van a rastrear la zona para 
localizar todo tipo de restos. 

Al parecer, el matrimonio, 
que ya tenia una hija que 
contaba en el momento de la 
desaparición de Maria del 
Carmen con tres años de 
edad, había comenzado los 
trámites de separación poco 
antes de que el hombre 
perpetrara el atroz asesinato. 
Las discusiones entre ambos 
cónyuges eran continuas y se 
habían agravado como conse
cuencia de la noticia del nue
vo embarazo. 

Se da la circunstancias de 
que Pedro planeaba casarse 
de nuevo antes de fin de año 
y , actualmente, residía en el 
domicilio que sus padres 
poseen en la localidad valen
ciana de Chiva. 

El detenido ha sido puesto a 
disposición del Juzgado de 
Instrucción número 1 de Mis
lata, que se ha encargado de 
las diligencias de este caso y, 
a partir de ahora, dirigirá las 
investigaciones. Como es de 
comprender, el objetivo prin
cipal en estos momentos es 
tratar de recuperar el cadá
ver. 

Vamos a analizar el compor
tamiento de Pedro a raíz de 
los datos aportados por la 
noticia: 

1 º .- Estarán ustedes de 
acuerdo conmigo, que no es lo 
mismo "matar a la esposa en 
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el piso, descuartizarla y 
sacarla del piso para ente
rrarla que empujar a la 
esposa al vacío desde un 
séptimo piso, en un edificio 
en obras". Para matar a la 
esposa en el domicilio, des
cuartizarla y sacarla del mis
mo para enterrarla o hacer 
desaparecer los restos hace 
falta "mayor capacidad agre
siva y fria para aguantar esa 
situación". 

2º.- La dificultad que entra
ña "aguantar con la carga de 
los hechos relatados duran
te 4 años, haciendo vida 
normal y teniendo la capa
cidad de tener otra novia 
con la que planeaba casar
se". Por un lado, el perfil 
"muy inteligente de este 
sujeto que es capaz de enga
ñar a todos, que pasen 4 
años con una vida normal y 
un proyecto de futuro con 
otra mujer, que tampoco 
sospechó nada". 

3º.- Los hechos y la capaci
dad del sujeto (presunto 
autor) son mayores si tene
mos en cuenta que: "los 
hechos ocurrieron en un 
pueblo pequeño como Misla
ta, donde es más dificil 
ocultar pruebas o disimular 
estados de ánimo". 

4 °.- La frialdad y agresivi
dad del presunto autor debe 
ser mayor, si tenemos en 
cuenta que él sabía que su 
mujer se hallaba "embaraza
da", es decir, mataba tam
bién a otro futuro ser que 
iba a nacer. 

5º .- Que pocas personas 
son capaces de "cometer 
hechos tan crueles como los 
relatados y seguir trabajan?o 
normalmente" y que "ningún 
compañero de trabajo nota-

8°.- La capacidad del indivi
duo para, después de 4 años, 
"relatar y confesar con tran
quilidad el crimen cometi
do, así como la forma cómo 
descuartizó a su esposa y 
dónde depositó los restos". 

9°.- No tener en cuenta el 
dolor de su hija con 7 años 
de edad en la actualidad, 
cuando conozca que su 
padre es el presunto autor 
de tan cruel crimen. 

9º.- Tanto Pedro como su 
mujer Maria del Carmen se 
llevaban mal e iban a separar
se. Luego había peleas y se 
iba a producir una separa
ción (debería de tenerse en 
cuenta las capacidades 
innatas del comportamien
to del marido, cuando se 
efectúan denuncias de este 
tipo) o lo que es lo mismo, 
"solicitar un análisis digi
tal del marido para conocer 
estas cualidades". 

1 Oº. - Ahora me voy a arries
gar y lvoy a decir a los crimi
nólogos y a todos ustedes, 
incluido el que quiera hacer 
algo por mi investigación, la 
supuesta fórmula decadacti
lar de Pedro, aunque lo que 
me gustarla seria poder tener 
la real o auténtica: A 2433 D 
1432. Todo esto en base a 
que: 

-Tiene que ser "agresivo" 
para matar y descuartizar. 

- Tiene que ser "frío" para 
aguantar tanto tiempo y 
callar. 

- Tiene que ser "afectivo" 
para tener otra novia y que
rer casarse. 

Luis ORDUÑA LOZANO 

IUTISlUIA·IUTISlUIA·IUTOSlUNA 
IEHICULOS llUD S Y USADOS 

• SEMINUEVOS (Menos de un año) 
* IMPORTACIÓN (Todos los modelos) 
• USADOS (Precios económicos) 
* TODO TERRENOS (Varios modelos) 

Financiación a su medida (Basta 60 meses) 
EIPOSICION Y VENTA EN: 

C/. Ceuta, 1 -AJJ:,AJJ... DE HENARES - TIF.: 91 882 15 91 
(PATIO DE SALA DE FIESTAS NIDO) 

& de noviembre de t999 



Según el conceial de salud auedan lior cenar algunos aspectos adtniniSb'liivos 

Alcalá tendrá una UVI móvil 
del SERCAM antes de Navidad 
La segunda UVI móvil para Alcalá parece ser una realidad. Han tenido que producirse al 
menos tres fallecimientos en la calle sin que hubiera una ambulancia en la ciudad complu
tense disponible para que la realidad fuera más tozuda que los números del INSALUD. El con
cejal de Ciudad Saludable, Salvador Guardiá, anunció en conferencia de prensa que antes de 
navidades habrá en Alcalá una UVI móvil del SERCAM. De los tres fallecimientos en la calle 
sin que hubiera ambulancias o llegaran con mucho retraso, dio cuenta PUERTA DE MADRID 
y siempre se destacó la noticia al objeto de que no volviera a ocurrir más. El asunto llegó al 
pleno del ayuntamiento. Cuando el concejal de Ciudad Saludable, Salvador Guardiá, anunció 
que Alcalá será base de una UVI móvil del SERCAM lo recogemos como una gran noticia, 
como algo que se recibe con felicidad. Y nos sentimos satisfechos por lo que hayamos podi
do contribuir a conseguirlo por haber dado a conocer que al menos hubo tres personas que 
fallecieron en la calle sin que hubiera una ambulancia que les pudiera atender a tiempo. 

El concejal de Ciudad Salu
dable, Salvador Guardiá, mani
festó que "si no he realizado 
declaraciones sobre este tema 
hasta ahora no quiere decir que 
no haya estado sensibilizado. 
Desde el primer dia que llegué 
al gobierno comen~é a hacer 
gestiones. He puesto gran inte
rés al respecto y más dadas las 
circunstancias de las últimas 
semanas en las que hubo dos 
personas que fallecieron. Nadie 
puede certificar eso pero se 
argumenta que parte de la cul
pa da que pudieran fallecer se 
debió a que no funcionaba una 
segunda UVI móvil en Alcalá". 

Salvador Guardiá reconoció 
que "al llegar al gobierno lo pri
mero que me encontré fue la 
noticia por parte de los técnicos 
del ayuntamiento de que cuan
do los bomberos municipales 
pasaron a integrarse a la CAM, 
hubiera sido fácil conseguir esa 
UVI móvil del SERCAM". 

El concejal explicó que "desde 
el ayuntamiento nos pusimos 
en contacto con la dirección del 
SERCAM. Esto fue a principios 
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Salvador Guardiá, concejal de Ciudad Saludable. 

de septiembre y se nos informó 
de qué manera podríamos con
seguir esa UVI móvil. Ha habi
do varios contactos en los que 
hemos explicado la necesidad 
que tiene Alcalá de esta UVI 
móvil". 

Al final todas las partes están 

de acuerdo: "Solo queda hacer
lo efectivo. El pastel está hecho 
y sólo falta ponerle la guinda. 
Se trata de que el alcalde envíe 
una carta al consejero de Medio 
Ambiente para manifestarle esa 
necesidad. A partir de ahí ya 
seria un tema de puro trámite 

cuan11a 
reconoce 11ua 
lla reallzado 

lllUCIHIS 
gestiones 
desdellll8 

tolll6 posaslOn 

el que la segunda UVI móvil se 
ubique en Alcalá. Yo creo que el . 
plazo factible será antes de 
finalizar el año; entonces ten
dremos una UVI del SERCAM". 

El gasto anual de esta dota
ción es de 145 millones de 
pesetas que correrá a cargo de 
la comunidad de Madrid: "Lo 
único que tenemos que hacer 
es crear las plazas de seis 
médicos, seis ATS y diez bom
beros conductores celadores 
que es el equipo humano que 
necesita este servicio. Lo tene
mos que crear nosotros para 
que pase automáticamente a la 
CAM. Nosotros aprobamos las· 
plazas pero no el gasto que · 
corre a cargo del SERCAM. Lo 
que nos va a costar es la parte · 
proporcional del canon que 
pagamos por los bomberos a la 
comunidad de Madrid, en cual
quier caso mucho menos de 
esos 145 millones de pesetas". 

Ahora queda por determinar 
cuál será la base en Alcalá de 
esta UVI móvil del SERCAM, si 
será el parque de bomberos en 
el cual apenas hay espacio, si 
será frente a la casa de Socorro 
e incluso en la plaza de Cer
vantes: "Buscaremos el sitio 
más idóneo", anunció Guardiá. 

REZA NUEVE AVEMARIAS 
durante nueve días. Pide tres 
deseos, uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno dia pu
blica este anuncio y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

P.S.M. CHICO / CHICA 
& de noviembre de ,999 PUERTA de Madrid 



Las grúas municipales -de ésta 
y todas las ciudades- son grúas 
traficantes que trafican con el 
tráfico bajo un manto de solu
ción teórica. Dicen venir a paliar 
los numerosos inconvenientes de 
la agobiante circulación urbana, 
pero lo cierto es que han acaba
do sumándole otro problema 
más porque se trata de un inven
to que practica diligentemente 
esa especie temible de solidari
dad perniciosa y absurda -como 
la de la venenosa leche mezclada 
con insecticida para los socorri
dos niños de un albergue perua
n<>- que nunca debió llegar hasta 
el damnificado. 

La grúa municipal tiene una 
cabina en forma de embudo -el 
embudo de esas normas que son 
aplicadas, al alimón, por el juez 
y la parte- y que en la adminis
tración casi siempre reclaman 
para sí mismas el adjetivo de 
kafkianas. La grúa golpea a los 
tirados sobre ruedas y a conduc
tores de poca monta que came
llean en la zona azul sin hacer 
demasiado daño, pero deja 
intactos los privilegios del abu
són profesional que casualmente 
siempre tiene alguna patente de 
corso institucionalizada. 

La grúa municipal confunde a 
los muertos con los borrachos, 
ve delito donde hay únicamente 
desesperación o torpeza y jamás 
acude adonde y cuando se la 
necesita de verdad: no retira de 
la calzada esos peligrosos bultos 
inertes llenos de basura ni mon
tones de trastos con sello oficial 
que interrumpen demasiadas 
veces la fluidez de la circu
lación. La grúa municipal se 
equivoca más que la paloma de 
Alberti pero no se merece que le 
escriban ni un miserable verso 
sino, en todo caso, artículos furi
bundos como éste de quienes 
hemos sufrido -aunque haya 
sido por una sola vez y de mane
ra injusta, por ciert<>- su organi
zada irracionalidad para atrope
llar sin contemplaciones con la 
razón de la fuerza. 

Año 2000: la cuenta atrás 

Grúas traficantes 
Hace ya varios años, en una 

de las calles de la capital de 
España, fui víctima inocente de 
una que se llevó mi coche 
-inmovilizado por una avería
rnientras yo buscaba con urgen
cia un taller cercano. El vehícu
lo estaba encima de una gran 
mancha de aceite, pegado al 
bordillo de la acera y con el car
telito pertinente. No estorbaba a 
los peatones ni a los demás 
vehículos pero tuvo la mala 
suerte de pararse definitivamen
te al lado de una señal de prohi
bido aparcar y de la excitada 
lfbido recaudatoria de un agente 
municipal que mandó retirarlo. 
Naturalmente, me vi obligado a 
recurrir a otra grúa -la del ta
ller- para llevarme el coche del 
depósito. Previo pago de veinte 
mil pesetas, naturalmente. 

Veinte mil pesetas no son cal
derilla en mis presupuestos, 
pero ya supondrá el lector que el 
cobro chantajista de ese dinero 
por parte de los osc~os funcio
narios del alcalde Alvarez del 
Manzano es una nadería, un de
talle fútil y despreciable, com
parado con la cantidad de rabia 
que le embarga a uno cuando 
contempla con impotencia 
cómo unos poderes públicos, 
ciegos y sordos, pueden poner y 
ponen su arbitraria apisonadora 
a rodar tranquilamente por enci
ma de los derechos ciudadanos. 

Dicen que la grúa está para 
traer un poco de orden en el 
caos circulatorio pero ésas no 
son mas que grandes palabras 
-papel mojado, como quien 
dice- y lo que importa es lo que 
importa: vivir del gran negocio 
del tráfico. Aunque se contribu
ya, como el que más, a que la 
circulación sea un infierno. 

El caso de ese coche fúnebre 
al que nuestra grúa municipal 

cazó sin piedad y sin atender a 
razones, --Obsesionada, segura
mente, por cobrar el impuesto 
revolucionario antes de los diez 
minutos escasos que tardaría el 
cadáver en bajar desde su piso 
hasta el portal- no me parece 
una excepción sino la confirma
ción de la regla con la que nos 
cruzamos todos los días en 
nuestras calles. La inmensa 
mayoría de los alcalaínos cono
ce perfectamente numerosos 
"lugares" invadidos sistemática
mente por coches en doble -y 
triple- fila, durante trescientos 
sesenta y cuatro días al año; y 
por los que rara vez pasan agen
tes o grúas municipales. Y cuan
do pasan, miran para otro lado 
mientras silban "La Cumparsi
ta". 

Yo, que jamás aparco en doble 
fila ni siquiera por unos segun
dos, estoy harto de ver furgone
tas -con el anagrama del ayun
tarnient<>- varadas en medio de 
cierta calle, frente a una concu
rrida churrería; coches de sirena 
azul y con el escudo compluten
se pintado en sus puertas que se 
detienen en cualquier cruce, 
más atravesados que la diagonal 
de un cuadrado. Hasta he visto 
camiones de quince toneladas 
aparcados en las esquinas para 
que los vehículos que han de 
girar sean embestidos primero y 
luego vean el coche que se los 
ha tragado porque antes no 
había visibilidad. La grúa jamás 
se topa con peligros así ya que 
debe de estar muy ocupada rea
lizando su noble tarea en la Ave
nida de la Recaudación Masiva. 

Es verdad que hay muchos 
conductores indisciplinados 
pero también existen responsa
bles municipales del tráfico que 
apagan los fuegos con gasolina 
y nunca se les afea la conducta 

en la prensa ni en las homilfas. 
De vez en cuando, por ejemplo, 
alguien con autoridad local deci
de cortar una de esas calles cén
tricas del casco antiguo -más 
laberíntico que la medina de 
Marrakech- pero nunca verá 
nadie la señal de advertencia al 
principio de cualquiera de las 
calles que dan acceso a ese 
tapón y sólo cuando llegas al 
final de la ratonera te das cuenta 
de que has caído en una trampa. 
Eso viene sucediendo año tras 
año, mandato tras mandato, sea 
quien sea el responsable de la 
circulación y con todas las 
ampliaciones en la plantilla de la 
policía municipal. De manera 
que, una de dos: la explicación a 
ese disparate repetido está en la 
inepcia de algún responsable 
que es inmortal -y capaz de 
poner la señal de calle cortada al 
fondo de una vía cerrada, si le 
dejaran- o es que la perversidad 
de disfrutar provocando atascos 
en callejones sin salida se trans
mite sucesiva y generacional
mente a través de los uniformes. 

Lo de menos es que un agente 
de la policía municipal no quie
ra escuchar a los familiares del 
difunto, a los vecinos -ni siquie
ra a Dios Padre, que hubiera 
pasado por allí- antes de que la 
grúa se lleve un coche fúnebre; 
puede, incluso, que las cosas no 
hayan sido exactamente así. 
Pero eso es lo peor: que resulta 
perfectamente creíble porque no 
existe vecino de Alcalá que no 
haya visto ya algo parecido. 
Ciertos servidores de la admi
nistración -que seguramente son 
muy pocos pero a roí esos pocos 
me parecen demasiados- tienen 
muy claro que no ganaron su 
plaza en una oposición para 
prestarle servicio al ciudadano. 
Sobre todo, si ese ciudadano es 
de carne y hueso, tiene nombre y 
apellidos y está al otro lado de 
ventanillas o mostradores que 
separan a los que cuentan de los 
que no. 

Sergio COELLO 
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Algo que va 
noesnoUcia 

Un amigo mío sindicalista 
dice que los problemas del 
Colegio Santo Tomás ya no 
son noticia, pero a mí me 
admira que, siendo de plena 
actualidad el desmantela
miento de este Colegio y el 
reparto de sus "restos", tanto 
el edificio alquilado de la Pla
za de CeIVantes nº 10, por el 
que luchaban el Excelentísi
mo Ayuntamiento y la Uni
versidad, como "la principal 
gestión" del primer Teniente 
de Alcalde para la compra del 
edificio de Escritorios 13 y 
15, nadie se pregunte: 

¿Qué ha ocurrido con los 
más de 70 trabajadores 
-docentes y no docentes- que 
estaban empleados allí .. . 

¿Se los están rifando tam
bién los compradores? 

Pues ¡no señor!; no sólo no 
se los rifan, sino que dudo 
que puedan subsistir a estas 
alturas. Ya es hora de que 
alguien levante la voz. 

Lo único que ellos han pre
tendi~o ha sido que les res
cindieran el contrato laboral 
corno podría ocurrir en cual
quier empresa que presenta 
quiebra. ¡Pues tampoco! 

¿Es posible que, después de 
tanta tinta vertida sobre este 
asunto, la mayor parte de 
ellos estén sin cobrar desde 
antes del cierre, esperando 
las migajas del paro y exista 
un juez que sentencie que no 
ha lugar a la rescisión del 
contrato laboral y que ¡vuel
van al trabqjor? 

Me imagino que no será con 
los nuevos propietarios ... 

Yo pienso que esto les ha 
ocurrido por creer que la jus
ticia laboral funcionaba sólo 
a través de los sindicatos, 
pecando de ingenuos. 

¿Les habría ocurrido lo mis
mo si hubieran confiado su 
suerte a algún despacho pro
fesional concreto , de los 
muchos que existen en Alca
lá? Yo creo que no. Segura
mente a estas alturas ya esta
rían, al menos, cobrando la 
prestación de desempleo. 

Marcelino CALLEJA 
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Contestación al Sr. Tur Jeremías 
Jaime, sabes que te sigo y 

en muchos casos comparto 
tus acertadas críticas al siste
ma, pero cuando leí tu articu
lo titulado "Pinochet" el pasa
do 16 de octubre en PUERTA 
DE MADRID, no supe si reír
me de tu supina ignorancia o 
solidarizarme con las penali
dades que tuviste que pasar 
al "escribir al dictado de los 
creadores de opinión "oficia
les". 

Y ello porque creo que te 
conozco lo suficiente corno 
para pensar que no estoy 
ante un provocador profesio
nal. 

Verás Jaime, la historia de 
los pueblos es una asignatu
ra obligada de estudiar para 
alguien como tú, que desde 
una atalaya política, como la 
que tienes semanalmente en 
PUERTA DE MADRID, creas 
opinión a los miles de alca
laínos que pueden leerte. 
Considero que no has dedica
do el tiempo suficiente a la 
fundamental asignatura de la 
Historia de este siglo y . 
-nada- a la Historia de Amé
rica Latina. 

No creas que te lo reprocho 
como ciudadano. Respeto 
todas las opiniones expresa
das con el suficiente rigor. Te 
lo reprocho como crítico de tu 
estilo. Esta vez has entrado 
como un elefante en la cacha
rrería de la Historia al compa
rar al genocida Pinochet o al 
"Caudillo" de El Ferrol, con 
todo un Pueblo, el cubano y 
con su Revolución -con Fidel 
a la cabeza-. 

Demuestras no haber en
tendido nada de lo que signi
fica que un Pueblo -hispano 
hasta la médula- no quiera 
ser sometido a la omnipre
sente American way of life y 
-por querer ser dueño de su 
destino y no otro sucedáneo 
de "Estado Asociado" - esté 
siendo sometido al más largo 
y feroz de los bloqueos econó
micos que ha conocido la 
humanidad. Tal es el caso 
que hasta la Asamblea Gene
ral de la ONU ha condenado 
- no menos de quince veces
este gravísimo atentado al 
Derecho Internacional. 

Sólo a quien -como tú- es 
capaz de analizar, desde un 
supuesto punto de vista 
"democrático neutral" y poner 
en una misma balanza a 
Fidel Castro, Augusto Pino
chet o Francisco Franco se le 
puede acusar -y yo lo hago en 
este acto- de reinventar la 
Historia. Y presumiendo tu 
buena fe, debo afearte que es 
que como quien trata·de com
parar aspectos tan diferentes 
como el dia y la noche-. Y sin 
lugar a duda, si fuéramos a 
hacer un símil, tanto se ase
meja el primero a éste, corno 
los otros dos a aquella. 

Fidel Castro alcanzó el 
poder en Cuba tras una 
genuina Revolución Popular. 
Y pese a las condiciones 
extremas de Cuba con una 
guerra abierta nunca decla
rada con la primera Potencia 
del Planeta que, no es ningún 
secreto, desea su desapari
ción fisica y según datos de la 
propia CIA ha tratado de ase
sinarlo 67 veces desde el 
triunfo de la Revolución, des
pués su permanencia en el 
poder ha sido refrendada en 
muy numerosas, honestas y 
transparentes elecciones 
democráticas en las que 
incluso son niños los que 
custodian las urnas electo
rales, y cuyo recuento se hace 
públicamente a todo aquel 
que como es su derecho lo 
quiera conocer. El problema 
Jaime es que tú ocultas que 
el pueblo cubano viene votan
do desde 1960 por el SOCIA
LISMO y el mantenimiento de 
las conquistas sociales de la 
REVOLUCIÓN y -como ocu
rrió con Chile entre 1970 y 
1973 o con Nicaragua entre 
1979 y 1990-, si un pueblo 
latinoamericano vota por el 
socialismo, acto seguido tiene 
que vérselas con el vecino del 
Norte, ése que cree que aque
llo es su patio trastero desde 
la Doctrina de Monroe de 
1823. 

Por su parte, del "sátrapa 
chileno" y el "generalísimo" 
-como gentilmente les deno
minas- cualquier historiador 
del siglo XX te dirá Jaime que 
son prototipos de una aberra-

ción histórica: la del militar 
que traiciona al Gobierno 
Constitucional elegido por el 
Pueblo y alzándose en armas 
machaca al Pueblo que se las 
confió. Si al calificar de caos 
económico y social al Chile de 
Salvador Allende, acto segui
do no denuncias que fue pro
ducto del sistemático sabota
je interior y exterior al que 
fue sometido por la reaccio
naria oligarquía chilena, aus
piciada por Nixon y Kissinger 
para preparar la justificación 
para el golpe de Pinochet, es 
que estás falseando la Histo
ria. 

Termino señalándote que 
tu desconocimiento de la His
toria con mayúscula contras
ta con tu perfecto y detallado 
conocimiento -del que haces 
gala- de los viejos cuentos de 
la CIA y del "Reader Digest's" 
sobre las terribles persecu
ciones políticas y las torturas 
sin fin en Cuba. 

No te voy a negar que la 
Revolución fue -corno casi 
todas- sangrienta. No te voy a 
negar que los Tribunales 
Populares condenaron a 
quienes en el terrible régimen 
del dictador Batista habían 
asesinado, y no te voy a negar 
que Cuba sigue en armas 
contra el imperialismo desde 
hace más de 40 años. El res
to es pura propaganda, en la 
que con mayor o menor grado 
de voluntariedad has hecho 
tuya. 

Te aconsejo que te gastes 
unas perrillas y te vayas una 
semana a La Habana y veas 
"in situ" la lucha de un Pue
blo revolucionario que apues
ta día a día -pese a todo- por 
el socialismo -su Revolu
ción-. Aquella que les dio 
además de reconocidas con
quistas sociales inexistentes 
en aquel hemisferio como 
sanidad, educación, cultura, 
etc. etc. la dignidad de haber 
recogido el testigo de rebeldía 
contra el poderoso que desde 
hace más de 2.000 años era 
¿es? una seña de identidad 
del hispano. ¿Recuerdas 
Numancia? 

José Miguel 
POLO LORENZO 

Agradecimiento al personal de la sexta planta 
del .. Príncipe de Astuñas" 

Los familiares de Raquel Alvarado, fallecida en Alcalá el pasado 13 de octubre, quieren 
expresar su agradecimiento al personal de la planta sexta del Hospital Universitario "Prín
cipe de Asturias" por los cuidados y atenciones que prestaron a la enferma durante los dos 
meses y medio que permaneció ingresada en el centro hospitalario hasta su muerte. La 
familia aprovecha la ocasión para agradecer las muestras de condolencia recibidas tras la 
triste pérdida de Raquel, para la que ruegan una oración por su alma. Descanse en paz. 

PUERTA de Madrid 



Cuando la izquierda que 
gobierna no impulsa políti
cas de izquierdas, la dere
cha política avanza y la 
económica se forra, avan
zando la desigualdad y la 
exclusión social. La revi
s1on ideológica que ha 
supuesto la bien publicita
da 'tercera vía' de Blair y 
Schroeder no es sino una 
derechización maquillada y 
el principio de una renun
cia a los principios socialis
tas. 

El batacazo electoral 
sufrido por el SPD de Sch
roeder en Alemania expre
sa el rechazo popular a esa 
'nueva' política derechista 
que, opuesta a todas las 
promesas electorales que le 
llevaron al poder un año 
antes, y superando cual
quier tipo de vergüenza 
moral, aplica recetas neoli
berales con el fanatismo de 
los neoconversos. 

Un año después de la vic
toria que desbancó al con
servador Helmut Kolh, el 
SPD ha sido la gran derro
tada en las elecciones 
regionales en cuatro esta
dos. Los verdes, cuya 
entrada en el ejecutivo se 
hizo también a costa de 
renunciar a sus principios 
radicales y alternativos, 
han pagado muy caro el ser 
los avales de esta política 
derechista y están al borde 
de la desaparición por 
renunciar al utopismo que 
impulsó su desarrollo. 

Un año después, el elec
torado alternativo y de 
izquierdas se abstiene, 
defraudado; la derecha 
neoliberal y los socialcris
tianos (CDU) se fortalecen; 
la extrema derecha avanza 
(también en Suiza y Aus
tria), y solo los ex-comunis
tas del PDS han avanzado 
ganando terreno al electo
rado más convencido del 
SPD y de la socialdemocra
cia. 

PUERTA de Madrid 

Schroeder y Jospin: 
Modelo alemán v francés 

de socialdemocracia 
Toda la política del go

bierno alemán se ha con
cretado en un duro progra
ma de ajuste y austeridad 
para los próximos años, 
que incluye un recorte en 
las pensiones y menor 
inversión en gasto social 
(recorte del 7'5% en cada 
partida ministerial) y en 
lucha contra el desempleo. 
El recorte presupuestario 
supone una reducción de 
2'5 billones de pesetas 
(30.000 millones de mar
cos) en la inversión dedica
da a garantizar los servi
cios del estado de bienes
tar. Con esta derechización 
Schroeder ha dividido y 
debilitado al partido. 30 
diputados del SPD, del ala 
izquierda de Lafontaine, se 
han declarado en rebeldía 
y han votado en contra de 
su Gobierno en el parla
mento 'por exigir sacrificios 
a los más débiles'. 

Frente a esta plasmación 
de la 'tercera vía', que con
duce al desastre, el gobier
no francés de la izquierda 
plural (PSF, PCF, republi
canos radicales y verdes} 
está significando la expe
riencia de gobierno más 
interesante de Europa. Lio
nel Jospin ha reafirmado 
la vigencia de la función 
reguladora del estado, afir
mando la primacía de la 
democracia política sobre 
el mercado. Ha paralizado 
toda idea de privatización 
de la protección social, a la 
que define como garantía 
de una sociedad solidaria, 
hecho que resulta hoy día 
casi revolucionario. Ha 
reclamado la reforma del 
sistema monetario interna-

cional. Ha promovido me
didas de distribución de la 
riqueza que eviten la po
breza y la exclusión social. 
Ha aumentado la finan
ciación de la educación y la 
salud públicas. Ha aproba
do una reforma fiscal pro
gresista y progresiva redu
ciendo los impuestos indi
rectos que pagan todos los 
ciudadanos de a pie y gra
vando los beneficios de las 
grandes empresas y capi
tales, eliminando además 
las deudas de los parados 
más endeudados, medida 
que afecta a 230.000 
desempleados. Ha elimina
do las subvenciones del 
estado a las prejubilacio
nes de 'empresas que 
cuentan con importantes 
beneficios', y ha aprobado 
duras sanciones económi
cas contra los 'despidos 
abusivos e injustificados' 
de las industrias y fábricas 
francesas. Ha impulsado la 
Ley de las 35 horas de jor
nada semanal, aceptada 
mayoritariamente por la 
ciudadanía, que ha permi
tido crear o 'preservar' 
123.000 puestos de trabajo 
y que ha provocado la ira 
patronal de 30.000 empre
sarios que se han 'manifes
tado' por las calles de París 
contra la ley, hecho inaudi
to y que, desde luego, no se 
ve todos los días. La expe
riencia francesa supone 
también el éxito de un 
modelo pluralista de 
gobierno (cuatro partidos) 
siempre dificil, que apenas 
si ha tenido dificultades 
significativas, y que por su 
escasez tampoco es fre
cuente en estos tiempos. Al 

hacer políticas de izquier
das, la izquierda plural 
avanza (toda} y se consoli
da en Francia. La derecha 
es la que se divide y no 
reacciona. La extrema 
derecha está desprestigia
da. El electorado de 
izquierdas responde y has
ta se entusiasma. 

Jospin, por último, acaba 
de anunciar que el próximo 
mes de noviembre enfren
tará las posiciones de Blair 
y Schroeder en el congreso 
anual de la Internacional 
Socialista con un contrama
nifiesto alternativo que será 
una réplica en toda la regla 
a los fundamentos de la ter
cera vía reivindicando la 
validez del socialismo clási
co, y donde propondrá polí
ticas para 'las clases me
dias, las clases trabaja
doras y los excluidos socia
les'. Firmeza mínima e ide
as claras que se agradecen 
en tiempos sombríos de 
globalización económica y 
brutales exigencias del 
neocapitalismo interna
cional. ¿Hubieran sido 
posibles estos avances en 
Francia sin las exigencias 
programáticas de la 
izquierda plural y alternati
va que se sitúa más a la 
izquierda, más allá de la 
socialdemocracia? Es evi
dente que no, que la nece
sidad y las alianzas le 
imponen el giro a la 
izquierda. Los socialistas 
portugueses han ganado 
las elecciones el pasado 1 O 
de octubre, pero se han 
quedado a tres escaños de 
la mayoría absoluta y nece
sitarán previsiblemente el 
apoyo de la izquierda alter
nativa portuguesa. ¿Al
guien lo siente? ¿Cuál es el 
voto verdaderamente útil 
en la Europa de hoy? 

Francisco PÉREZ ESTEBAN 
Miembro del 
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Los pedagogos actuales con
denan el memorismo y se mofan 
de la enseñanza que recibimos 
los que ahora andamos por nues
tra séptima década. Los alumnos 
de hoy aplauden también la 
metodología actual, en la que 
prácticamente se proscribe el 
aprendizaje de fechas y de nom
bres, pues eso favorece la ten
dencia muy humana de hacer 
siempre el menor esfuerzo posi
ble. La excusa que se esgrime, 
sin el más mínimo pudor, es la 
de que en lugar de retener hay 
que reflexionar. De repente 
nuestro país se ha llenado de 
mentes pensantes y reflexivas ... 

Entre los numerosos datos que 
siguen fuertemente adheridos a 
mis neuronas cerebrales figura 
la batalla de Aljubarrota (1385), 
a raíz de la cual el Reino de Por
tugal logró su independencia 
definitiva de Castilla y, por lo 
tanto, de España. Fasto histórico 
para los portugueses, convertido 
en símbolo. 

Este recuerdo me ha venido 
hace un par de semanas con 
motivo de la concesión a Portu
gal de la organización de la 
Eurocopa de naciones en 2004, 
a pesar de que España había pre
sentado una oferta, al parecer 
m~s interesante desde el punto 
de vista técnico. No entro ni sal
go en las razones que haya podi-

Que las generales están al caer 
está más claro que los papas de 
Roma. No hay más que oír las 
griterías que se traen entre mano 
los impresentables jerifaltes de 
las conocidas e insufribles pan
dillas, que Dios confunda. Por 
las feroces dentelladas que se 
vienen lanzando en las tomas de 
contacto preliminares, intuimos 
que las próximas elecciones 
legislativas van a ser de órdago 
a la grande. En esta ocasión van 
a vender bien cara la piel del 
oso. Por tanto, habrá que dispo
nerse a ver y oír lo que no está 
en los escritos, y a vomitar has
ta la primera papilla que nos dio 
nuestra santa madre. Y es que en 
un país de gobernantes antide
mócratas -dirigiendo la cosa en 
plan fascista con un tufillo nazi 
que tira de espaldas, no conocen 
otras maneras los pobrecillos-, 
además de amorales y faltos de 
genuinas ideas políticas, no pue
de haber una sana confrontación 
electoral democrática. No es 
posible. De donde no hay no se 
puede sacar. De esta gente, por 
partir el bacalao para trincar y 
zamparse la mayor tajada, sólo 
saldrán, como hasta ahora, men
tiras, marrullerías, insultos, 
bajonazos traperos y mala hos
tia; espejo, todo ello, del resenti
miento, del odio personal que se 
profesan, especialmente, los 
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La segunda Aljubarrota 
do tener la Federación Europea 
de Fútbol para haber adoptado 
esa decisión, pero la acepto 
como algo normal. No han reac
cionado del mismo modo los 
directivos españoles ni la prensa 
en general, quienes daban por 
seguro que la organización de 
dicho campeonato se la iban a 
dar a España por su cara bonita, a pesar de que en nuestro país se 
jugó ya el campeonato de 1964, 
ese del muy racial gol de Mar
celino en la portería del Comu
nismo Internacional y sus com
pañeros de viaje, jugada tras
cendental que al decir de algu
nos comentaristas políticos pro
longó durante once años más la 
vida del Régimen entonces 
vigente en España. 

Esta derrota política y diplo
mática, pues parece ser que lle
gó a intervenir hasta el presi
dente del Gobierno, se ha con
vertido en la segunda Aljubarro
ta. Es una pena que los llamados 
a ser ponderados y justos den un 
ejemplo tan malísimo de falta 
de deportividad y de desprecio a 
nuestra nación vecina. Inmedia
tamente leída la noticia, me hice 
portuguesista a tope. Y hasta me 

alegraría que fuera Portugal la 
que finalmente ganara el cam
peonato. No entiendo como se 
pueden tener reacciones tan vis
cerales y primitivas, como las 
que otrora exhibían nuestros 
antepasados prehistóricos de 
Cromagnon, de Neandertal o de 
Atapuerca. 

Siempre me ha parecido 
injustificado el resentimiento de 
la gran mayoría de mis compa
triotas ante un supuesto trato 
despectivo por parte de los fran
ceses. Me morí de vergüenza 
cuando hace tres semanas, 
momento de la visita del presi
dente Chirac, la' edil madrileña 
Mercedes de la Merced, llama
da a tareas muy elevadas en su 
partido, se despachó en el repor
taje televisivo, sin venir a cuen
to, con cuatro frases, las conté 
bien, absolutamente insultantes 
e injustas, además de vulgar
mente tópicas, contra nuestros 
vecinos del norte. Será muy lis
torra, pero demostró una incul
tura considerable. ¿No sería 
bueno reflexionar sobre el trato 
tan asqueroso que desde siem
pre venimos teniendo los espa
ñoles con los portugueses? Por-

Desvergüenzas 
birriosos guaperas y figurones 
de cada germanía. Y ya hemos 
visto en las pasadas elecciones 
catalanas hasta dónde están dis
puestos a llegar. Por conseguir 
el ansiado ordeno y mando, has
ta el extremo de ofrecemos el 
culo, o sea. 

Pero si lo expuesto es repu
diable y doloroso a los ojos de 
cualquier español de bien -súb
dito obligado a mantener a 
todos estos elementos con sus 
impuestos, no lo olvidemos-, 
no es menos indignante, además 
de la evidente venalidad reinan
te, la chulería, el choteo y el 
procaz cinismo, dentro de un 
demencial batiburrillo, de una 
mezcla inconexa de declaracio
nes, ideas, deseos y convenien
cias que levanta dolor de cabeza 
y lleva al absurdo. Intentar ver 
un hilito de claridad y coheren
cia en lo que está pasando en 
nuestro país, es intelectualmen
te imposible. Veamos. A nadie 
le cabe duda de que un expresi
dente de gobierno -no lo nom
bro por no manchar este escri
to-, es el amo absoluto de una 
de las más famosas cuadrillas, 
antiguo y prestigioso partido 
político. Tampoco le faltará 

información de las grav1sunas 
fechorías que se cometieron en 
los catorce años de su mandato, 
por cuyas causas se halla en el 
dique seco a la espera de nave
gar nuevamente. ¿Es posible? 
De cómo estableció en su con
veniencia, con el dinero del 
contribuyente, unas muy reque
tebien remuneradas regalías a 
perpetuidad para los expresi
dentes de gobierno, y de cómo 
le pagamos el sueldo de diputa
do a pesar de que no aparece por 
el Congreso, porque no le da la 
gana; tiempo que emplea en 
ganar otros estipendios, dando 
conferencias por doquier -algo 
inadmisible en cualquier país 
con un poco de vergüenza y de 
un mínimo sentido democráti
co-. También sabrán que el tal 
se presentó en nombre de la 
izquierda para hundirla en la 
miseria; objetivo alcanzado. No 
hay más que ver el estado en 
que se encuentra actualmente. Y 
por sus arrogantes y sinceras 
opiniones, por concordar, en 
esta ocasión, con lo que le h'a 
pedido siempre el cuerpo, ha 
reclamado públicamente la libe
ración del dictador Augusto 
Pinochet. Deseo contrario al de 

que me consta que nuestro 
menosprecio hacia ellos es infi
nitamente superior al que cuatro 
energúmenos franceses puedan 
abrigar contra los españoles. Y 
me pongo el primero en la lista 
de los malos vecinos ya que 
nunca viajé a conocer Portugal, 
salvo una absurda excursión de 
dos horas desde Vigo a Viana do 
Castelo, pues decían que en el 
mercadillo vendían sábanas y 
toallas baratísimas ... Una ver
güenza, porque ni siquiera las 
compramos. 

Creo que era Unamuno quien 
hablaba del espíritu de campa
nario. Esa expresión es demasia
do fina para definir lo que no es 
más que espíritu cerril o paletis
mo agropecuario, dicho sea con 
mi mayor respeto hacia los hom
bres que laboran duramente para 
sacar fruto a nuestras tierras o 
para criar y aumentar nuestra 
cabaña nacional. Me parece que 
no cuadra nada nuestra perte
nencia a una organización inter
nacional como es la Unión 
Europea con estas reacciones 
tan lamentables contra los éxitos 
de un país miembro, al que ante
riormente nuestros políticos 
venían llamando empalagosa
mente "país hermano". Un poco 
de coherencia, por favor. 

Fernando GARCÍA-PELAYO 

sus incondicionales adoradores 
que comandan eventualmente el 
aparato y que con tanta algara
bía celebraron el veredicto del 
juez inglés, en cuanto a la extra
dición. Y, por supuesto -aquí es 
donde se pierde toda ilación-, 
petición escandalosa para los de 
IU, que también brindaron por 
la susodicha resolución contra 
un dictador que no es de los 
suyos-, pero que, sin embargo, 
han pactado gobemabilidad en 
los ayuntamientos con los 
secuaces entusiastas del que no 
nombro, a pesar de los pesares. 
¿Alguien tiene una explicación 
coherente que dar, fuera de la 
desvergüenza y el trinque? 

Ya digo, fijándose en los 
entresijos se llega a la conclu
sión de que esta democracia es 
un mojón pinchado en un palo, 
en manos de unos redomados 
trincones de tomo y lomo e 
inconscientes peligrosos cuya 
jeta presenta un tejido facial 
pétreo. Pero lo paroxístico, lo 
que lleva a la sinrazón, es que 
puedan actuar despreciando al 
pueblo con acciones despecti
vas, en auténtico libertinaje y 
con impunidad, por la desidia de 
las instituciones y la indiferen
cia, cómo no, de una ciudadanía 
que duerme a pata suelta. 

Jaime TUR JEREMÍAS 
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No sé qué haria sin mi catalejo. 
He pensado que para darle uti

lidad, sería bueno para el país, la 
patria o España -según preferen
cias- programar un minicursillo 
de formación acelerada para ins
truir a las cabezas de serie, acó
litos y hierofantes de los partidos 
parlamentarios, porque los otros 
ni pinchan ni cortan. 

Un cursillo digo, sobre el uso 
del catalejo aplicado a mejorar 
las técnicas electorales con vis
tas a las generales que se acer
can a marchas forzadas, sin olvi
dar el goteo diario del quehacer 
político. 

EL CATALEJO DE ALEJO 

grosos que pueden interferir en 
otros deseables procesos fisioló
gicos más placenteros de nues
tros gobernantes, opositores y 
demás gentes de gobierno, in
cluidos los que tienen la contro
vertida mísión de "desfacer" los 
entuertos a que nos conduce la 
ambición y nuestra mala cabe
za. 

Con ser este, un censurable 
uso del catalejo -empequeñe
ciendo lo grande y agrandando 
lo pequeño- ha podido eviden
ciarse a tiempo gracias a las 
escuchas aleatorias, con lo que 
su criticable aplicación ha visto 
reducida su eficacia. 

CRÓNICAS APÓCRIFAS ACTUALES 

La dificultad en lograr su asis
tencia está en las agendas, que 
siempre están repletas, pero 
curiosamente siempre queda un 
hueco para dedicar a la caza y 
captura del voto, en alocada 
montería cuyo trompetazo de 
salida ya se ha dado a tambor batien
te, entre el aullido de los sabuesos y 
las frenéticas carreras ecuestres, a 
pesar de no verse en lontananza, ni 
siquiera con la ayuda del catalejo el 
más pequeño rastro del zorro. 

La cosa, sin embargo, se ha 
venido a complicar en estos 
días, porque algunos políticos, 
no se sabe sin con fines depor
tivos o meramente electoralis-

¿Habrán utilizado un catalejo de tec
nología más avanzada que el mío? 

Puedo esperarme cualquier cosa. 
El catalejo, como cualquier otro 

objeto utilitario, puede, obviamente, 
usarse con fines perversos. No sería el 
primer caso. 

No hay que olvidar que gracias a su 
peculiar tecnología podemos ver las 
cosas lejanas, lo suficientemente 
grandes de tamaño, como si las tuvié
ramos a dos palmos, lo cual nos ayu
da a evitar que nos den gato por liebre. 

Ello podría ser una de sus primeras 
aplicaciones a la política. 

• No importa que el chanchullo, 
enjuague, manejo o compadrazgo se 
haya hecho en León, Zamora, Valen
cia, El Puerto de Santa Maria, la Tele
fónica o las chimbambas. Sitios hay 
donde elegir. 

Con el catalejo en la mano, limpio y 
bien enfocado, podemos ver casi a 
tamaño real el "trile" allí donde se pro
duzca, siendo ya innecesario el esfuer
zo del equilibrista político circense de 
turno para convencernos con su pre
caria y risible dialéctica de dientes 
afuera, obligado por su deleznable ofi-

cio a una dieta diaria a base de sapos 
-repulsivos batracios de cuerpo 
rechoncho, ojos saltones, patas cortas 
y cinco dedos- para el desayuno, 
comida y cena. 

El adecuado uso del catalejo, permi
tiría ver en días claros las cosas con 
meridiana lucidez, llamándolas por su 
nombre, evitando hacer las piruetas 
semánticas habituales, para justificar 
lo inverosímil en ruedas de prensa que 
más parecen de molino, por lo dificiles 
de deglutir a palo seco. 

Por otra parte, se ha sabido y en ello 
andaba el Cesid, que en algunas sedes 
políticas de cuyas siglas no quiero 
acordarme, habían hecho un uso per
verso del catalejo. 

Increíble, pero cierto. 
Ello consistia en observar a sus ami

gos y correligionarios de partido, colo
cando el catalejo al revés. Sin embar
go, a los adversarios políticos los 
observaban utilizando el aparato ópti
co de forma normal. 

Me voy a explicar. 
Al invertir el uso del catalejo, es 

decir al mirar por el objetivo, las cosas 
se ven mucho más pequeñas, con lo 
que desagµisados, cohechos y corrup
telas propias se ven a tamaño reduci
do, total nada, una fruslería, una 
bagatela sin importancia, calderilla. 

Sistema tranquilizador de concien
cias, que evita el uso de fármacos peli-

tas, han hecho sin el mejor re
cato manifestaciones públicas, de su 
inclinación irreflenable a subir en glo
bo. 

El político que decida practicar en 
público el deporte del globo aerostáti
co va a ser observado con curiosidad 
victoriana, y más de un catalejo aficio
nado se va a movilizar para captar las 
imágenes lejanas y coloristas de esas 
naves redondas y macizonas que son 
los globos surcando los cielos del país, 
con sus cestitas de mimbre llenas de 
políticos aerostáticos. 

Lo que sería deseable evitar a toda 
costa es que los políticos que decidan 
montar en globo utilicen al mismo 
tiempo un instrumento tan poderoso 
como el catalejo, pues al manejar un 
arma tan versátil, puesta en manos de 
algún hipotético trásfuga aerostático 
sería de un valor electoral incalcula
ble. 

Vamos que "arramblaria" con todos 
los votos de los aficionados a montar 
en globo, cuyo número indeterminado 
pero en ascenso -como el globo- no 
conoce ni el Cesid. 

Lo que no cabe duda es que en las 
próximas elecciones vamos a ver más 
de un globo con las siglas impresas en 
vivos colores, surcando los cielos es
pañoles en busca de votos, hábilmen
te detectados a larga distancia con el 
uso del catalejo. Tiempo al tiempo. 

José LÓPEZ ESTRADA 

COMPRAMOS 
CASAS VIEJAS 
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Claros v oscuros 

Dos grandes triunfos del español. 
Consiguió ambos en campo contrario 

Prometo solemnemente a mis posibles, 
pacientes y sufridos, lectores que estos 
titulares los he puesto con la peor inten
ción posible: la de que, aparte de los cua
tro amigos que me leen porque lo son y me 
son fieles diga lo diga y como lo diga y, 
además, saben que gozan o sufren, según 
se mire, de mi recíproca amistad; aparte 
de ellos digo, he buscado la inmensa 
parroquia de los aficionados al fútbol. Yo, 
que también lo soy, pero cada vez más 
desengañado, ante unos titulares así, 
hubiera caído en la trampa. 

Porque los españoles de hoy tenemos 
tres o cuatro pasiones fundamentales, 
aparte la envidia, claro, que sobrepasa las 
dimensiones de pasión para entrar en la 
categoría de vicio nacional. 

La ostentación es una de ellas, muy des
tacada y rayana en la manía de grandeza, 
sea a través del coche, el chalet y. última
mente los grandes viajes y muestras y los 
vinos más cercanamente. Lo de los viajes 
no va por la Cultura, no. Va más bien por 
el poder después epatar (¡ojo! , epatar, que 
aunque hable de fútbol no hay empate) , a 
los de alrededor. 

Otra es el fútbol y aquí no hay que 
demostrar nada. La infinita serie de parti
dos televisados, los miles de millones de 
presupuesto, los fiascos de los grandes 
equipos, los monstruosos traspasos, los 
negocios fabulosos, los estadios fastuosos. 
los presidentes mafiosos, etc. etc. Hasta el 
admirable y heróico, como le corresponde 
por la Historia, Numancia, tiene un exiguo 
presupuesto de ¡2.000 millones de pese
tas!, que debe ser tanto como producen 
los campos de Soria que tan bellamente 
cantara Antonio Machado. 

Casi no merece la pena comentar que 
nos vuelven locos las vacaciones, los 
"puentes" de todas las épocas, desde los 
romanos hasta el próximo bodrio de algu
no de nuestros ilustres diseñadores de 
edificios de diseño. Y, además, el descan
so de fin de semana, incluido el atasco de 
seis u ocho horas para llegar a hacer 
sesenta Kms con nuestro vehículo. 

No sé si incluir también la política, por
que me temo que cada vez apasiona a 
menos españoles. Si quitamos a los que 
viven de ella, que no son pocos y no pien
san abandonar, porque ya existe la carre
ra política, mejor en mucho a lo que se ve 
que la de ingeniero. médico, boticario y no 
digamos, maestro o similar. En total nos 
deben quedar unos trecientos mil españo
les afiliados a cada uno de los grandes 
partidos y menos, muchos menos, en cada 
uno de los restantes. Entre eso. los resul
tados visibles e invisibles, el hartazgo de 
disputas. de peleas por fas o por ne fas sin 
búsqueda mayor que el deterioro del otro, 
más los chalaneos y apaños, los españoles 
estamos muy, muy desengañados de un 
sistema democrático que supimos darnos 
gallardamente y del que esperábamos mu
cho y nos está dando menos. De ahí la es
casa militancia y la minima participación. 

Pues bien, entre todas estas y otras co
sas se nos han escapado los dos grandes 
triunfos con que encabezamos el artículo. 

Uno desde hace poco tiempo. desde el 
uso de la vía Internet y el famoso "web" 
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que no sé qué ... es, pero que lleva como 
símbolo el de una medida española prácti
camente en desuso: la arroba (@).Viene de 
la palabra árabe ar-rob y es la cuarta par
te del quintal. En Castilla equivale a 11 
kilos 502 gramos y en Aragón a 12,500 
kilogramos. Tiene gracia por arrobas la 
cosa, pero a alguien, sin comerlo ni beber
lo los españoles, se le ha ocurrido poner 
ese simbolito, el mismo que usaban los 
escribanos y contables de este pueblo 
para abreviar en sus documentos. 

Y nosotros sin enterarnos. Si llega a ser 
un símbolo francés, iría acompañado 
siempre de la música de la Marsellesa y el 
símbolo complementario de la "grandeur" 
de la France". 

El otro tiene más gracia, porque es el 
distintivo de nuestra lengua caste!J.ana, 
universalmente llamada español: la N. esa 
que he omitido lineas arriba por respeto y 
que el avispado lector, lectora también, 
claro, ha leído de corrido. Estoy seguro. 

Nos enfadaba mucho a algunos que en 
los ordenadores faltara nuestra letra-seña 
de identidad. Tanto que, cuando nació el 
Instituto Cervantes, hoy medio instalado 
en Alcalá, casi instalado en Madrid, tuvie
ron el gran aciel}o de poner como símbolo 
la vírgula de la N sobre dos ¿sujetalibros? 
contrapuestos. 

Ahora, un avispado fabricante de orde
nadores, millonario entre los millonarios y 
más aún, ha descubierto otro modo de 
ganar más millones al darse cuenta de que 
1iay cuatrocientos millones también,_ de 
personas que hablamos español. con N. y 
son posibles compradores de su producto 
informático y desde ~ora va a incorporar 
la letrita exclusiva N para que podamos 
escribir caña y Logroño. A tal efecto el 
señor aquél ha firmado con la Real Acade
mia un contrato, convenio o acuerdo que 
servirá a la docta casa para mejorar su 
acervo y archivos, crear trabajo y colabo
rar en mayores campos con otras entida
des. 

A los españoles estos dos goles a favor 
nos han pillado tan en frío y despreveni
dos que hemos "hecho la estatua". como 
esos porteros de fútbol a quienes les llega 
un balón por sorpresa y ajustado a la 
escuadra de su portería. 

Bien por la RAE y su defensa del idioma. 
A lo mejor hay que añadir a su lema de 
Limpia, Fija y Da Esplendor, otra palabre
ja más: Defiende. 

Menos mal que hay alguien que lo hace. 
Porque la mayoría de españolitos nos 
dedicamos a darle patadas al hermoso 
diccionario. 

NOTA: Acabado de escribir lo anterior 
leo que dos grandes empresas, norteame
ricanas, claro, ante el imparable progreso 
de nuestra lengua han creado "un portal 
exclusivo y nuevo para Internet". Por 
supuesto. a mí me lo tienen que dar 
hecho: el portal, claro, incluida la puerta, 
su umbral y su dintel. Y hecho se lo dan a 
los hispanohablantes de EE.UU. Las leyes 
sobre el "inglés exclusivamente" van a ser
vir allí de muy poco. Si probaran aquí ... 

Francisco Javier GARCÍA GUTIÉRREZ 
Miembro de la I.EE.CC. 

El enfermo 
1 1 1 

1mag1nar10 
Algunas personas tienen un 

miedo atroz ante la idea de con
traer una enfermedad. Están 
constantemente preocupadas por 
ciertas sensaciones corporales 
que ellos consideran que son 
indicios de una grave enferme
dad. Realmente lo que les está 
sucediendo es que están pade
ciendo un trastorno llamado 
"Hipocondría". La persona hipo
cóndrica tiene un temor y una 
preocupación excesiva por su 
salud. Esta preocupación se debe 
a que amplifica sus sensaciones 
corporales normales, es decir, 
sensaciones normales que todos 
tenemos como pequeños aumen
tos de temperatura. sudoracio
nes. sensaciones gástricas etc .. 
son aumentadas y experimenta
das como más intensas. amena
zadoras y peligrosas de lo que en 
realidad son. Estas señales son 
interpretadas erróneamente. El 
hipocondriaco piensa que va a 
sufrir un ataque al corazón, que 
se va a desmayar, que va a tener 
un cáncer, etc. 

Frecuentemente practica un 
gran número de conductas de 
autoobservación (medirse el pul
so, la temperatura corporal, la 
tensión, etc.). Le gusta leer artí
culos, libros, revistas, etc.. que 
hagan referencia a la medicina, 
especialmente a las enfermeda
des. De esta forma piensa que va 
a estar mejor preparado para 
hacer frente a cualquier enferme
dad que pueda contraer. 

La enfermedad y los dolores son 
su tema favorito de conversación. 
Las visitas al médico son muy fre
cuentes, pues ante la más míni
ma molestia se preocupa y nece
sita ser atendido por el médico. 

Los hipocondríacos suelen 
tener deteriorada su vida social, 
familiar y laboral, ya que evitan 
un gran número de actividades, 
situaciones, lugares, etc. No van 
al trabajo porque se sienten 
enfermos, no salen de casa por 
miedo a empeorar, etc. 

La persona que padece este 
trastorno debe de buscar ayuda 
psicológica ya que la enfermedad 
le coloca en un círculo cerrado 
del que le resultará dificil salir 
por sí mismo. 

El tratamiento se centrará en 
ayudar al hipocondriaco a distin
guir e interpretar correctamente 
sus sensaciones corporales, de 
forma que aprenda a no atribuir
las un significado erróneo y tre
mendista. En función de la grave
dad del trastorno también se rea
lizará un tratamiento dirigido a 
las áreas de la vida del sujeto que 
puedan estar dañadas (social, 
familiar, laboral. etc.). 

Luis de Miguel (psicólogo) 

PUERTA de Madrid 
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LOS CEMENTERIOS 

Llegadas estas fechas es inevi
table hablar de los cementerios, 
aunque yo lo voy a hacer de forma 
bien breve. Respecto al cemente
rio antiguo, me gustaría hacer 
una propuesta que no creo que 
sea, ni demasiado dificil, ni dema
siado costoso de abordar. Ahora 
que se acerca el invierno, y con él 
la época de plantación de árboles, 
¿por qué no se plantan cipreses 
en la parte nueva del mismo? No 
sólo es una cuestión de estética, 
sino también de comodidad de 
cara a la sombra que pueden pro
porcionar en verano. 

.Gacetillas complutenses ampliación de la casa de Cervan
tes, mientras mantiene cerrado a 
cal y canto, en algo que si no es 
chantaje se le parece mucho, el 
edificio principal del museo. Asi
mismo el Teatro Pequeño sigue a 
estas alturas sin inaugurar, y el 
flamante museo arqueológico se 
limita a mantener una exposición 
con cuatro cosas mal contadas, 
las justas para poderlo inaugurar 
inmediatamente antes de las 
pasadas elecciones, para luego 
olvidarse por completo de montar
lo. 

En lo que respecta al cemente
rio jardin, he de mostrar mi sor
presa ante las declaraciones reali
zadas a este mismo semanario por 
su gerente. Por un lado, afirma 
éste que el negocio -porque nego
cio es, dicho sea esto sin ningún 
sarcasmo- marcha bien, con dos 
años consecutivos de superávit y 
las sucesivas ampliaciones vendi
das o casi vendidas. Por otro, 
manifiesta su deseo de que el 
ayuntamiento continúe aportando 
una subvención anual de 68 
millones de pesetas. ¿Cómo se 
entiende esto? ¿Acaso la parte pri
vada de la empresa mixta está 
obteniendo beneficios mientras el 
ayuntamiento se deja pillados 
más de cinco millones al mes? 
Pues vaya negocio ... Para la ciu
dad, claro. 

LA GRÚA MUNICIPAL 

El rocambolesco asunto del 
coche fúnebre puede que haya 
servido, tal como resalta el edito
rialista, para llamar la atención 
sobre un problema que comienza 
a ser acuciante: Pese a las actua
ciones, a veces tan llamativas 
como ésta, de la grúa, cada vez 
resulta más frecuente tropezar 
con vehículos -no sólo coches, 
sino también furgonetas e incluso 
camiones- estorbando en doble 
fila o subidos a las aceras, al 
parecer con una impunidad total. 
Y coincido con el editorialista en 
recordar que la grúa no está para 
llevarse los vehículos simplemen
te mal aparcados -para eso están 
las multas- , sino para retirar 
aquéllos que realmente entorpe
cen al tráfico o a los peatones ... 

Que curiosamente son los que no 
suelen ser molestados. Es eviden
te que la policía municipal, por las 
razones que sean, no ejerce un 
control eficaz para evitar estos 
comportamientos incívicos, a la 
par que se toleran actuaciones 
tan sospechosas como la desapa
rición de varios bolardos conti
guos -que no son repuestos- en 
lugares estratégicos que luego son 
utilizados como aparcamiento 
reservado de ciertos beneficiarios. 

Y por supuesto, en algunos 
lugares se pasan de rosca sin que 
la policía municipal haga nada 
por evitarlo. Voy a ponerles un 
ejemplo, el de la calle Pedro Laí
nez, que es la que discurre por la 
fachada lateral de la estación 
entre el paseo de la Estación y la 
calle del Muelle. Para empezar, 
cuando se diseñó ésta a raíz de la 
construcción del nuevo edificio 
-anteriormente no existía- se tra
zó demasiado estrecha. Hubiera 
bastado con desplazar dos o tres 
metros hacia dentro el edificio de 
la estación, quitándoselos a los 
andenes que eran suficientemente 
anchos; pero por razones que 
ignoro, no se hizo. 

Por si fuera poco, la acera del 
lado de las Adoratrices es tan ridi
culamente estrecha que apenas si 
cabe por ella una persona -dos 
peatones cruzándose ya tienen 
problemas-, mientras que a un 
simple cochecito de niños le resul
ta imposible pasar por allí. Y de 
remate, en la esquina con el paseo 
de la Estación, es decir, por donde 
cruza todo el mundo, sencilla
mente no existe. 

La acera del lado de la estación, 
sin ser nada del otro mundo, por 
lo menos es medianamente 
ancha ... Siempre y cuando no se 
suba a ella ningún vehículo, cosa 
que suele ocurrir frecuentemente, 
tropezando los peatones no sólo 
con coches, sino también con fur
gonetas y camiones de reparto de 
gran tamaño. Y puesto que el 
movimiento de peatones por esa 
acera es evidentemente muy ele
vado, el problema se acrecienta 
todavía más. 

Por si fuera poco, algunas veces 
la cosa se pasa de castaño oscuro. 
Hará un par de semanas, y a cau-
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sa de la remodelación del quiosco 
de prensa que existe en el vestí
bulo de la estación, a los respon
sables de la obra tan sólo se les 
antojó plantar un enorme camión 
justo frente a la puerta de salida, 
tapándola completamente y obli
gando a las personas que querían 
salir por ella a discurrir por el 
estrecho pasillo que habían deja
do por ambos lados, tropezando 
continuamente con las que que
rían entrar. Eso sí, a ellos les 
venia muy bien para descargar el 
material que transportaban, sin 
que al parecer les importaran lo 
más minimo las molestias que 
estaban causando. 

Tan sólo unos dias después otro 
camión de reparto, también de 
gran tamaño, hizo exactamente lo 
mismo un poco más allá, a la 
altura del estanco. Puesto que en 

• esos momentos llovía copiosa
mente y los paraguas no cabían 
por el angosto pasillo que estos 
señores habían tenido a bien 
dejar, las dos opciones posibles 
eran pasar entre el camión y la 
pared cerrando el paraguas y 
calándose, o bien aventurarse por 
la calzada -el tráfico era en esos 
momentos bastante intenso- o 
hacer de equilibrista por la angos
ta acera opuesta, por la cual tam
poco se cabe con un paraguas 
abierto en el momento en el que 
esté aparcado allí -eso sí, correc
tamente- un vehículo lo sufi
cientemente alto. 

Además ambos casos ocurrie
ron a idéntica hora, aproximada
mente hacia las seis de la tarde, la 
cual no parece ser la más idónea 
para proceder a la carga y descar
ga, máxime si tenemos en cuenta 
que coincide con la llegada de 
numerosos usuarios del tren que 
no tienen por qué verse obligados 
a soportar, un dia sí y otro tam
bién, las consecuencias del inci
vismo y el descaro de estos indivi
duos. 

ALCALÁ Y LA CAM 

Cultura: La comunidad autóno
ma de Madrid -o sus técnicos, que 
viene a ser lo mismo- se está chu
leando descaradamente de Alcalá 
en el tema de la fachada de la 

Educación: Ruiz Gallardón en 
persona manifiesta públicamente 
su desprecio y vilipendia a miles 
de padres de alcalaínos que han 
osado llevarle la contraria en el 
tema de la jornada continua de 
los colegios, sin molestarse siquie
ra, en un acto de soberbia infinita 
intolerable en un político, en cum
plir con su obligación de escuchar 
siquiera sus reivindicaciones. 

Urbanismo: La CAM proyecta 
perpetrar una maniobra especula
tiva de gran calibre en la finca del 
Soto de Espinillo, asignándonos a 
los alcalaínos el papel de primos. 
De ser llevada a cabo, esta manio
bra tan sólo nos acarrearia perjui
cios y absolutamente ningún 
beneficio. 

Economía: En Alcalá todavía 
estamos a la espera del dinero 
prometido por Ruiz Gallardón 
para financiar la renovación de la 
red de agua potable. Evidente
mente, el presidente de la CAM 
mintió al realizar sus promesas, 
incumplidas una vez que desapa
reció el problema de la legionella 
aunque no el riesgo de que se 
pueda repetir en un futuro. 

Infraestructuras: La margina
ción de nuestra comarca es más 
que evidente en comparación con 
las actuaciones de la CAM en las 
zonas objeto de su predilección, 
como ocurre con los municipios 
situados al sur de Madrid, donde 
se entierran las vías y se constru
ye el metrosur. 

¿Es una mania mia, o realmen
te Ruiz Gallardón y su equipo 
están resultando sumamente per
niciosos y dañinos para Alcalá? 
¿Cuáles son las ventajas que esta
mos obteniendo de estar someti
dos a su cada vez más férrea féru
la? 

José Carlos CANALDA 

DESPACHO DE ABOGADOS 
Especializaciones: 

Civil, Penal, Administrativo, 
Laboral y Seguridad Social 

C/ Mayor, 42-2º 
Teléfono nº 91 /889 1 O 26 
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Teléfonos de interés 
Hospital de Alcalá (Centralita) ....................................... : ........... 91 887 81 00 
Casa de Socorro ..•.................•.•...•....•.......•.........•......•.....••.•....•.. 91 888 15 21 
Cruz Roja .............•...•.•..•.....•........................•...•.• 91 881 40 03 / 91 883 60 63 
Seguridad Social ...................•........•.•.........•..•...........................•. 91 889 23 58 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) .......•.......•........•....•.•..•......... 061 
Centro Municipal de Salud ............•...............•.•.....•...•...••.....•.•.. 91 888 54 91 
Policía Nacional.. ..........................•.........••.•.........•..•...•.................•........•.... 091 
Policía Municipal .....•..............................•...........••......•....••......•.•..•.•..•...•.... 092 
Guardia Civil ••......•.......•.•.•......................•...........•........................ 91 888 07 77 
Guardia Civil (Servicio centralizado) .....•........................................•........ 062 
Bomberos •........•.•.....•.........•.•.................. : .....•.........•...••.....•......•. 91 889 00 80 
Bomberos (Servicio centralizado) ...•.....•..............•....•..•.........................•. 085 
Protección Civil ..........•...•.........•......•..........................•...•...•...•.•.. 91 882 84 53 
Ayuntamiento ......•.•.........•...•..............................••..•.....••.••......... 91 888 33 00 
Taxis (Radio Taxis Alcalá) ............•......•............................... 91 882 21 88 / 79 
RENFE ....•....•.......•.•.............••...•.....•...................•..........•..•.•.....•... 91 328 90 20 
Autobuses Urbanos ..........•.............•.....•.•...............•...•......•........ 91 888 00 21 
Continental Auto ........•........•..•.•......•.•.•.•............................•....... 91 888 16 22 
Cementerio .........•..............................•.....•......•...•.......•.......•..••.••. 91 888 15 64 
Cementerio Jardín ..................•............•••..•................................. 91 882 75 00 
Correos y Telégrafos ...•.•...•.......................................•.•.........•... 91 889 23 34 
Centro Atención a la Mujer ..•.........•...•...•.........•......................... 91 881 64 61 
Cita para tramitar D.N.I .•.....•..............................•...•....•....... 91 882 00 06 / 07 
Casa de la Juventud .................................•..........•..................... 91 889 6612 
Ciudad Deportiva Municipal .•............................•.......•.•............ 91 888 12 94 
Cámara de Comercio ..............•.........•..•....•..•..•..••......••.•......•...•. 91 889 22 76 
Parque Municipal de Servicios ..•.......•...•.........................•..•..• 91 881 29 95 
Servicio Recogida Muebles .•.........••......•.......•....•..•.•..•..•...•....... 91 883 57 98 
Servicio Información Ciudadana ...•.•.•.....•.........••....................•..•.•...•..•.... 01 O 
Teléfono contra Tráfico Droga ......•......•........•....•.......•.•...........•. 91 882 11 00 
Programa Municipal Drogas ...............•................................•...•. 91 889 11 00 
Asociación Lucha contra el Cáncer .......................................... 91 883 08 62 
GRUTEAR (Grupo de Terapia Antialcohólica Rehabilitadora) ........ 91 889 41 19 
Fundación Colegio del Rey ....•......•.............•......•.......•............•. 91 881 39 34 
Teatro Salón Cervantes ..•...•....•......•.......•.....••............•.........•..... 91 882 24 97 
OMIC .•.....•...•..•..................•...........................•.......•.....•.•.....•........• 91 880 59 98 
INFORMACU ALCALA ......................•...•...•.•..•............•...•........... 91 880 65 36 
Obispado ...•........................................•....•..•...•...•...•.....•...•. 91 888 27 00 J 04 
Oficina de Turismo ..••.•.•.....•........•..•..•.•........•.•......•.....•.......•...... 91 889 26 94 
CIDAJ (Centro Información Juvenll) •................••.......•.............. 91 882 96 70 
OADE (Organismo Autónomo Desarrollo y Empleo) .....••...... 91 881 34 61 
Archivo Municipal ......•...•..••...••......•..••......•••......••.......•..•....•.•...•. 91 882 93 37 
Centro de Documentación ..•..•......•..•.•.......•.................••.••.......•• 91 881 70 49 
Casa de la Entrevista •...•.•.•......•......•.......................•.•.••.......•...•. 91 888 01 75 
Universidad de Alcalá (Centralita) ••.....•.............••....•..•..•.......... 91 885 40 00 
Hacienda •....•..•...••..•.......•.•..........•.........................••......•.....•.•...•.. 91 880 40 12 
Registro de la Propiedad .•.•...........•.•....•.......••.. 91 888 00 32 / 91 888 48 96 
Juzgado Decano ..................•..•.........•.......•.................•.••......•....• 918885618 
Oficina INEM (Pintor Picasso, 1) ....•.......•........ 91 888 72 64 / 91 888 70 63 
Oficina INEM (P2 de la Estación, 9) •.•.•.....•..•... 91 888 08 66 / 91 888 06 33 
ALUMBRADO PUBLICO (AVERIAS) .•.•.•...•.•..•....••..•...••.•...•.....•. 91 883 66 09 
TELEFONICA (Grupo Distribución) ..................•••..•....•..•.•.•.••..• 91 882 38 75 
Alquiler coches, furgonetas Autostrada .•....••........................•. 91 888 36 47 

~ RESIDENCIA 3ª EDAD 
~ SANTA MARIA DEl HENARES 

MIXTA Y MATRIMONIOS 
Habitaciones dobles y sencilla con baño incorporado, 

Terrazas, Salones de 1V, Juegos, Biblioteca, Manualidades, 
Rehabilitación, Atención Médica y Religiosa. 

INFORMACION Y RESERVAS 
TllF.: l949J 26 26 02 - 26 XI 38 - e/ Vll'9111D lavana. 5 v 1 

Azll••eca lle •••res ll•WUIARAJ 
lnL 44 Clra. llADllD-BARCElOU 
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Ya ha llovido desde que 
Marcial escribiera este epigra
ma y todavía hay quien no 
aprecia un buen vínagre, 
teniéndole por poco más que 
víno picado. Hasta fecha 
reciente, las grandes bodegas 
de Jerez escondían su exce
lente vinagre como se hiciera 
antaño con la hija "deshonra
da" y tan sólo se guarda una 
pequeña cantidad para su 
uso en familia o como regalo 
entre las amistades. Afortu
nadamente, tras cabildeos y 
conflictos erizados de "yos" el 
Vinagre de Jerez se ha hecho 
con el mercado español de 
calidad y se introduce en los 
mercados internacionales. 

En Francia, por ejemplo, se 
ha revelado como muy apro
piado para preparar el "poulet 
au vinaígre" compitiendo con 
el prestigioso de Orleáns, 
derivado de los Vinos del Loi
ra. 

Lo del aceto balsámico de 
Módena, del que ya hemos 
tratado, es algo singular que, 
de momento, no admite com
paración, pero, todo se anda
rá y de menos nos hizo Dios. 

Por supuesto, nos estamos 
limitando al vinagre de vino, 
al "Vinum acre" del que deriva 
la palabra castellana del que 
actualmente hay en el merca
do variados y de calidades y 
precios para todos los gustos 
y bolsillos. 

Los romanos lo usaban casi 
con tanta omnipresencia co
mo el "garum", extraño condi
mento casi imprescindible en 
su cocina, obtenido funda
mentalmente de la putrefac
ción al sol de diversos pesca
dos. Cartagena era una de las 
procedencias más estimadas 
y de donde le víene el nombre 
a Escombreras, llamada así 
por los "scombrus", las caba
llas, que se utilizaban en las 
factorías allí ubicadas para la 
fabricación del citado "garum" 
del que Plinio dijera: "A excep
ción de los ungüentos, no hay 
licor que se pague tan caro". 

Apicius, en su "De re Co
quinaria", introduce el vina
gre en gran número de sus 
recetas e incluso ya apunta el 
adobo en su "Ut Pisces fricti 
diu durent", o modo de con
servar el pescado frito: "En el 
momento en que se acaba de 
freír, se retira y se cubre con 
vinagre caliente", dice. 

Pero el arte del escabeche es 
un arte en el que la cocina 
española ha sido maestra 
incuestionable, utilizando el 
vinagre para aderezar, poten
ciar y conservar pescados y 
otros manjares, mejorando y 
afinando las fórmulas here
dadas de los árabes. La mis
ma palabra, escabeche, víene 
del "sikbag" árabe, que, según 
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Escabeche 
No consfdereS de poco oalor 
un á1lfora de vtnagn? de 
F.gfptD: cuando era vino. su 
valor eru menor. 

unos, a través del catalán y 
según otros directamente del 
castellano, llegó a su actual 
denominación. Curiosamen
te, también se llama "escabe
char", según el diccionario, a 
teñirse las canas, acepción 
que creo en desuso. No me 
imagino yo a un peluquero, 
perdón, "estilista", anuncian
do: "Se escabechan cabelle
ras de señora o caballero". 

En los libros de cocina de 
nuestro país siempre se vie
nen dando recetas a base de 
vínagre, para escabechar 
viandas. Ruperto de Nola, 
Montiño y sus seguidores 
hasta nuestros días, explican 

diversidad de preparaciones. 
Antonio Salsete en "El Coci
nero Religioso" dice: "Otro 
escabeche. Zumo de doce 
naranjas, vinagre, un cuarti-

. llo; agua, dos cuartillas; sal, 
pimienta y laurel", que no es 
más que un adobo para esca
bechar. En el libro en catalán 
"Flors de les medecines", del 
siglo XV, se explica cómo 
escabechar el pescado frito, 
con leche de almendras e 
incluso con horchata, según 
cuenta Néstor Luján, autori
dad indiscutida en todo lo 
relacionado con la gastrono
mía, amén de otras materias. 

La preparación de alimen
tos escabechados, principal
mente caza y pescados ha 

sido arte muy español, exten
gido por Europa y norte de 
Africa. Desde los humildes 
boquerones en vinagre siem
pre presentes en bares y 
tabernas, pasando por el 
adobo de cazón o bienmesa
be, hasta la alta cocina, el 
escabeche es protagonísta de 
nuestros fogones, sin olvidar 
las ensaladas y gazpachos 
vinagretas, etc., tributarias 
del vinagre. 

La preparación industrial 
de escabeches fue durante 
mucho tiempo actividad fun
damental de nuestra indus
tria alimenticia y, como se ve 
en la fotografia adjunta, sus 

fabricados figuraban entre lo 
más destacable del comercio 
de comestibles. 

La sociedad actual tiene 
una anatomía bien distinta, 
afortunadamente, pero los 
viejos recordamos aquellos 
años dificiles en que la tienda 
de ultramarinos del barrio 
era lugar de importancia y 
casi veneración. 

Pues bien, lancemos una 
piedra al lago de la memoria y 
recordaremos aquellos hu
mildes establecimientos con 
estanterías de madera, el 
gato sobre los sacos, la tira 
pegajosa, trampa mortal para 
insectos, y ... la lata de esca
beche, con la tapa de dientes 
de hojalata, y el tenedor de 

madera. Presidiendo, el a 
lado tendero, con su guarda
polvos echando las escasas 
existencias sobre el platillo de 
una balanza "fabricada en 
Badalona" bajo la atenta y 
desconfiada mirada de los 
clientes. 

Las del norte eran latas de 
bonito y las del sur de atún de 
almadraba, que para eso 
estaban estos laberintos en el 
Estrecho, para desgracia de 
los atunes. Por el centro, 
mitad y mitad. Junto a la 
lata, el papel de estraza que 
con gran habilidad doblaba el 
tendero para envolver, por 
ejemplo, el pimentón, pero 
que también se usaba para 
servir el escabeche, extraído 
del envase, haciendo pinza 
con el pulgar y el tenedor. 
"Póngame un poco de moje", 
decía la clienta, al tiempo que 
sacaba un vaso, lo que hacía 
el comerciante refunfuñando: 
"Es que si doy a todos, me 
quedo sin salsa", protestaba. 
¡Cuántas hambres han cal
mado los escabeches y · las 
arenques! Conocí un tendero 
mezquino que hacía bocadi
llos con minúsculas barras de 
pan de estraperlo y escabeche 
de bonito. Todo un lujo, por
que los más necesitados, que 
eran muchos, se tenían que 
conformar con "uno de salsi", 
o sea, que el tío abusón, abría 
el riche por la mitad, lo moja
ba en el caldo de la lata, y ya 
está: un bocadillo. 

Ahora, por fortuna, los 
tiempos han cambiado. Si se 
compra escabeches es reco
mendable quitar el caldo ori
ginal y sustituirlo por un 
vinagre de calidad, a la hora 
de servirlo. 

Lugares donde comer bue
nos escabeches de cocina hay 
muchos, pero yo sigo apos
tando por Aranda de Duero. 
Este verano, una tarde en que 
el calor iba ya de capa caída, 
me fui con unos amigos, des
de Sepúlveda, a cenar escabe
ches a Aranda. El Mesón de la 
Villa estaba lleno y no pudi
mos deleitarnos con las perdi
ces escabechadas que, entre 
otros manjares, prepara Seri, 
pero caímos en El Lagar y tras 
la obligada vísita a su bodega 
subterránea, nos pusimos 
"como el chico del esquila
dor". Todos los escabechados 
estaban buenos, pero en 
especial un lomo de cerdo que 
hacía chuparse los dedos 
hasta los artejos. El Ribera de 
Duero, hasta con platos avi
nagrados está bueno, y el 
pan, ni te cuento. Y de postre, 
empiñonados. Con decirte 
que estoy deseando volver ... 

Carlos CONDÉS 
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Sus operarios tuvieron que realizarla colgándose del ediOcio 
al no permitirles la entrada en sus pisos 

Vecinos de Nueva Alcalá se niegan a la 
iDstalación de Gas Natural en su bloque 
Diez de los cuarentaisiete vecinos de la comunidad del bloque número dos de la calle Río Esca
bas, situada en la zona de Nueva Alcalá, negaron la entrada en sus casas a los operarios de Gas 
Natural para su instalación, tras haber sido aprobada por mayoría el pasado mes de julio. Ante 
la negativa de estos vecinos, los operarios se vieron obligados, para la instalación de los tubos, 
a colgarse del edificio con cuerdas y arneses en UD bloque de doce plantas, suponiendo UD ries
go añadido evitable si se les hubiera permitido la entrada a todas las viviendas. La presidenta 
de la comunidad, M" Carmen Martin, se mostraba indignada y afectada con esta situación. 

La comunidad tras varias reu- riados con esta instalación para- charse del bloque. La comuni
niones -concretamente cinco- lizaron las mismas enviando un dad, que ya se había comprome
decidió por mayoría el cambio de escrito a la citada empresa y otro tido con Gas Natural para su ins
Gas Propano a Gas Natural. A a la presidenta de la comunidad, talación, consiguió después de 
primeros de septiembre, los ope- exponiéndole en ella que no iban varias conversaciones con la 
rarios de la empresa se pusieron a dejar acceder a sus domicilios a empresa que ésta se decidiera 
en marcha para comenzar con los operarios de Gas Natural y nuevamente a continuar con la 
las obras de instalación del blo- que se oponian a las obras. instalación del gas, a pesar de no 
que número dos de la calle Río Tras estos contratiempos, los tener acceso a diez de las vivien-
Escabas de Nuevo Alcalá. En de Gas Natural decidieron cortar das del bloque. 
esos momentos, vecinos contra- las obras de instalación y mar- Las obras comenzaron el pasa-

do viernes 29 de octubre, en las 
que los obreros de la empresa, se 
vieron en la necesidad de colgar
se literalmente del edificio, al no 
poder pasar a varios pisos del 
bloque para colocar los tubos 
necesarios. Esto supuso un ries
go añadido, ya que, si no se les 
hubiera negado la entrada en 
varias de las viviendas, no hubie
ra sido necesario trabajar en 
esas condiciones. 

Uno de los artículos de la ley de 
propiedad, según comentó la 
presidenta, dice que los vecinos 
no se pueden negar a unas 
obras, siempre que sea un acuer
do en común de la comunidad y 
se haya aprobado por mayoría. 
'Y tú si no estás conforme, lo que 
no puedes hacer es por tu cuen
ta y riesgo paralizar unas obras, 
no es ético ni coherente". 

De momento, si las obras final
mente se terminan y no hay 
mayores problemas, la comuni
dad no tomará cartas en el asun
to, pero si aparecen nuevos per
cances están dispuestos a 
demandar a los inquilinos que se 
niegan a la instalación. 

En la última reunión celebrada 
en el mes de julio sobre este 
tema, se aprobó la instalación de 
Gas Natural y en ella se habló de
que todo el mundo iba a acatar lo 
decidido por mayoría de uno o 
dos votos, por lo que el asunto 
sorprendió aun más a la comuni
dad, en la que ya ha habido 
diversas rencillas anteriores y 
para la presidenta ésta ha sido la 
gota que ha colmado el vaso. 

Todas las comunidades de 
Nueva Alcalá, según nos explicó 
la presidenta del bloque número 
dos de la calle Río Escabas, ya 
tienen instalado el gas natural, "y 
en ninguna de ellas han tenido 
problemas para su instalación". 

RESIDENCIA GERIATRICA ''lAS PAlMERAS" 
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<válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terraza y wnas verdes. 
• Equipo sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Consta 

de Médico, ATS, Auxiliar de enfermeria Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 
y dobles dotadas de: 

• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de 1V • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluqueria Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestar y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia 
en la atención a nuestros mayores. 

,,... Camino de la Barca, nº 16 - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
'-r Tlfs.: 949 / 26 34 77 - 26 42 34 (Guadalajara) 
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Pablo González asegura quena ser IÍIUV electiva 
al reallzar pequeñas obras 

la brigada de intervención 
rápida va interviene 
La brigada de intervención rápida creada por el concejal de 
Obras y Servicios, el socialista Pablo González, ya inter
viene en la ciudad complutense realizando pequeñas obras 
para solucionar problemas que requieren una respuesta 
inmediata. Pablo González afirmó que se siente muy satis
fecho con esta brigada porque "es un servicio muy eficaz y 
barato". Días atrás repusieron los bolardos de la calle Cole
gios a la altura de los juzgados y del colegio de Málaga, 
pero también han realizado diversas intervenciones que 
determinan, a juicio de González, el éxito de la brigada". 

celeridad y el trabajo reali
zado no sólo por esta briga
da sino por el parque de 
servicios". 

OV4D 

La brigada no tiene por el 
momento presupuesto de 
funcionamiento, puesto que 
al haber presupuestos pro-

rrogados desde el año pa
sado tiene que funcionar 
con partidas de otros servi
cios del parque municipal. 

El concejal de Obras y 
Servicios reconoc10 su 
satisfacción porque "gra
cias a la brigada de inter
vención ligera he recibido 
felicitaciones de vecinos 
por escrito, algo que trans
mito a los empleados 
municipales que intervie
nen en la brigada. No es 
fácil que esto ocurra en 
esta concejalía a la que 
precisamente llegan las 
quejas de los vecinos y 
muy pocas veces felicita
ciones". 

Y es que, Pablo González 
admitió que "nos ponemos 
en funcionamiento muchas 
veces en virtud de las que
jas de los vecinos". La bri
gada de inteivención rápi
da instaló quince bolardos 
en la calle Colegios, realizó 
una ra~pa en la calle 
Bolarque para facilitar el 
acceso a un minusválido, 
hizo un rebaje de aceras en 
el paseo de Pastrana fre:n.te 
al hotel Cisneros porque a 
petición de unos vecinos se 
trató de mejorar accesos a 
minusválidos: "Este es el 
objetivo que teníamos con 
la brigada, solucionar 
pequeñas obras y de ello es 
de lo que se está ocupan
do. Si ha sido derribada 
una señal de tráfico, el 
papel de la brigada es vol
verla a poner inmedia
tamente, no esperar varios 
dias. Otro ejemplo fue en 
Nueva Alcalá, donde había 
una junta de dilatación 
que levantaba las aceras 
frente a las obras de Agro
mán. Pues eso lo solucionó 
la brigada. También se hizo 
a petición de los vecinos 
una modificación de la 
parada del autobús en la 
calle Valdetorres, en el dis
trito VIII". 

Lo último en Diesel 
sülo es Diesel 

D4D. Lo último en Diesel. Lo más nuevo de Toyota. 

Tan innovador y avanzado que cualquier parecido a la 

idea que tienes de un Diesel es pura coincidencia. 

Por prestaciones. 1 6 válvulas para proporcionar un 

rendimiento que muchos gasolina envidiarían: 11 O cv. 

Por sllenclo. Con soluciones avanzadas como el 

Common Raíl System y el Pilot lnyection para reducir 

ruidos y vibraciones. 

Pablo González aseguró 
que "es la primera vez que 
recibo felicitaciones por 
escrito agradeciendo la 
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a la hora 
de repostar. 

Por ecología. Menos emisiones, menos ruido ambiental. 

Con un D4D sólo te acordarás de que llevas un Diesel 

a la hora de repostar. 

Inyección Directa • 4 válvulas por cilindro • "Common Rail" Diesel 

El único 040 del mercado 

MOTOR ARJONA concesionario Oficial ® TovoTA 

Avda. de la Constitución, 10 -Tlf.: 9167537 37 -TORREJON DE ARDOZ @TOYOTA 
el Madre de Dios, 4 - Tlf.: 91 881 84 40 - ALCALA DE HENARES e ª ' i d ª d 
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El PP está dispuesto a uUHzar pancanas 
para impedir que el Instituto Cervantes se vava de Alcalá 

"El avuntamiento se está conviniendo en 
una oficina de compra v venta de edilicios" 
El grupo de concejales del PP manifestó su desacuerdo con el gobierno municipal al pedir 
éste al Instituto Cervantes la devolución al ayuntamiento de su sede, el Colegio del Rey, 
situado en la calle Libreros: "Luego nos lamentaremos porque el Instituto Cervantes se nos 
vaya de Alcalá. No hay que· olvidar que es una institución importantísima que depende del 
gobierno central y que está en nuestra ciudad. Por eso no entendemos este afén que tiene 
ahora el ayuntamiento de convertirse en una agencia de compra y venta de inmuebles. Pare
ce ser que lo único que le preocupa al gobierno municipal no es solucionar los problemas del 
barro, o los de la piscina cubierta, sino en convertirse en agentes inmobiliarios y conseguir 
patrimonio para el ayuntamiento", afirmó el portavoz popular, Bartolomé González. 

gios. En lo que tenemos más 
dudas es que sea Luis Suárez 
Machota quien negocie la 
adquisición. Nosotros nos pre
guntamos si él tiene alguna 
vinculación con alguien de ese 
colegio y no precisamente con 
los propietarios. No nos parece 

bien que esa gestión la haga 
Luis Suárez Machota", afirmó 
González. 

La compra del 
palacete de los Casado 
El portavoz del PP aseguró: 

"Este gobierno está deseando 

A eanolomé González no le extraña 

comprar edificios. El alcalde 
dijo que querían comprar en la 
plaza de Atilano Casado el 
palacete de la familia Casado. 
Ya no se ha vuelto a oír hablar 
de eso, pero nosotros nos pre
guntamos por qué quieren 
comprarlo. Eso es algo que 
queremos saber muchos alca
laínos para poder analizarlo". 

Los concejales populares 
dijeron que "si tan mal están 
las arcas municipales como 
algunos y algunas dicen, . lo 
que tienen que hacer es priori
zar porque hoy en día las 
necesidades pasan no tanto 
por hacerse con este gran 
patrimonio inmobiliario". Bar
tolomé González afirmó que 
"parece que se están conta
giando de la universidad. A lo 
mejor la universidad se lo pue
de permitir pero el ayunta
miento no. No entendemos 
que el gobierno municipal la 
emprenda ahora con el Insti
tuto Cervantes". 

aue el portavoz de IU tome posesión del despacho del alcalde 

El PP aseguró estar muy 
contento y a gusto con la pre
sencia del Instituto Cervantes 
en Alcalá: "Nos encanta que 
cada vez que alguien entra en 
la oficina virtual del Instituto 
Cervantes a través de Internet, 
siempre aparece Alcalá de 
Henares. Eso quiere decir que 
Alcalá está entrando en 
muchos lugares del mundo 
porque ésa es la página que 
más visitas tiene del Instituto 
Cervantes". 

Los concejales populares 
argumentaron que "no cree
mos lógico que el gobierno de 
una ciudad que está orgullosa 
de ser patrimonio de la huma
nidad y de ser capital de la 
lengua, quiera recuperar un 
edificio echando de él al Insti
tuto Cervantes. Si persisten en 
esta intención van a tener en 
contra frontalmente al PP y si 
es necesario ponerse en la 
puerta con la pancarta para 
que no se vaya, allí estare
mos". 

El grupo de concejales del 
PP manifestó: "Podemos en
tender que el ayuntamiento 
adquiera el edificio del colegio 
Santo Tomás en la calle Escri
torios, y más cuando se ha 
dejado escapar el edificio de la 
plaza de Cervantes. Los pro
pios condueños han contesta
do a Suárez Machota diciendo 
que no se ha preocupado por 
recuperar el edificio. Este 
gobierno también se ha dejado 
perder la antigua residencia 
de ancianos de la calle Cole-
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"Aunque Hgure Peinado 
como alcalde, el que manda es Suárez" 
Al líder de la oposición, Bartolomé González, no le extraña el apego que tiene el primer tenien
te de alcalde y portavoz de IU, Luis Suárez Machota, por el despacho del alcalde: "Al fin y al cabo 
él es el verdadero alcalde de Alcalá. Aunque figure como tal Manuel Peinado, quien dirige, quien 
controla, quien coordina, quien hace todo es Luis Suárez Machota". Lo que sí le extrañó a Bar
tolomé González después de leer el PUERTA DE MADRID de la pasada semana es que Suárez 
Machota haya sido alcalde por una semana, la de la ausencia de Manuel Peinado por encontrarse 
en Méjico en viaje oficial: "Lo único que ha hecho como novedad es utilizar el despacho del 
alcalde porque quien manda de verdad, y cada vez se ve más claramente, es Suárez Machota". 

presidencia del ayun
tamiento de Alcalá: 

La culpa de ello no 
es, según el portavoz 
del PP en el ayunta
miento complutense, 
de Luis Suárez 
Machota: "Mientras 
se lo consienta el que 
figura como alcalde, 
allá ellos, pero a mí 
esto me parece 
lamentable. Su ambi
ción llega hasta el 
extremo de utilizar 
fisicamente el despa
cho del alcalde en su 
ausencia. Que sea 
alcalde en funciones 
no significa que tenga 
que hacerse cargo de 
todos los atributos de 
la alcaldía y menos de 
su despacho. Pero ahí 
se ve la ambición des
medida de don Luis". 

Durante cuatro años el despacho del alcalde de 
Alcalá correspondió a Bartolomé González 

"Ese despacho siendo 
yo alcalde lo utilizaba' 
muy poco, casi exclu
sivamente para reci
bir visitas, pero para 
el trabajo cotidiano 
utilizaba otros espa
cios y dependencias 
de alcaldía y sobre 
todo estaba mucho 
más en la calle solu
cionando problemas 
que en el despacho. 
Además, cuando yo 
era alcalde las puer
tas del despacho 
estaban siempre 
abiertas. A mí me 
gustaba trabajar 
directamente con las 
personas que estaban 
en alcaldía, y de 

Por eso Bartolomé González 
hizo mención al Tenorio: "A 
mí me da la sensación de que 
esto se parece cada vez más 
al Don Juan, por una parte 
tenemos al alcalde, que en 
teoria puede ser el alcalde de 
esta ciudad, y que tiene que 
tener mucho cuidado con 

don Luis. En el Tenorio, don 
Juan vence a don ·Luis, espe
remos que en Alcalá salga la 
obra como tiene que salir". 

Y es que precisamente Bar
tolomé González no presume 
de haber tenido demasiado 
apego al espacio fisico que es 
el despacho de la alcaldía 

hecho había una relación 
muy buena y un buen clima 
profesional y personal. Sin 
embargo, para algunos otros 
la demostración de ser algo 
pasa por tener un despacho. 
Lo importante es saber 
desempeñar el cargo con o 
sin despacho". 

PUERTA de Madrid 



Según 1an111mé Genzález 11r eso el secretañ11enera1 del PSOE 
cree que ne va a peder ceonlinar 118 municiaies 

"Buenestado es incapaz de organizar 
su propio partido en Alcalá" 
Bartolomé Gonzélez replicó las declaraciones realizadas en PUERTA DE MADRID por el 
secretarlo general del PSOE. Miguel Buenestado. manifestando que "cuando yo era alcal
de estaba en el puesto que tenía que estar. Un alcalde no tiene fines de semana. ni sába
dos, ni domingos, ni festivos. Lo que tiene que decirle Buenestado a su compañero de 
partido, Manuel Peinado, en lugar de decir nada sobre lo que yo trabajo, es que también 
tiene que trabajar los fines de semana". Bartolomé González afirmó que "los que no van 
a muchas comisiones informativas y a muchas comisiones de gobierno son los conceja
les del PSOE. Que tome nota Buenestado y les pida cuentas a sus compañeros". 

El presidente local del PP y por
tavoz municipal, Bartolomé Gon
zález, dijo que "como Buenestado 
está todos los días en Arganda en 
su trabajo, sabe lo que le cuentan y 
no vive la realidad de lo que es el 
ayuntamiento. Sobre todo lo que 
se está viendo aquí en Alcalá, y es 
posible que no se vea desde Argan
da, es que los cuatro concejales de 
IU son los que están dirigiendo a 
los otros concejales del PSOE" . 

Para González son suficientes 
pruebas de 'esta dirección efectiva 
del gobierno', lo que ocurrió en la 
cumbre de socialistas del corredor 
del Henares: "Es lamentable que 
tuviera que ser el coordinador 
general de IU, Luis Suárez Macho
ta, quien le diera las conclusiones 
a Manuel Peinado. ¿Qué mejor 

demostración de quien manda en 
el ayuntamiento? Yo creo que es 
una tomadura de pelo el que para 
el acto de conclusiones de esas jor
nadas fuera Luis Suárez Machota 
quien le diera las conclusiones a 
Manuel Peinado". 

Bartolomé González aseguró 
que "cuando yo era alcalde lo era 
de domingo a domingo. Eso es 
algo que pueden contrastar los 
mismos ciudadanos. De todos 
modos es normal que el señor Bue
nestado baga estas declaraciones. 
A una persona que tiene un bajo 
nivel intelectual como es el suyo y 
con una escasa preparación políti
ca, quizá se le venga grande coor
dinar 178 pueblos porque Buenes
tado es incapaz de coordinar su 
partido en un sólo municipio. Lo 

que tiene que hacer es poner orden 
en su partido y por eso le extraña 
que yo por las tardes pueda coordi
nar los 178 municipios". 

El presidente del PP le pidió al 
secretario general del PSOE "que 
pregunte a sus compañeros si be 
faltado una sola mañana en el 
ayuntamiento. Si he faltado ha 

• sido para temas del propio ayunta
miento. Yo sé claramente donde 
estoy, sé a quien represento y sé 
cuál es mi objetivo que no es otro 
que la alcaldía de Alcalá. Mi obli
gación es trabajar por los alcalaí
nos y lo estoy haciendo todos los 
días de la semana, no solamente 
por la mañana sino también 
muchas tardes". 

Insistió Bartolomé González 
pidiendo a Buenestado que ponga 

orden en su casa "que bastante tra
bajo tiene. Que no se ponga ner
vioso, que va a tener tiempo de 
sufrir a la oposición, que la legisla
tura es muy larga. Nosotros no 
vamos a consentir que alguien des
de fuera venga a damos leccio
nes" . 

"Cuando Buenestado habla de la 
utilización de casos públicos para 
beneficio personal se refiere al 
caso de León, y yo le digo que 
hablemos del caso de San Lúcar de 
Barrameda. No hay mayor mentira 
que una verdad a medias y esto es 
lo que hace Buenestado. Si habla
mos de León, hablamos, no hay 
problema, pero hablemos tampién 
de San Lúcar de Barrameda aun
que lo que a mí realmente me inte
resa es hablar de Alcalá", concluyó 
Bartolomé González. 

• Centro de Salud 
· Clínica Dental 

CONCEJALÍA 
DE CIUDAD SOSTENIBLE 

Se pone en conocimiento que el plazo para 
presentación de solicitudes de material de jardi
nería para las Comunidades de Vecinos finaliza 
el próximo día 15 de Noviembre de 1999. 
Dichas sollicitudes deberán presentarse en el 
Registro del Ayuntamiento. 

Alcalá de Henares, 29 de Octubre de 1999 
EL CONCEJAL DE CIUDAD SOSTENIBLE 

Fdo.: Fernando Marín Medina 

PUERTA de Madrid 

bcmo. blntamiento 
de Alcalá de Henares 

-- Fundada en 1981 por el Dr. Feo. Javier Calvo Mateos 

CONSULTAS -
- 'I REVISIONES_ 

GRATUITA~ 
-

• IMPLANTOLOGIA Y 
CIRUGÍA MAXILOFACIAL 

• ODONTOLOGÍA 
CONSERVADORA 

• ORTODONCIA FIJA 
YREMOVIBLE 

• ODONTOPEDIATRÍA 

•RAYOS X 

soRATORIO 
LA PROPIO 

• ORTOPANTOMOGRAFÍA 
Y LATERAL 

• PERIODONCIA 

• REHABILITACIÓN ORAL 

• PRÓTESIS FIJAS 
Y REMOVIBLES 

•ESTÉTICA Y 
ESCULTURA DENTAL 

También atendemos 
abonados DENTISANITAS 

Telf.: 91 889 26 97 
el Bella Vista, 1 - Ese. Izq. 2º B - ALCALA DE HENARES 

6 de noviembre de ,999 



El conceial de Personal v seuuñdad abrió euediente inlonnalivo 
sobre la grúa municipal 

"Ha sido muv desagradable 
para todos v lo lamento" 
El concejal de Personal y Seguridad Ciudadana, Julián González del Cerro, aseguró a 
PUERTA DE MADRID que el incidente de la grúa al llevarse un furgón fúnebre "ha sido 
muy desagradable para todos y lo lamento. Estoy seguro de que lo lamenta en primer 
lugar la familia de la fallecida, pero yo también lo lamento y me consta que también lo 
lamenta el policía que iba en la grúa". El edil aprovechó la ocasión para, a modo de prue
ba, ver durante un mes el fwJcionamiento de la grúa sin que vaya un policía en ella. Has
ta ahora había un único agente policial asignado a este servicio y sólo por las mañanas. 
Por las tardes y por las noches no había ningún policía en la grúa, de tal manera que ésta 
era requerida por cualquier dotación policial que la precisase pero sin una presencia poli
cial constante en ella. Por otra parte, Julián González del Cerro aseguró que desde su 
concejalía se ha abierto expediente informativo -que no disciplinario- para esclarecer 
qué ocurrió en la actuación de la grúa al llevarse un furgón fúnebre, "posiblemente se 
hayan cumplido las ordenanzas municipales pero no se ha actuado con sensibilidad". 

Julián González del Cerro 
aseguró a PUERTA DE MADRID 
que acudió al tanatorio a acom
pañar a la familia de la anciana 
fallecida, doña Presentación, 
puesto que su hijo, José Luis 
Moya, es funcionario munici
pal; trabaja como conserje en la 
casa consistorial: "Acudí al 
tanatorio como responsable de 
personal del ayuntamiento y 
como compañero de trabajo 
más. Yo acudí como uno más 
ájeno al asunto de la grúa. A mi 
me preguntaron si me había 
enterado de un incidente que 
había ocurrido con la grúa al 
llevarse un furgón fúnebre. 
Posteriormente me enteré de 
que la señora fallecida de ese 
incidente era precisamente la 
madre del funcionario al que yo 
fui a acompañar en esos 
momentos de dolor". 

El concejal explicó: "Inmedia
tamente me puse en contacto 
con el jefe de la Policía Local 
para ver qué había ocurrido. Yo 
tengo dada orden de que se me 
informe inmediatamente de 
cualquier hecho que tenga cier
ta trascendencia en la ciudad. Y 
así se está haciendo. Por eso 
llamé al jefe de la Policía Local, 
porque en esa ocasión no se me 
había informado y el primer 
sorprendido con la noticia fui 
yo. El jefe de la policía me dijo 
que tampoco sabía nada y le 
ordené que realizara las averi
guaciones al respecto". 

Julián González dijo a la 
familia de la finada que lamen
taba mucho lo ocurrido y toma
rla cartas en el asunto: 'Yo 
entiendo que hay unas orde
nanzas municipales y la ley es 
la ley, pero de algún modo debe 
imperar la sensibilidad y tam
bién la lógica. Como ejemplo 
está el de una ambulancia o un 
coche de bomberos que esté 
aparcado encima de una acera. 
Aplicando las ordenanzas está 
mal aparcado pero el sentido 
común y la sensibilidad hacen 
pensar que no deberian ser 
sancionados por ello. Lo mismo 

& de noviembre de t999 

Jullllin Gonzfllez decldl6 
reestnletUrar el Mrvlclo 
de grüa: nln110n agente 

lrfl dentro de ese vehicUlo 

ocurriría con un vehículo mor
tuorio como tal. Yo si fuera en 
la grúa no lo retirarla porque 
hace un servicio extraordinario 
y no tiene nada que ver con la 
furgoneta de un albañil o el 
coche de un particular". 

"Si el agente hubiera 
visto un coche 
fúnebre como tal, 
no lo hubiera retirado" 

El concejal de Personal y 
Seguridad Ciudadana manifes
tó que tuvo ocasión de conver
sar con el agente polici~ que 
ordenó retirar el furgón: "El me 
ha asegurado que si él hubiera 
visto el coche fúnebre o mortuo
rio como tal, no lo hubiera reti
rado. Posteriormente hablé con 
los sargentos que había en esos 
momentos en el cuartel de la 
Policía Local y me manifestaron 
que les hubiera gustado que yo 
hubiera visto esa furgoneta por
que lo que se retiró con la grúa 
no es lo que entienden ellos 
como un coche mortuorio, un 
vehículo acristalado y largo. Lo 
que se trasladó fue una furgo
neta Nissan Vanette de servi
cios funerarios. Cuando el 
empleado de la funeraria acu
dió al cuartel a retirar la furgo
neta manifestó, según me han 
contado, que había ido a llevar 
elementos para preparar el 
cadáver. Yo no sé si eso es cier
to, si luego tendria que haber 
ido el coche mortuorio tradicio-
nal". 

Julián González agregó: "Pre
gunté a los sargentos que por 
qué no se me había avisado del 
incidente y ellos me contesta-

ron que entendían que no era 
algo que tuviera trascendencia 
por cuanto lo que se retiró con 
la grúa fue un vehículo de ser
vicios funerarios y no un coche 
mortuorio". 

Contradicciones 

El propio concejal reconoció 
que las versiones que recibió 
del incidente se contradecían: 
"La familia me dijo que hubo 
quien insistió al agente policial 
en que se llevaba un coche que 
iba a recoger un cadáver y que 
el policía no les hiw caso. El 
agente me ha dicho que no 
había hablado ni con familiares 
ni con_ el personal del bar de al 
lado. El me reconoció que con 
quien habló fue con el emplea
do de la funeraria cuando fue a 
retirar la furgoneta al cuartel de 
la Policía y que le dijo que había 
ido a llevar elementos funera-
rios". 

Puesto al habla el concejal de 
Seguridad con el alcalde en fun
ciones, Luis Suárez Machota, 
''vimos la necesidad de abrir un 
expediente informativo, no dis
ciplinario. En eso estamos, 
puesto que se está citando a la 
empresa funeraria, a los fami
liares y al agente de la Policía 
Local que intervino". 

Julián González del Cerro 
explicó: "Hablando con el jefe de 
la Policía Local he tomado la 
decisión de hacer una reestruc
turación del servicio. Vamos a 
ver la viabilidad de que no vaya 
ningún agente dentro de la grúa 
municipal. Hay que tener en 
cuenta que estamos en una 
situación deficiente en cuanto 
al número de agentes policiales 

Julián González del Cerro, 
concejal de Personal 

y Seguridad Ciudadana. 

en plantilla y pensamos que a lo 
mejor no es necesario que vaya 
ningún agente fisicamente den
tro de la grúa. De hecho tampo
co va ningún policía por lastar
des ni por las noches. Si al cabo 
de un mes vemos que esto fun
ciona no volverá nadie destina
do especificamente al servicio 
de grúa". 

El ayuntamiento esperará a 
ver la decisión que tomen los 
juzgados respecto a la denuncia 
que la familia de doña Presen
tación ha puesto al agente que 
iba en el servicio de grúa: "Al 
existir esta demanda en los juz
gados no se puede sancionar a 
una persona dos veces por una 
misma actuación. Vamos a 
estar pendientes de la sentencia 
del juez y por nuestra parte lo 
que hemos hecho ha sido abrir 
ese expediente informativo para 
saber qué ocurrió". 

El concejal aseguró: "La fami
lia no puede decir que no ha 
recibido ninguna noticia por 
parte del ayuntamiento. Yo per
sonalmente les dije a ellos que 
lo lamentaba y que disculpa
ran. Lo hice incluso sin conocer 
qué había ocurrido e indepen
dientemente de conocerlo a 
ciencia cierta. Sean cuales sean 
los resultados del informe yo 
quiero volver a transmitir nues
tras disculpas y decirles que lo 
sentimos. Las ordenanzas 
municipales son muy genéricas 
y el agente obró de acuerdo a la 
ley. De todos modos pido dis
culpas porque es un hecho cir
cunstancial pero que hiere sen
sibilidades. 

Julián González del Cerro 
afirmó: "Por coche mortuorio yo 
entiendo un vehículo acristala
do y largo, no una furgoneta. De 
todos modos, yo entiendo que 
ha sido un hecho muy desagra
dable para todos. Posiblemente 
los primeros que lo lamentan 
son los familiares. Por tanto, el 
segundo que lo lamenta soy yo, 
independientemente de que se 
haya actuado con ley o sin ley". 

PUERTA de Madrid 



El caso del vehículo lúnebre retirado 
por la grúa municipal ha tenido 
una trascendencia pública inesperada 

la familia sigue esperando 
una disculpa oficial 
Los familiares de la vecina de Alcalá fallecida el pasado 27 
de octubre. cuyo coche fúnebre fue retirado por la grúa 
municipal cuando esperaba en la puerta del domicilio para 
trasladar el cadáver al tanatorio. no han recibido ninguna 
disculpa oficial del Ayuntamiento ni del agente que ordenó 
la retirada del vehículo. El hecho si ha merecido la conside
ración de los medios de comunicación de todo el país. e 
incluso del extranjero, que se han hecho eco de la falta de 
humanidad denunciada por la familia de Presentación Salas. 

Lo ocurrido se hizo público 
por deseo expreso de los hijos 
de la finada, que quisieron con 
su denuncia que algo así no 
volviera a ocurrir en Alcalá, 
aunque incluso para ellos la 
trascendencia que el suceso 
ha adquirido ha sido mayor de 
la esperada. "Lo único que 
queríamos y seguimos que
riendo es que lo sucedido 
tuviera trascendencia pública 
para que no vuelva a suceder 
más. Pero ha tenido más tras
cendencia de lo que pensába-

PUERTA de Madrid 

mos en principio, de lo que 
nos alegramos para que al 
menos se vea en qué sitio vivi
mos y en el surrealismo que 
vivimos yendo al siglo XXI. Lo 
más triste es que se juegue 
con los sentimientos y falte el 
sentido común y la profesiona
lidad por parte de individuos 
que están al servicio público" 
explicó un familiar, Jorge 
Moya, a PUERTA DE MADRID. 

La familia, que interpuso 
denuncia en Comisaria de 
Policía y cursó denuncia en el 

Ayuntamiento, no sabe si será 
requerida para prestar decla
rac1on en la información 
reservada que se inició por 
orden expresa del alcalde en 
funciones Luis Suárez Macho
ta, un día después de los 
hechos. "No sabemos si el 
expediente sigue su curso. 
porque lleva sus plazos, y si 
ha terminado o no. Pienso que 
nos llamarán a ambas partes 
para tomarnos declaración 
pero por ahora no sabemos 
nada". 

Con respecto a las declara
ciones del agente responsable 
de la retirada de la furgoneta 
gris que realizaba el servicio 
funerario, que ha dicho por 
escrito que el vehículo no lle
vaba féretro , Jorge Moya res
ponde que "miente como un 
bellaco y hay testigos. Lógica
mente le apoyan los sindica
tos, están en su derecho, pero 
le apoyan sin ninguna adhe
sión, como afiliado o compa
ñero pero sin ninguna fuerza , 
ni siquiera moral". 



los traslados de reclusos al bos1na1 dis11inuirán gracias a la tecnología 

la Telemedicina llega a la prisión Madrid 2 
Los internos del centro penitenciario Madrid 2 disfrutan\n desde finales de este año de un sistema tecnológico que permitid que sean tratados por los especialistas del "Príncipe de Asturias" sin necesidad de desplazarse fisicamente hasta el hospital. Una terminal en cada una de las dos enfermerías de la prisión permitid que, en tiempo real, y sin moverse de la prisión, los reclusos sean tratados de sus dolencias por los especialistas del centro hospitalario alcalaíno. 

El presidente del INSALUD, supone que gracias a un siste- de ambas instituciones, hospi
Alberto Núñez; el director ma telemático, no sólo van a tal y prisión, favoreciendo su 
general de ~stituciones Peni- estar magníficamente tratados colaboración y asegurando la 
tenciarias, Angel Yuste; y la los internos, sino que además continuidad de cuidados 
directora de la Fundación nos evitaremos el montón de mediante videoconferencias 
Madrileña de Telecomunica- problemas que originan los (consultas, consejos terapéuti
ciones, Maria Jesús Prieto; en • traslados al centro hospitala- cos ... ), transmisión de infor
presencia de los ministros de rio, las conducciones o los mación clínica (resultados de 
Interior y Sanidad, Jaime retardos en las consultas". pruebas ... ) y transmisión de 
Mayor Oreja Y José Manuel Además de la prestación datos administrativos (citas, 
Romay Beccaria, Y del presi- sanitaria especializada a tra- peticiones de exploraciones ... ). 
dente del Patronato de la Fun- vés de teleconsulta y telediag- Casi está todo listo para que 
dación Madrileña de Teleco- nóstico (transmisión a distan- el sistema empiece a funcio
municaciones, Victoriano Rei- cia de electrocardiogramas, nar: "Las líneas de conexión 
noso firmaron el pasado 21 de imágenes radiológicas ... ), se están hechas y sólo falta aca
octubre un acuerdo de colabo- permitirá el intercambio de bar la operación técnica y 
ración para la mejora de la información sanitaria a dis- enchufar con el hospital. No 
asistencia sanitaria de la tanela entre los profesionales creo que pasemos de final de población reclusa. El proyecto 

cena11en de anes Plístlcas 

Jesús Calvo, 
director de Madrid 2 

año sin que el sistema esté 
funcionando", concluyó Jesús 
Calvo. 

pretende la implantación de 
sistemas de Telemedicina en el 
ámbito del hospital universita
rio Príncipe de Asturias y la 
prisión Madrid 2, así como la 
promoción de iniciativas, 
desarrollo de aplicaciones y 
realización, en ese ámbito, de 
éxperiencias piloto en telea
sistencia. 

us101. El primer grito del siglo DI" 
Jesús Calvo, director de 

Madrid 2 e impulsor de este 
proyecto, en el que este centro 
penitenciario será pionero, 
explicó las ventajas que espera 
en la mejora sanitaria a los 
reclusos y en general en el 
funcionamiento de la cárcel: 
"Desde las enfermerías de la 
prisión, nuestros médicos 
podrán consultar directamen
te con los especialistas del 
hospital, que podrán trabajar 
sobre los internos enfermos. 
Así se hará el diagnóstico, el 
tratamiento, el pronóstico y el 
seguimiento de la evolución de 
los síntomas, yendo al hospi

Con el fin de recordar la cele
bración del dia 1 de diciembre, 
Día Internacional de la lucha 
contra el SIDA, dentro de la 
Campaña de Otoño 99, el Cen
tro de Formación, Recursos y 
Actividades de la Concejalía de 
Juventud, convoca el certamen 
de artes plásticas "Sida. El pri
mer grito del siglo XXI". Se trata 
de dedicar un momento a la 
reflexión y al recuerdo de que 
ésta y otras lacras nos acompa
ñan en la entrada de un siglo y 
un milenio no tan maravilloso 
como desde muchos medios, 
principalmente aquéllos dirigi
dos al sector juvenil, quieren 
hacer creer. 

Bases del certamen 

tal sólo en los casos que así lo - Podrán presentarse al con
determine el especialista. Esto curso todas aquellas personas 

con edades comprendidas entre 
14 y 35 años. 

- Bajo el lema "Sida. El primer 
grito del siglo XXI" podrá parti
cipar todo tipo de obras realiza
das mediante alguna de las 
siguientes técnicas: fotografia, 
video, pintura, grabado, cómic, 
escultura o cerámica. 

- Se presentará un máximo de 
2 obras por persona. 

- Los datos del autor (nombre, 
dirección, teléfono y DNI) debe
rán consignarse en sobre cerra
do, figurando en su exterior el 
título de la obra o pseudónimo 
del autor. 

- Se otorgará un único premio 
de 100.000 pesetas a una sola 
obra. 

- El jurado estará compuesto 
por la concejala de Juventud, 
Bea~ de Miguel; la técnica de 
Juventud y tres personas de 

reconocido prestigio en la mate
ria. El fallo del jurado será ina
pelable y se hará público el día 
28 de noviembre. 

- Los trabajos podrán presen
tarse o ser enviados hasta el 25 
de noviembre a la siguiente 
dirección: FRAC. Casa de l a 
Juventud. Avda. del Val, 2 . 
28804 Alcalá de Henares. 

- Con los trabajos presenta
dos se realizará una exposición 
en la Casa de la Juventud del 1 
al 31 de diciembre. 

- Las obras se podrán retirar a 
partir del día 1 O de enero, 
enviándose, contra reembolso 
de su importe, a aquellas perso
nas que así lo solicitasen. 

- La obra premiada pasará a 
ser propiedad de la concejalía de 
Juventud. 

( ¡¡NACE UNA NUEVA TIENDA CON LOS MEJORES SEMINUEVOSll) 
Toda la tranquilidad que le ofrece una 
compra inteligente por. .. 

•Precio. 
•Seriedad. 
•Atención personalizada 
•Amplio surtido. 
• Revisados y garantizados. 
• Financiación a su medida. 
• La confianza del mejor consejo. 

LA NUEVA FORMA DE ENCONTRAR TU COCHE. NUESTRO COMPROMISO ES LA CALIDAD. 
Paseo de los Curas, 13 - Teléf.: 91 883 28 74 - Teléf. y Fax: 91 883 18 61 - 28801 ALCALA DE HENARES (Madrid) 
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Urbanizadora Colmenar arena 30 locales comerciales en ventaiosas condiciones 

'Parque Empresarial' se pone 
en marcha con visión de futuro 
•parque Empresarial• se pone a disposición de los pequeños empresarios de Alca
lá y localidades cercanas que estén buscando un lugar acogedor donde iniciar su 
actividad o que necesiten renovar sus instalaciones. Urbanizadora Colmenar es 
la promotora de esta operación urbanística que ofrecerá a los interesados un 
precio inmejorable. entre el 60 y el 700/o del precio que se está pagando en la 
zona y con el regalo de una plaza de garaje. con condiciones de financiación 
ajustadas a cada comprador. además de una serle de servicios -gestiones con las 
Administraciones competentes. contactos con arquitectos y constructoras para 
la realización de la reforma de local. supervisión de las obras ... - para que no ten
gan que ocuparse de nada excepto de ocupar sus oficinas cuando estén listas. 

'Parque Empresarial' se 
compone de 30 locales 
comerciales de unos 100 
metros cuadrados cada uno, 
ubicados en los bajos de la 
urbanización La Cuna de 
Cervantes, sita en la avenida 
Lope de Figueroa, frente al 
parque Santander. Las 
expectativas de Urbanizado
ra Colmenar son que en 
cuatro meses estén todos los 
locales comercializados y en 
junio del 2000, cuando 
estuvieran ultimadas las 
reformas, el 'Parque Empre
sarial' iniciara su andadura 
con una fuerte campaña 
publicitaria conjunta, insis
tiendo en la imagen corpora
tiva que la urbanizadora 
promotora ha creado para 
'Parque Empresarial'. 

Ya hay dos locales vendi
dos, lo que permite cierto 
optimismo en este proyecto 
que Carlos Rueda, gerente 
de Urbanizadora Colmenar, 
califica como dificil sólo has
ta que un grupo de empre
sarios arriesgados hagan de 
'locomotora' y animen al res
to, dando actividad a la zona 

Carlos Rueda y Manuel Nieto, de Urbanizadora Colmenar 
en un momento de la presentación del proyecto urbanístico 

"Parque Empresarial" 

oesde ,¿ 
50 ~o 4 !1 de interés 

Hasta 0 /. 

120.7° 
de tasac1on, o 
incluso mas 

Cliffor .. Auckland 
C O N 5 U L T O R E 5 

· Financiación, préstamos 
y créditos a particulares. 
Empresas. autónomos. 
comerciantes y PYMES 

PIE TlllS • IPITE IS ~ _ E 1 11 1 

uu0am&m0 lJ!!Jgg 
SIN JUSTIFICACIÓN DE INGRESOS CUALOUIER CANTIDAD 

PARA LO OUE OUIERA: SIN NÓMINAS, SIN AVALISTAS, SIN ENTRADA 

m6·~;Mmma11~tafüw.t• 
• Créditos puente. 
•Vivienda. 
•Embargos. 

• Personales. •Traslados. 
• Diversos. • Ocio. 
• Llquidez. • Materiales. 
• Gastos. • Edilicios. 

•Dinero 
Rápido. 

Expónganos su caso 

• Ejecutivos. 
•Deudas. 
•Coche 
•Reformas 

lllMNlllSI w:::=-- ti 91 888 46 13 
e/ Divino Vallés, 4 - Ese. Izq. 1 º Ofic. 10 

OFICINAS Efll TODA ESPAÑA Y PORTUGAL - 1RATO PROFESIONAL Y AMISTOSO 
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•etc ... 
• Empresas. • Promociones. 
• Proyectos. • Construcción. 
• Compras. • Inmuebles. 
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Este 
provecto 

inmolllliario 
está dirigido 
a pequeños 
empresarios 

V 
profesionales 
aut6nomos 

y consecuentemente revalo
rizando al poco tiempo los 
locales. 

Los potenciales comprado
res de 'Parque Empresarial' 
son pequeños empresarios 
que desarrollen cualquier 
tipo de actividad autónoma -
distribución, intermedia
ción, transporte, gestoria, 
abogacía ... - o también ase
guradoras o entidad~s ban
carias, cuya característica 
común es que no necesitan 
de un público transeúnte 
del que carece la zona, que a 
cambio ofrece tranquilidad, 
buenas conexiones y apar
camiento en la puerta de los 
locales, entre otras ventajas. 

Carlos Rueda destacó el 
"elevadísimo nivel de com
promiso y trabajo" que 
Urbanizadora Colmenar 
había adquirido con este 
proyecto, entendiendo que 
era necesario en un momen
to en el que hay escasez de 
locales comerciales en las 
zonas de más actividad 
comercial, bancaria y 
empresarial de Alcalá. 

RESIDENCIA 3ª EDAD 
Santo Domingo de Silos 

VALIDOS Y ASISTIDOS 
• Atención médica • Trato familiar 

• Ambiente hogareño 
Autorizada Comunidad de Madrtd 

N° de registro C-1.550 

PRECIOS ECONOMICOS 
POZUELO DEL REY 

(a 15 minutos de Alcalá) 
Ctra. Pozuelo a Nuevo Baztán, km. 1'500 

Tifs.: 91 873 51 84 - 91 873 53 07 

SE TRASPASA 

WHISKERIA 
-POR NO PODER ATENDER-
Telf .: 91 888 87 85 
(a partir de las 9 de la noche) 
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EN PRIMICIA, 
EL NUEVO 

FIATPUNTO. 
VENY 

PRUÉBALO. 
Concesionario Oficial: 

LIDERCAR DOS MIL, S.A. 
Vía Complutense, 107. Tel. 91 881 40 62. ALCALÁ DE HENARES. ~a'~D 

México, 21 (Poi. El Balconcillo). GUADALAJARA. ..J ~J 



Al final de la representación todos los actores y actrices saludaron al público con su directora María Ruiz a la cabeza. 

los huevos que llevó la concejala de Cultura 
a las Clarisas de San Diego dieron resultado 

la lluvia no hizo suspender 
un Tenorio de 20 millones 
El Tenorio de este año costó finalmente 20 millones de pesetas. Las previsiones iniciales 
de la concejala de Cultura Pilar Fernández de que el coste seria de 17 millones, se queda
ron muy cortas. La edil manifestó que la calidad hay que pagarla, pero al final los gastos 
se dispararon y, con diferencia, este Tenorio ha sido el más caro de todos cuantos se han 
hecho en .Alcali. Eso sí, el éxito del mismo ha sido unánimemente reconocido por las casi 
veinte mil personas que lo presenciaron. Se recuperó su carácter itinerante, las calles se 
convirtieron en un excelente decorado natural del siglo de oro. Gracias a la obra de Zorri
lla, pero también gracias a las actividades paralelas que se desarrollaron en torno a ella, 
la ciudad complutense se transportó a la época en que vivió mayor esplendor. Sólo hubo 
un inconveniente ya legendario, la falta de visibilidad de la que se quejan muchos espec
tadores. Y es que muchos señalan que ante tal aglomeración de público el problema no 
tendría dificil solución: Levantar un par de metros los escenarios para ganar visibilidad. 

Solucionado otro histórico 
problema, el del sonido, queda 
por resolver el de la falta de 
visibilidad para muchos espec
tadores. Y es que esta vez el 
sonido fue perfecto. Los espec
tadores pudieron oír perfecta
mente la obra pero no todos 
pudieron verla. La solución de . 
los micrófonos que cada actor 
o actriz llevaban junto a la 
boca y sujetos a la cabeza fue 
idónea. Ahora solo queda 
levantar esos dos o tres metros 
los escenarios para que la obra 
pueda ser vista por todo el que 
quiera. 

Pero lo más curioso de esta 
edición del Tenorio fue que los 
huevos que llevó a las Clarisas 
de San Diego la concejala de 
Cultura, Pilar Fernández 
Herrador (IU) para que pidie-
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María Ruiz y Pilar Fernández presenciando la representación. 
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ran que no lloviera, dio resulta
do. La edil se sumó así a una 
tradición que muchas perso
nas utilizan especialmente 
cuando celebran una boda. 
Llevó huevos a la~ monjas y dio 
resultado. Aunque los 10 días 
anteriores llovió sobre la ciu
dad complutense, llegando 
incluso a caer agua durante el 
ensayo general del viernes 29 
de octubre, sorprendentemente 
ninguno de los dos días de la 
representación llovió y permi
tió, incluso con una aceptable 
temperatura, que el Don Juan 
Tenorio se realizase con toda 
normalidad. 

Un Tenorio 
para recordar 
A lo largo de las quince edi

ciones del don Juan en Alcalá 
ha habido representaciones 
buenas y malas, mejores y peo
res. Algunas pasaron al olvido 
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Un momento de la interpretación de la cena en casa de Don Juan. 

Don Juan se postra ante el comendador. 

& de noviembre de 1999 

y otras serán recordadas siem
pre por su brillantez. Uno 
recuerda especialmente la pri
mera edición dirigida por Anto
nio Guirau, por la espectacula
ridad y la brillantez de una edi
ción que hasta ahora ha alcan
zado su punto máximo en 
cuanto a su carácter itineran
te. También se recuerda aque
lla dirigida por Francisco Ortu
ño en 1990 con Joaquín Hino
josa como don Juan Tenorio. 
Muy fresca en la memoria está 
todavía la edición del año pasa
do, la dirigida por Guirau con 
Luis Merlo en el principal papel 
de la obra de Zorrilla. 

Pues bien, la de este año, 
dirigida por María Ruiz, pasará 
a la historia como una de fas 
mejores representaciones por 
muchos factores. 

El primero de ellos fue el de 
la recuperación del carácter iti
nerante que tuvo en un princi
pio. La obra se inició en la pla
za de los Santos Niños y con
cluyó en el patio interior del 
palacio arzobispal, pero todo el 
casco histórico vivió en el siglo 
de oro desde una hora antes de 
que comenzara la representa
ción. A este respecto hay que 

Duelo entre Don Juan y Don Luis . . 
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Unos de 20.000 espectadores disfrutaron de las representaciones del Don Juan en Alcalá. 

poner énfasis en la calidad del 
trabajo de los grupos de teatro 
de Alcalá 'Punto y Aparte, 
'Argos Teatro', 'Proteus'. 'Légo
las', 'Gual Troupe', 'Muérdago' 
y 'El Clavo', así como a la tuna 
de la universidad de Alcalá y la 
Schola Cantorum. Primero 
proporcionaron a todo el casco 
histórico un ambiente propio 
de la Sevilla del siglo de oro en 
la que se desarrolla la trama 
del Don Juan. Pero después, 
cuando intervinieron los miem-

PUERTA de Madrid 

bros de estos grupos como 
actores secundarios represen
tando en la hosteria del laurel 
y en el cementerio a caballeros, 
sevillanos, encubiertos, curio
sos, esqueletos, estatuas, pue
blo en general, lo hicieron a la 
perfección. Por primera vez se 
vio uniformidad en todo el 
elenco actoral, es decir, que los 
secundarios estaban plena
mente integrados en la obra. 

Mención aparte merece el 
trabajo realizado en la plaza de 

Palacio por Fomentur. Allí se 
sirvieron viandas propias del 
siglo de oro. Es decir, todo se 
transformó, aprovechando el 
marco natural del casco histó
rico complutense, en el carna
val de la Sevilla del siglo XVII. 

Yolanda Arestegui 
alcanzó la perfección 
La segunda consideración se 

hace en favor de María Ruiz, la 
directora. Su gran mérito ha 

sido el saber trabajar con todos 
y cada uno de los actores y 
actrices para hacer de la obra 
un todo global. Si en algo cojeó 
el brillante don Juan del año 
pasado fue en que Luis Merlo 
estuvo inconmensurable pero 
desde la distancia que él marco 
hasta la que marcaron el resto 
de personajes, dona Inés 
incluida, hubo un abismo. 

María Ruiz, subiendo el nivel 
de todos aquellos que en edi
ciones anteriores no preocupa-
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Los pasacalles contribuyeron a trasladar el casco histórico alcalaíno al siglo de oro. 

.... --

- - -. 

ban tanto, logró un Don Juan 
muy equilibrado. Pnieba de 
ello es que actores como Ant
xon Jiménez (el comendador 
Gonzalo de Ulloa) o Tuco Noga
les (el escultor), que ya habían 
representado el personaje en 
otras ediciones, estuvieron 
mejor que nunca. 

Pero si alguien alcanzó la 
perfección sin que nadie a su 
lado desentonara, esa fue 
Yolanda Arestegui interpretan
do a doña Inés. Voy a decirlo 
sin ambages: La alcalaina 
Yolanda Arestegui hizo la mejor 
doña Inés que se ha visto en 
Alcalá. Una mujer, María Ruiz, 
supo darle al personaje la 
importancia que tiene y l!Pª 
gran actriz supo plasmarlo 
sobre el escenario. Nunca 
antes habíamos visto una doña 
Inés que pusiera el fiel de la 
balanza en el centro; fue una 
novicia de 17 años que ni estu
vo excesivamente inocente 
como muchos la han visto, ni 
se manifestó como una mujer 
perdida por el deseo que le pro
duce Tenorio. 

En la calle Mayor el público asistente pudo disfrutar de los pasacalles del Don Juan. 

Por primera vez don Juan ha 
perdido protagonismo, por pri
mera vez cualquier espectador 
no se ha sentido identificado al 
cien por cien con la grandeza y 

25 Aniversario de la 
Schola Cantorum 
de Alcalá de Henares 

Si en el último cuarto de siglo has cantado con la Schola Can
torum en algún momento y no has recibido una carta nuestra, 
te rogamos te pongas en contacto con nosotros para poder expli
carte lo que vamos a hacer con motivo de esta efemérides. ¡Te 
esperamos! 

Teléfonos de contacto: 91 880 62 13 (Juan Carlos) : 
91 889 18 69 (Mª Pilar); 91 881 20 27 (Jaime): 
91 888 03 96 (Antxón y Ángela): 9188905 72 (Juan y Carmen) 
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TAllER 
DE PElETERIA 
<Pilar o/a{enciano 

•La plel a su medida• 

Más de 20 años de experiencia 

TRABAJOS 
A 

MEDIDA 
EN TODO TIPO 

DE PIELES: 
Zorro, Astrakán, 

Nutria, Visón, 
Mout6n, 

Marmota, 
Etc, 

VENTA - ARREGLOS - TRANSFORMACIONES 
c/ Daoiz y Velarde, 14 - local 3 (frente colegio D. Juan O 

Telfs.: 91 880 82 35 - 91 888 25 91 - ALCAIA DE HENARES 
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Antxon Jiménez {el comendador Gonzalo de Ulloa) 

la miseria de Tenorio. Por pri
mera vez cualquier espectador 
se ha enamorado de doña Inés 
y no ha prevalecido la seduc
ción de don Juan. 

Cisneros, 
convincente 

Las mujeres de la Schola Cantorum en la galería del convento. 

sentarlo en Alcalá. 

Jesús Cisneros interpretó el 
papel de don Juan y estuvo 
convincente. Quizá no alcanza
ra la brillantez de Luis Merlo o 
de Joaquín Hinojosa entre 
otros, la chulería y el despar
pajo que uno siempre se imagi
na en Tenorio. En su construc
ción de personaje primó la 
seducción y un dinamismo que 
quiso imprimir Maria Ruiz y 
que en la primera parte le hizo 
parecer algo atropellado. Pero 
Jesús Cisneros no desentonó. 
Su interpretación tuvo matices 
discutibles pero aceptables en 
todo caso. Lo principal es que 
estuvo convincente y supo 
dominar la situación. ¡Qué 
espectacular fue la escena del 
sofá! ¡Qué grandeza la de Cis
neros y la de Arestegui en la 
escena cumbre de la obra! 

El rapto de doña Inés. 

En cuanto a escenografia hay 
que aplaudir el trabajo realiza
do por Domingo Lo Giudice y 
por Joan Guitart. Utilizaron las 
transparencias y los espacios 
cerrados por telas de forma 
novedosa en el Don Juan en 
Alcalá. Compusieron espacios 
escénicos muy simbólicos y 
demostraron audacia al no 
superar la linde de lo que 
hubiera sido una contradicción 
con el clasicismo de la obra. 
Acostumbrados los últimos 
años a los mismos decorados y 
espacios escénicos, la aporta
ción de Lo Giudice y de Joan 
Guitart fue un soplo de aire 
fresco. Por cierto que escenas 
como la del sofá, con la espec
tacularidad de la fuente en el 
jardin de la casa de Tenorio, y 
las del panteón fueron para no 
olvidar, lo mismo que el ascen
so final de esa impresionante 
luna de cuatro metros. 

Hubo otras dos sorpresas a 
tener en cuenta. El alcalaíno 
Angel Padilla hizo un excelente 

don Luis Mejía. No pudo con él 
la responsabilidad y dominó el 
personaje con soltura. Maria 
Ruiz cuidó hasta los más míni
mos detalles y cabe señalar la 
escena de la hosteria del Laurel 
como prodigiosa. Otro alcalaí
no, Francisco Javier López 
Sánchez, se reveló como un 
extraordinario Ciutti. 

La Brigida que interpreta 
Carmen Rossi ya es casi tradi
cional en Alcalá. La veteranía 
de la actriz alcalaína es una 
garantía para un personaje 
más complicado de lo que apa
rentemente parece. De todos 
modos bueno seria que la alca
laína buscara otros matices en 
el personaje si vuelve a repre-

Por tanto, el Tenorio de los 
20 millones estuvo a la altura 
de lo que se esperaba y será 
recordado durante mucho 
tiempo. 

Jesús CAMARA RUIZ 

En el puesto de FOMENTIUR se sirvieron viandas típicas del siglo de oro. A la derecha, Ciutti con Don Juan ante la casa de O! Ana. 
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Cuánto tiempo esperando 
la llegada del Don Juan y lo 
peor es que ya se ha pasado, 
pero te queda en la retina 
cada uno de los cuadros de 
esta edición semi-itinerante, 
en la memoria el genial mon
taje de Maria Ruiz y en el 
recuerdo el trabajo intenso 
de todos los alcalaínos-acto
res de esta edición. 

En primer lugar hay que 
dar las gracias a Guirau 
por ... no venir, por dejar col
gados a todos los que nos 
gusta ver a Alcalá disfrazada· 
de Sevilla, a todos los que 
nos gusta ver encima del es
cenario a vecinos, compañe
ros, amigos, familiares, ... 
haciendo su trabajo, un tra
bajo que este año se ha mul
tiplicado e intensificado por 
mil al no haber casi tiempo 
material de montar la obra 
(ese señor dijo el ¡15 de sep
tiembre! que no podía dirigir 
el Don Juan en Alcalá. ¡Se 
necesita tener poca vergüen
za!). 

Puestos a dar las gracias, 
la palma se la lleva el genio 
que ha hecho (¿o rehecho?) 
el cartel anunciador. Por 
más veces que intento ver en 

. él a Jesús Cisneros y a 
Yolanda Arestegui, lo único 
que veo es a Mari Bel Verdú 
y a Tony Isbert (protago
nistas en el 88, ¿qué pintan 
ahí esos dos actores? Si la 
pareja de protagonistas no 
fuera tan educada y pruden
te, seguro que hubieran 
pedido la retirada inmediata 
de esos carteles); eso es des
cuido, mala leche o simple
mente que nadie es profeta 
en su tierra ¿O sí? ¡Sí!, claro 
que sí, los profetas, nos han 
dado a todos una lección de 
profesionalidad al montar la 
obra en un tiempo récord, 
con unos ensayos marato
nianos, con unos nervios de 
locura,... ¿para qué? Para 
que el vecino, el amigo, el 
compañero, el familiar y 
miles de personas más, dis
frutemos de lo que ha sido 
una obra bien montada, bien 
dirigida, con una lectura 
diferente, una obra clásica 
pero actual, antigua pero 
moderna, manida pero nue
va, la de siempre pero como 
nunca. 

Hubo quien sólo se fijó en 
la noticia tan interesante de 
que el director ¡era una 
mujer! Yo me pregunto ¿y 
qué?, yo veo en Maria Ruiz a 
la directora, no a la mujer. 
Aunque si me fijo en la 
Maria Ruiz-mujer, lo que veo 
es una señora, una persona 
que te obliga a mirarla para 
aprender de eUa y con ella. 
Cuando vi las pruebas para 
la selección de actores y 
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Jesús Cisneros y Yolanda Arestegui fueron Don Juan y Doña Inés 

actrices (Teatro Salón Cer
vantes, 27 de septiembre), 
pude ver la interminable 
paciencia, la elegancia ma
yúscula, el exquisito respeto 
y el maravilloso trato que 
Maria (¿te puedo llamar 
así?) dispensaba a todos los 
aspirantes. (Dicen que de
trás de un gran hombre 
siempre hay una mujer, en 
este caso, detrás de una 
gran mujer hay un gran 
hombre: Pedro G. De las He
ras, ayudante de María). Los 
Actores (con mayúsculas) 
iban saliendo a escena, Ma
ria les escuchaba, les daba 
una lección magistral y les 
mandaba repetir lo que ha
bían hecho, exprimiéndoles 
al máximo sus posibilidades 
y haciendo una selección de 
Actores (con mayúsculas) 
como nunca se había hecho. 
¡Lo que aprendimos aquella 
tarde!... y la siguiente tar
de ... también. Como la orga
nización (con minúsculas) 
había dado a cada uno de 
los Actores ¡¡5 minutos!! y 
María estaba con cada uno 
de los aspirantes un prome
dio de 30, hubo que seguir 
la tarde siguiente. Supongo 
que otros directores en cinco 
minutos verán lo que puede 
dar de sí un Actor, pero 
María (a lo mejor por ser 
mujer) necesitó mucho más 
tiempo para descubrir de
trás de cada uno de los aspi
rantes a D. Luis Mejía, a 
Ciutti, a D. Gonzalo de 
Ulloa, al Capitán Centellas, 
al escultor, a Doña Ana, a 
Lucía, ... 

Este año el Don Juan ha 
tenido que luchar contra la 

naturaleza (¡qué manera de 
llover!), contra el tiempo 
(aproximadamente un mes), 
contra alguna "mano negra" 
(o por lo menos, morena) 
que ha intentado cargarse el 
montaje, contra el fútbol 
(nada menos que un Real 
Madrid-Atlético de Madrid), 
contra los accidentes (de 
María y de Dª Inés), contra 
el éxodo del puente de Todos 
los Santos,... y aún con 
todos esos inconvenientes y 
contratiempos, la represen
tación no ha podido ir 
mejor. 

Los amantes de los núme
ros y de las estadísticas 
estarán haciendo cuentas a 
ver si la afluencia de público 
ha sido mayor o menor que 
la de otros años (¿eso impor
ta?): sobre todo el domingo, 
pasaban algunos minutos 
de las ¡siete! de la tarde y la 
Plaza de los Santos Niños 
estaba "a tope" y en la verja 
del Palacio Arzobispal (toda
vía cerrada) se agolpaba ya 
gran cantidad de personas 
deseosas de entrar (es in
creíble la cantidad de perso
nas a las que les gusta el 
Teatro y... luego al Teatro 
Salón Cervantes no va casi 
nadie, ¿será la gestión?). 

Por fin empezó la Hostería 
del Laurel, precedida por un 
pasacalles, el cuadro quedó 
perfecto. Luego vendría la 
escena "de la ventana" (en 
escenario natural, aprove
chando los rincones fantás
ticos que nos ofrece esta 
Ciudad), a continuación, lo 
más dificil: llegar al Palacio 
Arzobispal para intentar oír 
y ver a las monjas de la 

Schola (impresionantes 
momentos, silencio absoluto 
sólo roto por los aplausos del 
público). La escena del con
vento resultó como nunca, 
Carmen Rossi estuvo perfec
ta en su interpretación, claro 
que el pie se lo daba magis
tralmente una de las 100 
primeras actrices de nuestro 
siglo: Yolanda Arestegui, la 
actriz española que mejor 
recita el verso ¿alguien está 
en desacuerdo con esta afir
mación? 

De la escena del sofá poco 
pude ver, ya que... algo se 
me debió meter ... en los ojos 
y ... me salieron unas lágri
mas que me impidieron la 
visión de la escena, pero la oí 
con toda la atención de una 
persona enamorada, ahí 
hubo química entre los acto
res (y fisica, y biología, y ... ). 
Ahí conocí al Don Juan (he 
tardado quince años) huma
no, apasionado, enamorado, 
sensato, sentimental, ... 
¡Bravo Jesús Cisneros! 

Del primer y segundo 
"cementerio" hay que desta
car la puesta en escena y ... 
otra vez, a los Actores (con 
mayúsculas), empezando 
por D. Juan que, como en 
todas escenas, estuvo feno
menal, más de uno habrá 
descubierto al Jesús Cisne
ros teatral, no sólo televisivo 
y se habrá llevado una grata 
sorpresa. ' 

Entre medias de estas dos 
escenas pudimos ver la de la 
"cena", con unos buenos 
efectos y una no menos bue
na interpretación de los 
Actores. 

El fmal, apoteósico, con 
sus efectos especiales, la 
luna, ... resultó emocionante, 
esa es la palabra: emocio
nante. 

Zorrilla escribió esta obra 
en 21 días y, nuestros 
ACTORES la han puesto 
sobre el escenario en poco 
más de un mes, trabajo duro 
sólo recompensado por los 
comentarios generales que 
se pueden oír en la calle. 

Dificil, muy dificil lo tiene 
el Don Juan en Alcalá del 
2000; el listón se ha puesto 
muy alto, tanto que será 
complicado buscar actores 
que quieran hacerlo. Claro 
que, para buscar BUENOS 
actores, no hay que irse muy 
lejos ... 

El Don Juan en Alcalá "se 
saltó" el texto y varió el final. 
Hoy se puede ver a Don 
Juan y a Doña Inés pasear 
su amor por Alcalá con sus 
dos preciosas hijas. 

Charo M. ARANDA 
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El PP asegura que la izQuienla no les deió a ellos gastane más de 14 millones lle 1esetas 

"El Don Juan ha estado bien, 
pero ha sido muv caro" 
La concejala del PP. Elisa de Francisco. manifestó a PUERTA DE MADRID que "este 
año el Don Juan Tenorio ha sido la consolidación de un espectáculo que lleva 
muchos años realizándose en Alcalá y que atrae a muchos turistas". El Don Juan es 
para el PP "un acto que pretende ser una referencia cultural de la ciudad complu
tense frente al resto de la comunidad de Madrid y del país". Elisa de Francisco afir
mó: "Celebramos el éxito que ha tenido este año el Don Juan pero tenemos que cri
ticar que este año ha costado alrededor de 20 millones de pesetas. mucho más de lo 
que nos dejaban gastarnos a nosotros cuando estábamos en el gobierno municipal". 

Elisa de Francisco aseguró: 
"En la anterior legislatura 
nosotros siempre mantuvi
mos la idea de ir aumentando 
cada año el presupuesto del 
Don Juan para mejorarlo. 
Nosotros quisimos hacerlo iti
nerante, pero nos encontra
mos con la oposición del 
PSOE y de IU a la hora de 
incrementar el presupuesto". 

La concejala del PP añadió: 
"A nosotros no nos dejaron 
más de 14 millones de pese
tas. Por eso tenemos que cri
ticar que el primer año en que 
el PSOE e IU llegan al gobier
no ellos se aumentan el pre
~upuesto del Don Juan en 
más de seis millones de pese
tas. Entonces, cuando se 
incrementa tanto el presu-

los ueñistas recaudaron el dinero durante las pasadas ferias 

la peña "los Vikingos" donó 
100.000 pesetas al Patronato San José 
La fiesta no está reñida con la solidaridad y así lo han demostrado un año más los 
chavales de "Los Vikingos". haciendo entrega del dinero que recaudaron durante las 
pasadas ferias a una institución alcalaína necesitada. en este caso el Patronato San 
José. La entrega oficial del donativo. cifrado en 100.000 pesetas. se producía el 
pasado 3 de noviembre en la sede de la peña. el mesón "Sin Nombre". 

El dinero fue recogido por 
dos de las monjas que se 
encargan de atender a las 
mujeres que acoge el patro
nato, Sor Juana Maria Corta
barria y Sor Lourdes Ramí
rez, directora del centro. Sor 
Lourdes agradeció el gesto de 
estos peñistas: "Nos ha pare
cido genial porque es la pri
mera peña que se vuelca con 
las 'chicas' (refiriéndose a las 
residentes del Patronato). Nos 
ha parecido muy bien que 
tengan en cuenta al Patrona
to San José". 

Esta institución es otra de 
las que, en nuestra ciudad, 
suele estar presente en el 
pensamiento de los alcalaí
nos y siempre hay alguien, 
como en este caso "Los Vikin
gos", que ofrece su ayuda 
para que puedan continuar 
su benéfica labor. 

Este es el tercer año que 
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Peñistas de "Los Vikingos" posan en su sede con la directora del 
Patronato San José y otra de las monjas que trabajan en el centro. 

puesto es lógico que se mejo
ren los escenarios y que la 
vistosidad sea mayor. Sin em
bargo, a nosotros no nos 
dejaron hacerlo porque nos 
encontramos con su oposi
ción". 

Elisa de Francisco dijo tam
bién que "nosotros no cues
tionamos el Don Juan porque 
todo lo que sea cultural y 
turistico para Alcalá es bue
no. Pero un gasto de 20 millo
nes de pesetas nos parece un 
gasto excesivo para una obra 
como el Don Juan. El espíritu 
del Don Juan en nuestra ciu
dad es el de una obra itine
rante que a nosotros no nos 
dejaron realizar por no apro
barnos un incremento presu
puestario para la obra". 

Elisa de Francisco resumió: 
"El de este año ha sido un 
buen Don Juan, aunque 
caro. Su calidad artistica ha 
sido muy buena, pero el gas
to ha sido excesivo". 

Por fin, en una nota emitida por 
el PP, la concejal hace balance 
del dinero y público. Según 
ella, el público ha descendido 
en 5.000 espectadores del año 
pasado a éste -22.000 en 1998 
y 17 .000 en 1999- pese a que el 
gasto ha aumentado en seis 
millones. 

estos peñistas dedican algo 
de tiempo durante las ferias-a 
recaudar dinero para entida
des alcalaínas. APHISA y el 
Hospital de Antezana fueron 
los beneficiarios de esta con
tribución antes del Patronato 
San José. "Cada año elegimos 
una institución diferente 
para aportar nuestro granito 
de arena" explicaron los 
peñistas, lamentándose de 
que este año los alcalaínos no 
respondieran tan bien como 
se esperaba. "Este año se 
recogió muy poco y para lle
gar a las 100.000 pesetas 
hemos tenido que poner dine
ro nosotros. Quizás es que 
cuando la gente ve a las 
peñas piensa directamente 
que es para los peñistas, pero 
al menos en este caso no es 
así". También les falló el 
Ayuntamiento, ya que se invi
tó al alcalde o algún concejal 
para que apoyara institucio
nalmente la iniciativa, aun
que finalmente ninguno se 
pasó por la plaza de CeIVan
tes para comerse un bocadillo 
y beberse un vaso de sangria 
a cambio de colaborar con 50 
pesetas. A los que sí lo hicie
ron, "Los Vikingos" quieren 
expresar su agradecimiento, 
recordándoles que el año que 
viene tendrán de nuevo opor
tunidad de contribuir con 
una buena causa. 
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Sabre las retarmas de la UniVenidad Cisneñana 

Nuevo libro de Ramón González Navarro 
En 1972 las páginas acoge

doras de PUERTA DE MA
DRID publicaron mi primer 
artículo sobre Alcalá de 
Henares. Era una recesión 
del libro recién publicado 
entonces por Ramón Gonzá
lez Navarro, en el que desve
laba definitivamente para las 
ciencias históricas los nom
bres de los escultores que 
labraron la fachada universi
taria de san Ildefonso. 

Desde entonces los traba
jos de González Navarro con
tinuaron abriendo caminos a 
los historiadores que le si
guieron en el tiempo. Y la 
historia de Alcalá de Henares 
se siguió escribiendo como 
debe escribirse la historia de 
buena ley: apoyándose los 
pasos de los nuevos historia
dores sobre las huellas de 
sus antecesores, rectificando 
los errores de aquéllos a gol
pe de estudio, avanzando en 
el camino del tiempo hacia la 
verdad desconocida o intuida 
pero aún no probada. 

Efectivamente el hecho de 
que los antiguos Annales 
Complutenses estén im
pregnados de errores proce
dentes de los "falsos cronico
nes" no les priva de su carác
ter de fuente de primera 
mano para el estudio y el 
conocimiento de los siglos 
XVI y XVII en Alcalá. Y el 
gran trabajo de Miguel de la 
Portilla que también es vícti
ma de los mismos errores, 
sigue siendo imprescindible 
para aproximarse a la histo
ria complutense del siglo 
XVIII. Igual sucede con la 
Historia de Alcalá de Hena
res de Esteban Azaña res
pecto al siglo XIX. Sin los 
Annales, sin Portilla ni Aza
ña (y tantos otros con obra 
de menor volumen pero de 

máxima importancia) no se
ria posible conocer la histo
ria de Alcalá, máxime tenien
do en cuenta el especial 
encarnizamiento con que el 
devenir de los tiempos trató 
siempre nuestros fondos 
documentales. Dediquemos 
aquí un recuerdo nostálgico 
al Archivo Central incendia
do en el Palacio Arzobispal, y 
al Archivo de la iglesia Ma
gistral destruido en su prác
tica totalidad, y a los restan
tes archivos y bibliotecas 
arrasados en colegios y con
ventos durante las jornadas 
tristísimas para la cultura de 
1836. 

La propia historia de nues
tra más emblemática institu
ción, la Universidad cisneria
na, objeto desde el momento 
de su fundación de todo tipo 
de estudios, trabajos y aún 
trabajillos, se encuentra aún 
balbuceante y siguiendo fre
cuentemente pasos inciertos, 
pues afirmaciones conside
radas tradicionalmente como 
indudables se nos muestran 
falsas ahora cuando se las 
somete a la implacable luz de 
los documentos. 

En este sentido es preciso 
hoy traer al conocimiento 
público la aparición de un 
libro de historia determinan
te para el conocimiento del 
funcionamiento de nuestra 
Universidad. Su titulo es 
"Felipe n las reformas 
constitucionales de la Uni
versidad de Alcalá". El 
autor Ramón González Nava
rro, en esta su última obra, 
vuelve a poner por tercera 
vez al servicio de la historia 
una aportación no menos 
trascendente que las ya rea
lizadas con la publicación de 
sus obras "Universidad de 
Alcalá. Esculturas de la 

'=-' ChampialJ 
ALCALA DE HENARES 

Vía Complutense, sin 
Ronda Fiscal, sin 

Un supermercado campeón cerca de usted 
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fachada" y "Universidad 
de Alcalá. Constituciones 
originales cisnerianas". El 
autor ofrece en sus 626 pági
nas el estudio de las refor
mas sufridas por la magna 
obra de Cisneros en tiempo 
de Felipe 11. Y pone en manos 
de historiadores y estudiosos 
la transcripción de los docu
mentos que determinan, per
füan y conforman la vida 
universitaria de Alcalá en el 
Siglo de Oro. 

Desde un punto de vista 
puramente egoísta este libro 
se muestra como un verda
dero y generoso regalo para 
todos cuantos andamos -a 
veces a ciegas, y por tanto 
tropezando-- los caminos y 
vericuetos de la historia de 
Alcalá de Henares. 

Si los que, por profesión o 
por vocación, debemos ha
cerlo leyésemos de vez en 
cuando las Constituciones 
cisnerianas y ahora sus re
formas, que Ramón nos ha 
traído a nuestras propias 
mesas de estudio, se irían 
aclarando muchos conceptos 
esenciales, (de esencia, 
"esse" = aquello que hace 
que una cosa sea lo que es), 
y no se escucharían tantos 
errores, arrastrados de boca 
en boca a lo largo del tiempo, 
que aún corren como mone
da válida en nuestros dias. 

No es admisible bajo nin
gún concepto que, una vez 
aventados los errores por el 
viento fresco de la historia, 
se continúen divulgando, re
produciendo, plagiando (que 
es otra innoble manera de 
trasmitir) , y difundiendo 
consejas nacidas para relle
nar más o menos consciente
mente "lagunas" de conoci
miento en la historia de 
nuestra ciudad. Una historia 

Ramón González Navarro 

lo suficientemente rica y 
apasionante como para no 
necesitar de tristes, deca
dentes y aún patéticos apo
yos. 

Quizá el mejor homenaje 
rendido en nuestra ciudad a 
la Universidad complutense 
en el quinto centenario de su 
fundación sea este libro de 
Ramón González Navarro. 
Libro denso, ornado de tras
cendencia y fruto evidente de 
muchas horas de trabajo 
vertidas en el silencio apa
rentemente ingrato de los ar
chivos. Tan sincero, honesto 
y utilísimo que ningún estu
dioso de la Universidad de 
Cisneros podrá prescindir de 
él desde ahora en adelante si 
desea servir a la verdad his
tórica. Por contra es libro no 
apto para quienes son ami
gos de los atajos fáciles, para 
los cantamañanas y para los 
sempiternos eruditos "a la 
violeta". 

Ambas características son 
su mejor aval. No se lo pier
dan si quieren saber un poco 
más de la verdad. 

Antonio MARCHAMALO 
SÁNCHEZ 

Miembro de la Institución 
de Estudios Complutenses 

Pera de agua, el kg. 
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Dolores Pérez Quiros, Pilar Rubiales, Magdalena Moreno y Elisa 
de Francisco, mujeres ligadas al área de Mujer en Alcalá. 

El alcalde de la ciudad, Manuel Peinado, también estuvo presen
te en la inuguración del nuevo centro Asesor de la Mujer. 

El acto reunió a las tres últimas responsables 
de la concejalía de la Muier en el Avuntamiento complutense 

. El Centro Asesor de la Muier 
inauguró sus nuevas instalaciones 
lj':l Centro Asesor de la Mujer inauguró oficialmente sus nuevas instalaciones en. la calle Siete 
Esquinas en un sencillo pero concurrido acto. celebrado el pasado 3 de noviembre, al que asis
tieron el alcalde. Manuel Peinado. ediles alcalaínos y representantes de entidades ciudadanas 
y organismos oficiales alcalaínos, además de las tres últimas concejalas de la Mujer que ha 
habido en la ciudad complutense. Lota Pérez Quirós. Elisa de Francisco y Magdalena Moreno. 

Para la directora del Cen
tro Asesor, Pilar Rubiales, 
unas nuevas y más amplias 
instalaciones "favorecerán 
un mayor desarrollo del cen
tro y un mejor servicio a los 
ciudadanos y ciudadanas de 
esta ciudad. Es evidente que 
para que un servicio funcio
ne tiene que tener cubiertas 
una serie de necesidades 
básicas y las instalaciones 
son una de ellas. La anterior 
sede se nos quedó pequeña 
afortunadamente porque 
eso quiere decir que el 
gobierno municipal que ha 
habido en cada momento ha 
visto necesario y oportuno 
que el centro siga creciendo 
porque su función social 
sigue vigente". 

Por el Centro Asesor de la 
Mujer pasan entre 30 y 35 
mujeres al día, con una inci
dencia más acusada en las 
épocas en las que hay con
vocatorias de formación. 
Precisamente es ésta ver
tiente del trabajo del centro, 
la formación para el empleo, 
la que más demandan las 
mujeres alcalaínas, además 
de las asesorías jurídicas y 
psicológicas. 

Para el año 2000 existe el 
proyecto de un 11 Plan de 
Igualdad, sobre el que Alca
lá va algo rezagado con res
pecto a ayuntamientos simi
lares. Está redactado y listo 

1 de noviembre de '1999 

Blemelle
........ s .. lblllllm 

...................... •ct••ln 
para ser aplicado nada más 
se aprueben los presupues
tos municipales. 

La actual responsable de 
la concejalía de Mujer, Mag
dalena Moreno destacó la 
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Magdalena Moreno, 
concejal de Mujer. 

satisfacción de haberse 
podido reunir con motivo de 
la inauguración del nuevo 
Centro Asesor de la Mujer 
con "gente que ha trabajado 
en un proyecto que uno 
cree". La concejala comentó 
que el centro seguirá pres
tando los mismos servicios 
que hasta ahora e intentará 
ampliarlos. Sin ir más lejos, 
en diciembre se espera que 
esté funcionando el Centro 
de Emergencia para Mujeres 
Maltratadas, que se instala
rá en tres pisos que han sido 
cedidos por la Dirección 
General de la Mujer de la 
CAM para acoger no de for
ma permanente sino duran
te un tiempo limitado a 
mujeres víctimas de la vio
lencia doméstica que necesi
ten un lugar donde refugiar
se y profesionales que pue
dan informarlas de sus 
derechos y alternativas. 
Magdalena Moreno agrade
ció el apoyo unánime a este 
proyecto demostrado por 
todos los grupos políticos 
con representación munici
pal. 
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Algunos de los miembros de la junta directiva del Centro Extremeño de Alcalá. A la derecha, su presidente Francisco Mendigutía 

D Cellll'O btremeñ1 celebra sus Dll J1rnadas Culblrales del 6 al 14 de n1viembre 

22 años promocionando Extremadura en Alcalá 
El Centro Extremeño de Alcalá de Henares celebra del 6 al 14 de novie mbre sus XXll J orna
das Culturales, coincidiendo con el vigésimo segundo aniversario de la fundación de la Casa. 
Un año más los extremeños afincados en Alcalá serán escaparate de su región, a través de 
un intenso programa de actividades que se inicia el sábado 6 con e l pregón de una conocida 
extremeña, Cristina Almeida, y concluirá el domingo 14 con el Himno de Extremadura. 

Las jornadas culturales son 
el acto más señalado de cuan
tos organiza durante el año el 
Centro Extremeño de Alcalá, 
poseedor desde 1994 de la 
'Medalla de Extremadura', 
reconociiniento que se conce
de a a quellos que contribuyen 
a mantener la tierra cerca de 
todos los extremeños que se 
encuentran fuera de la comu
nidad, sirviendo de transmi
sores de una cultura y unas 
señas de identidad. 

El programa de las jornadas 
se intenta mejorar cada año 
puesto que en cada nueva edi
ción se pone más ilusión que 
en la anterior, según explicó el 
presidente del centro, Fran
cisco Mendigutia, que consi
dera que desde las primeras 
jornadas a las actuales "ha 
cambiado todo y nada. Nues
tra meta es la misma y nues
tras costumbres y gustos los 
mismos, lo que pasa es que ha 
cambiado el color del mantel y 
vestimos diferente. La esencia 
es la misma pero nos vamos 
adaptando a los tiempos". Esa 
adaptación ha consistido fun
damentalmente en entremez
clar "el tufillo de la cultura 
extremeña, que es realmente 
guapa, con la guapura y la 
galanura de la cultura de 
Alcalá. Y es lógico que así sea 
puesto que nuestros hijos, 
hoy ya adultos, se han educa
do y vivído aquí". 

Veintidós son los que cum
plen este año pero los que les 
quedan por delante son 
muchos más, ya que el Centro 
Extremeño "goza de una mag
nífica salud, salud que le dan 
los más de 300 socios de la 
casa. Aquí siempre hay moví-
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miento y un grupo juvenil 
muy importante". Entre los 
jóvenes socios cabe destacar a 
los que componen el grupo 
folklórico "La Nacencia'', uno 
de los mejores de España, que 

cuenta entre otros con el I 
Premio de la Federación de 
Casas Regionales Extremeñas 
o el II Premio de la Federación 
de Casas Regionales de Espa
ña. 

La diputada Crisdna llmeida será la pregonera 

Programa de las Dll Jornadas 
Culturales Extremeñas en Alcalá 
Sábado 6 de noviembre 

18'00 h .: Apertura de las jor
nadas con el pregón de la dipu
tada de la Asamblea de Madrid y 
extremeña de nacimiento, Cris
tina Almeida y actuación del 
grupo de coros y danzas "Jué
guella Extremeña". (Auditorio 
Municipal). 

20'30 h .: Inauguración de la 
exposición de artistas extreme
ños y alcalaínos. (Centro Extre
meño). 

Domingo 7 de noviembre 
19'00 h .: Presentación del 

grupo de teatro del Centro 
Extremeño de Alcalá, que inter
pretará "Los Habladores", apó
crifo de Ceivantes, y actuación 
de la coral del centro "Aleaba". 
(Centro Extremeño). 

De Lunes 8 a viernes 12 
19'00 h.: Actividades infanti

les. (Centro Extremeño). 

Martes 9 de noviembre 
18 '00 h.: Conferencia del pro

fesor Llull sobre "Diferencias ge-

neracionales sobre padres e hi
jos" y actuación de la "Rondalla 
San Isidro". (Centro Extremeño). 

Jueves 11 de noviembre 
19'30 h .: Conferencia del ex 

alcalde de Alcalá y licenciado en 
Historia, Florencio Campos 
sobre "Extremadura". (Centro 
Extremeño). 

Viernes 12 de noviembre 
18'00 h.: Concurso de costu

ra tradicional. 
19'00 h.: Gala poética -en la 

que inteivendrán Luis de Blas, 
Manuel Vegas, Ignacio Tomás 
Escudero y Eladio San Juan, 
además de poetas noveles del 
centro- y actuación de la 
Orquesta de Pulso y Púa 'Tabla
tura". (Centro Extremeño). 

Sábado 13 de noviembre 
11 '00 h.: Juegos infantiles y 

chocolatada. 
12'00 h.: Concurso de Gas

tronomía Extremeña. (Centro 
Extremeño). 

18'00 h.: Festival con la ac
tuación de la comparsa de car-

Francisco Mendigutía no 
podría asegurar si los alcalaí
nos saben más de Extremadu
ra desde que existe el centro, 
pero lo que afirma sin dudar 
es que tienen "muchos amigos 
y eso nos engrandece y mere
ce la pena". Las puertas están 
abiertas para todos los que 
todavía no se hayan pasado 
por allí: "Los extremeños 
somos cariñosos y nos encan
ta que nos visiten sean socios 
o no. Damos lo que tenemos y 
ahi estamos todo el año. Eso 
nos sirve de orgullo y satisfac
ción". 

naval del centro, sesión de play 
back y actuación del grupo "La 
Guadaña". (Auditorio Munici
pal). 

22'00 h.: Cena baile de her
mandad. (Restaurante Foguet). 

Domingo 14 de noviembre 
12'30 h.: Degustación de dul

ces extremeños y aguardiente. 
13'00 h.: Misa extremeña ofi

ciada por el Obispo de Alcalá, 
Monseñor Catalá, con la inter
vención de la coral "Aleaba". 
(Parroquia de San Bartolomé). 

18'00 h.: Clausura de las jor
nadas a cargo del director gene
ral de Migraciones, Cooperación 
y Prestaciones de la Junta de 
Extremadura, Tomás Zarallo, y 
actuación de los grupos "Prego
neros de Castilla y León" y "La 
Nacencia". (Auditorio Municipal). 
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Imagen del acto de conmemoración de la Independencia. 

El avuntamie11t1 llará intercambia de estatuas c11 el 11biern1 de la capital federal meiica1a 

El alcalde ofreció a los antiguos 
alumnos del INAP una sede en Alcalá 
El alcalde, Manuel Peinado, y el oficial mayor del ayuntamiento, Pedro Martín, realizaron 
entre los días 24 al 31 de octubre un viaje a Méjico en el cual asistieron al IX congreso de 
la federación internacional de antiguos alumnos del INAP, celebrado en la ciudad de Oaxa
ca. Peinado y Martín visitaron la capital federal mejicana y ademlis estuvieron en Guana
juato, la ciudad hermanada con Alcalá. El alcalde complutense ofreció a los 3.000 inte
grantes de la federación de antiguos alumnos del INAP, que se formaron en la ciudad alca
laína, concretamente en la antigua universidad cisneriana, una sede permanente que sea el 
centro que les coordine. Por otra parte, Peinado convino con la presidenta del gobierno de 
la ciudad de Méjico un intercambio de estatuas. De Méjico vendrá una estatua del presidente 
Lázaro Cárdenas, que acogió al exilio español de posguerra, y desde Alcalá viajará al distri
to federal de Méjico una réplica de la estatua de Manuel Azaña realizada por Pepe Noja. 

La federación de antiguos 
alumnos del INAP está for
mada por 3.000 personas 
que pertenecen a todos los 
países hispanoamericanos, 
que estudiaron en la antigua 
universidad de Alcalá: "Aqui 
hicieron sus cursos de for
mación como funcionarios y 
están repartidos por todo el 
mundo hispanoamericano. 
Ellos son a mi modo de ver 
los mejores propagandistas 
de Alcalá. Son gente que la 
siente en el corazón, que 
están enamorados de ella. 
Aqui vivieron algunos meses, 
incluso años. Algunos inclu
so se casaron en Alcalá y por 
donde quiera que vayan 
hablan muy bien de nuestra 
ciudad". 

Por otra parte el alcalde 
destacó que Oaxaca es una 
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El alcalde con miembros de la corporación de Guanajuato 
y con el oficial mayor Pedro Martín. 

En su viaje 
oficial 

•Méjico, 
Peinado 

visit6 
la ciudad 

hern1anada 
de 

Guana)uato 

ciudad declarada patrimonio 
de la humanidad y por tanto 
tiene muchos puntos en 
común con Alcalá. Peinado 
destacó que ofreció a los 
antiguos alumnos del INAP 
una sede permanente que 
estará en el edificio que ocu
pó el colegio Santo Tomás, 
en la calle Escritorios. Por 
otra parte, el alcalde complu
tense espera que el año pró
ximo, en el que el congreso 
se celebrará en España, con
cretamente en Madrid, éste 
se venga definitivamente a la 
ciudad complutense. 

Otro de los puntos del viaje 
oficial del alcalde fue a la 
ciudad de Méjico donde se 
entrevistó con la jefa del 
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El alcalde ofreció una charla 
a los antiguos alumnos del INAP en Oaxaca. 

gobierno de la ciudad que 
por sus grandes dimensiones 
y superar los 20 millones de 
habitantes no tiene alcaldia 
sino un gobierno autónomo: 
"Con Rosario Robles hablé 
del acuerdo de hace dos 
legislaturas en el ayunta
miento de Alcalá por el cual 
se regala una copia de la 
escultura de Manuel Azaña 
para situarla en un punto 
importante de la ciudad de 
Méjico. De hecho hemos vis
to el lugar donde se va a ubi
car, el parque de España. En 
reciprocidad la ciudad de 
Méjico va a regalar a la ciu
dad de Alcalá una escultura 
del presidente Lázaro Cárde
nas. Mi intención es que esta 
escultura se ubique en una 
de las rotondas que hay en la 
Alcalá moderna, concreta
mente la de la calle Avila que 
llevaría el nombre de plaza 
de Lázaro Cárdenas". El 
ayuntamiento complutense 
celebrará un congreso en el 
que conmemorará el 60 ani-

versario del exilio expañol: 
"Será en noviembre y con tal 
motivo se va a descubrir una 
placa. Nuestro deseo es que 
lo haga el hijo de Lázaro Cár
denas, Cuauhtemoc Cárde
nas, candidato a la presiden
cia de Méjico en el año 
2000", explicó Peinado. 

El viaje 
a Guanajuato 

La tercera parte del viaje 
fue a la ciudad de Guanajua
to, patrimonio de la humani
dad desde hace once años y 
hermanada con Alcalá: 
"Guanajuato tiene algo que 
Alcalá no tiene, y es una 
gran escultura de don Quijo
te y Sancho. Alli se realizan 
durante el mes de octubre 
los festivales internacionales 
de teatro cervantino". 

El alcalde y el oficial mayor 
asistieron también a un acto 
en el que se conmemoraba la 
independencia de Méjico. 

Manuel Peinado con la jefa del gobierno 
de ciudad de Méjico, Rosario Robles. 
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~ j!)ostería bel ~stubíante • 

MENO ESPECIAl IEGUSTACION FIN DE SEMANA 

COPA DE MORIL&5 CON DOS APERITIVOS DE LA HOSTERÍA 
*** 

CECINA DE CIERVO AL ACEITE DE ROMERO 
*** 

ENSALADA DE HORTAUlAS ASADAS CON BRANDADA DE BACALAO 
••• 

TRONCHÓN DE SAIMÓN MARINADO 
REUENO DE ESPUMA DE MARISCO EN SALSA VERDE 

••• 
JAMONCITO DE PAVA GWSADO CON SALSA DE ALMENDRAS 

Y TORTITAS DE MAÍZ 
*** 

HELADO DE LECHE MERENGADA EN WUPA CON ARROPE 
*** 

MEDIA JARRA DE VINO TINTO DE COLMENAR DE OREJA 

••• 
COPA DE MOSCA1EL 

•• * 
CAFÉ CON AIMENDRITAS GARAPIÑADAS DE LAS MONJAS CLARISAS 

•• * 
PRECIO: J.800 PTAS. + '1% l.V.A. 

RESERVAS: e/ Colegios, 3 - Tlfs. (91) 888 03 30 - 888 04 94 
Telefax: (91) 888 05 27 - ALCALA DE HENARES 

sa Cámara Oficial de Comercio 
lSS' e Industria de Madrid 

CURSOS 

PLANES DE JUBILACIÓN DE EMPRESA 
• Del 18 de Noviembre al 1 de Diciembre 
•De 19 a 22 horas 

CEREMON/Al, PROTOCOlO 
Y ORQANIZACION DE ACTOS 

• Del 22 de Noviembre al 21 de Diciembre 
• De 19'30 a 22 horas 

• llll1TTUTO DE --o.tta...-.Dllclll ·-· ---

INFORMACION E INSCRIPCIONES INSTITUTO DE FORMACION EMPRESARIAL IFE 

DELEGACION EN ALCALA DE HENARES: 

Plaza de la Victoria, 1 
28802-ALCALA DE HENARES 
Tlf.: 91 889 22 76 ·Fax: 91 881 37 75 
E-mail: gte2@camaramadrld.es 

PUERTA de Madrid 



"lo de la nueva tachada es una ignominia", dice Francisco Calles 

IU quiere abrir el 2 de diciembre la 
Casa de Cervantes si no lo hace la CAM 
Unos cuarenta militantes de Izquierda Unida se concentraron el jueves día 28 de octubre 
encartelados en la calle Mayor ante la casa natal de Cervantes para exigir al consejero de Edu
cación de la comunidad de Madrid y responsable de patrimonio, Gustavo Villapalos, la aper
tura inmediata del museo cervantino, cerrado desde hace catorce meses por las obras de 
ampliación que se han llevado a cabo. IU considera que la casa de Cervantes no puede seguir 
cerrada ni un día más, ya que "este hecho está causando un gran perjuicio para el turismo y 
para la imagen de Alcalá de Henares, que pretende estar a la altura del título que ostenta de 
ciudad patrimonio de la humanidad", según manifestó el concejal de Turismo, Francisco 
Calles, quien también se encarteló en la calle Mayor. Los militantes de IU pidieron la dimisión 
de Villapalos y el concejal de Turismo anunció: "Si el día 2 de diciembre la comunidad de 
Madrid no abre la casa de Cervantes, queremos abrirla nosotros desde el gobierno municipal". 
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Francisco Calles, 
concejal de Turismo 

Francisco Calles afirmó: "Ya 
hemos dado a la CAM dema
siados plazos. Les exigimos 
que antes de un mes la casa 
de Cervantes esté abierta 
para que coincida con el día 2 
de diciembre, en que conme
moramos el primer aniversa
rio de la declaración de patri
monio de la humanidad". IU 
lanza un ultimátum a la 
CAM: "Si no la abren, noso
tros llevaremos una moción 
al pleno del ayuntamiento del 
día 16 de noviembre en la que 
propondré que el día 2 de 
diciembre seamos nosotros 
desde el gobierno quienes la 
abramos al público hasta que 
la comunidad de Madrid 
quiera volver a coger su ges
tión, si es que quiere". 

El concejal de Turismo ex
plicó: "La casa se puede visi
tar. La remodelación y limpie
za de la parte antigua está 
totalmente acabada y todos 
los objetos y piezas expuestas 
están colocados. Lo único que 
falta es la polémica fachada 
de la ampliación. Eso es una 
perogrullada. Nosotros quere
mos que la CAM presente 
todos los proyectos que quie
ra, que luego elijan los ciu
dadanos de Alcalá o que 
dejen la lona puesta y se haga 
cuando sea, pero mientras 
tanto que la casa esté abierta 
y pueda ser visitada". 

14 meses cerrada 
La casa de Cervantes lleva 

cerrada 14 meses por las 
obras de ampliación al ane
xionarse la casa de la calle 
Imagen adyacente al edificio 
que tradicionalmente ha ocu
pado el museo. En esta casa 
es en la que se ha realizado la 
protestada fachada. Una vez 
admitida la reforma del pro
yecto inicial y ya ejecutado, la 
CAM ha presentado un 
segundo proyecto que tam
bién ha sido considerado 
polémico por IU, puesto que 
no se recupera el estilo arqui-
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tectónico que originalmente 
tenia la casa, tal y como 
informó PUERTA DE MA
DRID hace dos semanas. 

El cierre de la casa de Cer
vantes durante 14 meses 
supone, según Calles, que el 
turismo que recibe Alcalá no 
pueda visitar uno de los pila
res fundamentales que tiene 
la ciudad: "El noventa por 
ciento del turismo que nos vi
sita te viene preguntando por 
la casa de Cervantes. Su sor
presa es enorme cuando ven 
que está cerrada. Eso aparte 
de los alcalaínos, que ya esta
mos hasta el gorro de verla 
sin abrir desde hace tanto 
tiempo. Hubo gente que vino 
a Alcalá en el tren de Cervan
tes en el mes de abril. Que
rian visitar el museo del 
escritor y se les explicó que 
no podía ser por culpa de las 
obras. Pues bien, ahora en 
otoño han vuelto a visitar la 
ciudad en el tren de Cervan
tes y cuando se les ha dicho 
que continuaba cerrada no 
daban crédito a lo que oían; 
se creían que se les estaba 
tomando el pelo". 

Calles argumentó: "Si esto 
ocurriera en Inglaterra con la 
casa de Shakespeare no esta
ría un año cerrada por obras, 
ni siquiera un mes, porque si 
hubieran tardado más de una 
semana allí hubiera dimitido 
hasta el ministro de Cultura. 
Aquí no ocurre eso y se 
demuestra que en los plante
amientos culturales que tiene 
el PP en la comunidad de 
Madrid no le importa mucho 
que la casa de Cervantes lleve 
catorce meses cerrada. Yo no 
sé si Villapalos sabe quién es 
Cervantes, me imaginó que sí 
porque es un instruido, pero 
desde luego no sabe lo que 
significa para Alcalá". 

"El desarrollo turístico 
de Alcalá queda cojo sin 
la casa de Cervantes" 
Francisco Calles manifestó 

que el desarrollo turístico de 
Alcalá queda cojo sin la casa 
de Cervantes: "Lo peor es la 
mala imagen que queda de 
nuestra ciudad en los turis
tas que nos visitan. Hay que 
tener en cuenta que el último 
año que estuvo abierta reci-
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bió la visita de unas 20.000 
personas, lo que la hacía ser 
el museo gestionado por la 
CAM con mayor número de 
visitantes. Pues bien, si tene
mos calculado que desde la 
declaración de patrimonio de 
la humanidad para Alcalá 
han visitado la ciudad el 
doble de turistas que venían 
hasta entonces, se podria 
considerar que en este año no 
han podido visitar la casa de 
Cervantes un total de 40.000 
personas". 

El concejal de Turismo se 
preguntó qué tiene el gobier
no regional contra Alcalá: "A 
lo mejor es un prurito de 
envidia por ser la ciudad cul
tural de la región. Nos han 
prometido tantas cosas que 
no han cumplido que esto 
empieza a ser sangrante. De 
los tres edificios culturales 
que gestiona la CAM, es decir, 
la casa de Cervantes, el corral 
de comedias y el museo 
arqueológico, los dos prime
ros están cerrados y el otro 
está a medío poner porque el 
arqueológico se inauguró en 
la campaña electoral deprisa 
y corriendo y con lo poco que 
tiene no es para considerarlo 
un museo arqueológico". 

Calles añadíó: "Lo del corral 
de comedias es otra vergüen-

za porque lleva un año termi
nado completamente y ni lo 
abren con una programación 
determinada para utilizarlo 
como teatro, ni nos lo dejan 
abrir para visitas turísticas el 
fin de semana. Yo creo que 
habrá que tomar una medida 
similar a la que podemos to
mar con la casa de Cervantes 
si eso no se soluciona, es 
decir, abrirlo por nuestra 
cuenta". 

La polémica 
fachada 
El concejal de Turismo dijo 

que es ridículo condicionar la 
apertura del museo a la ter
minación definitiva de la 
fachada: "Los turistas no vie
nen a Alcalá para ver la 
fachada de la parte nueva de 
la casa de Cervantes, sino 
que vienen a ver el museo. 
Por mí, la fachada puede con
tinuar un año más tapada 
con la lona, pero que abran el 
museo ya". 

De todos modos Calles afir
mó que la fachada de la calle 

CAFETERIA - RESTAURANTE 

TUPAMARO 
el Federico Mompou, 12 

(frente al polideportivo IVIASA) 
ALCALA DE HENARES 

Telfs. : 91 882 58 24 - 91 882 58 25 
RESERVA: Tlf. : 91 882 57 98 

Imagen es una muestra de la 
desfachatez de la CAM: "Des
de ese punto de vista la lona 
que la cubre puede convertir
se en un monumento a esa 
desfachatez de hacer una 
fachada de ese tipo". 

Pero es que el nuevo pro
yecto de la CAM es, a juicio 
de IU, otro insulto a los alca
laínos: "Esta ciudad quiere 
volver a ver en la calle Imagen 
la fachada que han conocido 
durante toda la vida. Que no 
nos vengan ahora con un es
tudio que parece ser que han 
realizado sobre lo que pudo 
ser esa casa porque, aun así, 
el nuevo proyecto en nada se 
parece a lo que pudo ser en el 
siglo XVI". Calles añadió: "Si 
con el Plan Especial del Cas
co Histórico a nadie se le deja 
tocar un ladrillo de un edifi
cio de su propia casa sin 
pasar por una serie de requi
sitos, ¿cómo el propio gobier
no regional hace esa ignomi
nia poniendo ahí un bloque 
de hormigón y de cemento 
que no tiene nada que ver con 
el entorno histórico?" 

MANTENEMOS PRECIOS 
Y VIAJE DE NOVIOS 

¡¡GRATIS!! 
O DESCUENTO EQUIVALENTE 

INFORMAROS 
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El alcalde, presentó la visita en el museo de la CAM. Sebastián Rascón dirigió la primera visita guiada .. 

la visita guiada en autobús cuesta 350 pesetas 

las ruinas romanas de Comnlutum 
empiezan a recibir visitas turísticas 

turismo arqueológico y como 
primera piedra en una serie de 
proyectos encaminados a dar 
a conocer al público el patri
monio de la antigua Complu
tum y sus villas, se pone en 
marcha el próximo sábado 6 
de noviembre esta iniciativa, 
concretamente un autocar 
turistico que une la plaza de 
Cervantes con la casa de Hip
polytus, situado en las afueras 
de Alcalá, concretamente en el 
Juncal. Estas visitas guiadas 
en autocar sólo se realizarán 
los fines de semana. 

La concejalía de Desarrollo 
Económico, Empleo y Turis
mo, y la de Cultura del ayun
tamiento de Alcalá presenta
ron el martes 2 de noviembre 
el programa de visitas turisti
cas que ha recibido el nombre 
de "Viaje a Complutum". En 
este programa intervienen 
además los guías de Promo
ción Turistica de Alcalá, el 
Taller Escuela de Arqueología 
y Fomentur Alcalá que finan
cia parte de los costes que tie
ne la organización de estas 
visitas turisticas en autocar 
hasta la casa de Hippolytus, 
situado en la antigua Complu
tum, es decir, en el yacimiento 
arqueológico del Juncal. 

Dado el importante potencial 
de Alcalá en lo referente a su 

En este autobús llegaron los turistas a Complutum. 

1 de octubre de 1999 

El autobús turistico saldrá 
cada hora desde la plaza de 
Cervantes y realizará el tra
yecto hasta las ruinas de esta 
edificación que fue colegio de 
los jóvenes pertenecientes a 
las clases pudientes de la ciu
dad romana. Si ha recibido el 
nombre de 'casa de Hippoly
tus' es porque éste fue el autor 
del impresionante mosaico 
que se exhibe. 

Durante el trayecto el guía 
realizará una introducción 
histórica de Complutum. Al 
llegar se visitará la villa, que el 

Un momento de la visita al yacimiento arqueológico. 
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guía explicará en su evolución 
desde el siglo 1 al siglo IV. Ter
minado el recorrido el autobús 
regresará a la plaza de Cer
vantes donde efectuó su salida 
una hora antes. 

Los horarios de visita serán 
para sábados, domingos y fes
tivos. En primavera-verano el 
horario de mañana será a las 
11'30, 12'30 y 13'30 y de tar
de a las 17'00, 18'00 y 19'00. 
En otoño e invierno el horario 
de mañana no variará aunque 
sí lo hará el de tarde: será a 
las 16'30 y a las 17'30 horas. 

La financiación del proyecto 
cuenta con el patrocinio de 
Fomentur Alcalá mientras que 
el servicio de guías, control y 
entradas corre a cargo de Pro-

moción Turística de Alcalá. El 
precio para el público del viaje 
a Complutum será de 350 
pesetas. La presentación del 
acto tuvo lugar el martes 2 de 
noviembre en el museo arque
ológico de la CAM, en la calle 
San Bernardo. En el acto par
ticipó el concejal de Turismo, 

RlNCÓN DEL ARTE 

Pinturas de 

RICHARD SEPHERD 
l 16 de noviembre 

Hasta e 

GUTEMBERG el Cruz de Guadalajara, s/n. (4 Caños) 
Tlf.: 91 882 07 57 - Fax: 91 882 68 59 - Alcalá 

BELLAS ARTES Y ESTILOGRAFICAS 

APRENDE A PINTAR 
ARTE 

LÁ 

• DIBUJO. • ACUARElA • PASTEL 
• PlmRA Al OLEO • INGRESO EN 

BEllAS ARTES 
• PAISAJE • PROCEDIMIENTO 

¡¡APROVECHA AHORA y MATRICUIATE GRATIS 
PARA EL PROXIMO CURSO!! 

e/ Mayor, 90 - 2º - Tlfs.: 91 882 07 57 - 91 880 77 07 
ALCALA DE HENARES 
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Francisco Calles quien puso 
de relieve la importancia del 
turismo arqueológico. En 
representación de la CAM, el 
arqueólogo Antonio Méndez, 
destacó el trabajo realizado en 
Alcalá desde 1984 cuando 
comenzaron las excavaciones. 
Méndez habló de extender las 

investigaciones y excavaciones 
arqueológicos incluso a la ciu
dad árabe de Alcalá. 

Cerró el acto de presenta
ción el alcalde, Manuel Peina
do, quien manifestó que el via
je a Complutum es "un paso 
más en una historia que 
comenzó en 1984". 

¿Podemos fundir Deseo y Od•o?, ¿Pasión y Calma? 
¿Placer y Dolor?, ¿Lujuria y Frialdad? 

Podemos fundirlo_ 
Por primera vez en Alcala de Henares MARCUS GIRLS 

Actuaran con uno de sus espectáculos mas picantes, 
ven a ver a las "Chicas 10", sus medidas no son 
corrientes, sus cuerpos no son habituales, sus 

curvas no son frecuentes, nada es normal, 
pero todo lo que veas, te gustara. 

V 

C/ Beatriz Galindo, 5 28803 Alcala de Henares MADRID 
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sucesos 

la comisaría de Alcalá recibió una llamada de auténtica an1usda 

Sorprendidos cuando intenta•an Henrse por 
la tuena a cinco muieres para que eiercieran 
la prostitución en un clu• de Asturias 
De auténtica angustia era la nBmada que, minutos antes de las 11 de la mañana del pasado miér
coles, día 3 de noviembre, se recibía en el 091 de la comisaria de Alcalá de Henares. Una mujer 
solicitaba ayuda urgente de la policía porque un individuo intentaba entrar en su vivienda para 
llevarla por la fuerza a ella y a otras cuatro amigas a un club de Asturias a ejercer la prostitución. 

Inmediatamente acudieron 
agentes del Módulo Integral de 
Proximidad II que detuvieron 
en la finca al identificado 
como José Miguel F.I., de 41 
años, y en la calle, a su yerno 
Juan Antonio C.V., de 27. 
Ambos habían llegado en un 
vehículo Mercedes 190, en 
cuyo interior los funcionarios 
hallaron una pistola cargada 
con 5 proyectiles, dos basto
nes con las puntas de acero, 
un barredor de frecuencias 
que captaba uno de los cana
les de la emisora policial y dos 

· teléfonos móviles. José Miguel 
y Juan Antonio fueron trasla
dados a comisaría. 

En la misma dependencia 
policial comparecieron las cin
co mujeres, de edades com
prendidas entre los 23 y 32 

años, que se hallaban en la 
vivienda. De espeluznante se 
puede calificar lo narrado en 
las respectivas denuncias. 
Todas ellas se escaparon hace 
dos meses del club de alterne 
Triana, propiedad de José 
Miguel, situado en la localidad 
de Barreros (Asturias). Aquí 
habían ejercido la prostitución 
durante varios años, hasta 7 
alguna de las denunciantes, 
dos de las cuales tienen hijos 
con José Miguel. Según mani
festaron, durante este tiempo 
sufrieron malos tratos, consis
tentes en palizas, quemaduras, 
heridas con arma blanca, frac
turas óseas, baños de agua fiia 
durante horas, introducción de 
objetos en los genitales, tenta
tivas de asfixia y bestialismo, 
además de ser obligadas a con-

sumir cocaina. Los agentes 
encargados de la instrucción 
de diligencias han podido 
comprobar que aún quedaban 
señales de estos malos tratos 
en los cuerpos de las mújeres: 
cicatrices de heridas por arma 
blanca, por quemaduras y 
fracturas en codo y manos. 

Todo el dinero que cobraban 
a los clientes tenian que entre
gárselo a José Miguel; éste les 
había obligado a firmar la 
escritura de constitución de 
una sociedad limitada, cuyo 
objeto social era el alquiler de 
máquinas recreativas. A esta 
sociedad iba a parar el dinero. 
Según parece, José Miguel ha 
llegado a adquirir cuatro 
viviendas, dos embarcaciones, 
igual número de locales y una 
cafetería. 

El propietario tenía preparado el dinero para ingresarlo en el banco 

Robaron 480.000 pesetas en una tienda de frutos secos 
480.000 pesetas fue el botín de un robo al descuido cometido el martes 2 de noviembre en el fru
tos secos 'El Oasis' del centro comercial de Nueva Alcalá. El propietario, Francisco Moya, comen
tó que probablemente era la primera vez que tenía tanto dinero en la tienda. Pensaba ingresarlo 
en el banco, pero no le dio tiempo porque se lo robaron limpiamente,. sin intimidaciones ni armas. 

A las once de la mañana, 
Francisco Moya comprobó, al 
ir a pagar a un proveedor, que 
el dinero estaba dentro de la 
cartilla de su caja de ahorros y 
en el bolso de mano en el que 
él lo había guardado. 

Veinte minutos más tarde, 
cuando fue a por dinero para 
pagar a otro proveedor, el bol
so seguía en su sitio pero los 

billetes y la cartilla habían 
desaparecido. En ese intervalo 
de tiempo, el más concurrido 
por las mañanas, la tienda 
había estado abarrotada de 
clientes, aiumnos de centros 
educativos cercanos que acu
den allí a comprar su almuer
zo, y aprovechando esta cir
cunstancia Francisco cree que 
alguien se coló detrás del mos-

Peña Atlética Complutense 
lOTERIA NACIONAL 

Número 5400~ 
Papeletas que se anulan: 

del 0601 al 0700 
y del 5601 al 5700 
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trador sin que él se apercibie
ra. 

El propietario sospecha de 
un joven de entre 16 y 17 
años, cliente habitual de su 
establecimiento, que solía 
estar atento a sus movimien
tos detrás del mostrador y que 
esa misma mañana había 
estado en la tienda poco antes 
de que se descubriera el robo. 
Puestos a hacer elucubracio
nes, es posible que este joven 
estuviera compinchado con 
otro, al que habría correspon
dido mantener entretenido a 
Francisco en el otro extremo 
del mostrador mientras su 
amigo · se colaba detrás y se 
arrastraba hasta llegar al bol
so que contenía el dinero. 
Francisco Moya ha comunica
do sus sospechas a la Policía 
para que investigue. 'El Oasis' 
lleva abierto al público 12 
años y ésta es la primera oca
sión en la que sufre un robo. 

Hasta hace dos meses, y a 
pesar de las coacciones y ame
nazas de que eran objeto, 
entre éstas la de arrebatarles 
sus hijos, no se decidieron a 
abandonar el club. Llegaron a 
Alcalá de Henares y alquilaron 
un domicilio, donde residen 
desde entonces. Las cinco son 
originarias de Asturias y Gali
cia. Parece que José Miguel y 
Juan Antonio dieron con su 
paradero tras amenazar de 
muerte con la pistola a un 
camionero que las había ayu
dado en su huida. 

José Miguel cuenta con 16 
antecedentes por distintos moti
vos: tenencia ilícita de armas, 
detención ilegal, exhibicionis
mo, riña tumultuaría, amena
zas y delitos contra el patrimo
nio. Juan Antonio carece. En 
la mañana del jueves 4 de 
noviembre pasaron a disposi
ción del juez de guardia. 

Detenidos cuando 
robaban en un almacén 

Olivia A.L. . de 28 años de 
edad y José E .L., de 42, fueron 
detenidos por la Policía Local 
como presuntos autores de un 
robo con fuerza en el almacén 
de Aluminios Barrios, situado 
en el número 71 de la -Vía 
Complutense, en la barriada 
de Pryconsa. Ocurrió sobre las 
23'15 horas del día 30 de 
octubre. Los propietarios del 
almacén sorprendieron en el 
interior a la pareja. Los dos 
trataron de darse a la fuga 
siendo retenida la joven por 
uno de los dueños del local. El 
individuo quedó dentro del 
almacén ya que se ocultó den
tro de un armario donde fue 
fmalmente arrestado. Inme
diatamente fue avisada la poli
cía, que se hizo cargo de los 
detenidos y los trasladó a la 
comisaría, donde se les instru
yeron diligencias por un pre
sunto delito de robo con fuer
za en las cosas. Se intervino a 
los detenidos un destornilla
dor. Para entrar en el estable
cimiento rompieron un cristal 
llegando a herirse en esta ope
ración, ya que quedaron res
tos de sangre. 

AIQUllO 
BAR-CAFOERIA 

CON RESTAURANTE 
IMollbldoJ 

En centro ciudad de Guadalajara 
Razón: 

949-230587 - 949-214958 
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la Policía local tuvo que habilitar unas dependencias 
en el anuuuo cuanel de Sementales 

la grúa municipal retiró 43 vehículos 
La grúa municipal tuvo tanto trabajo durante las noches del fin de semana, los días 30 y 31 de 
octubre, que incluso fue necesario habilitar unas dependencias en los terrenos del antiguo cuar
tel de Sementales para trasladar allí buena parte de los vehículos retirados. 

Conocido es el problema que 
existe en el cuartel de la Poli
cía Local, en cuyo patio la 
capacidad para vehículos reti
rados por la grúa es mínima y 
más teniendo en cuenta que 
allí se encuentra todo el par
que móvil de la propia policía. 
Por tanto, teniendo ese proble
ma y en dos jornadas de inten-

Agresión a una muier 
enAzuaueca 

El día 31 de octubre, de 
madrugada, alrededor de las 6 
horas, se produjo una agre
sión a una mujer de 32 años, 
por parte de su excompañero 
sentimental. El hecho tuvo 
lugar cuando la mujer citada 
intentaba abrir la puerta de su 
domiclio en Azuqueca de 
Henares. En esos instantes 
JCLE, de 24 años de edad, 
además de amenazarla con 
un cuchillo, le causó lesiones 
en caras anterior y posterior 
del brazo izquierdo, así como 
en la nariz, de las que fue 
atendida posteriormente en el 
centro de salud de Azuqueca. 

• ALIANZAS 
YACARI:: TURCAS 

ORO ~ 
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cervantes 
Joyería - Relojería 
Plm. de Ceivantes, 18 Telef.: 91 880 23 79 

Alcalá de Henares 

AGENTE OFICIAL 
Plm. de Cervantes, 36 Telef.: 91 888 24 75 

Alcalá de Henares 

PUERTA de Madrid 

so trabajo de la grúa munici
pal, hubo que buscar una 
solución de urgencia y habili
tar un espacio en el antiguo 
cuartel de Sementales. Así, los 
conductores que se encontra
ban con que su vehículo había 
sido retirado por la grúa, 
tuvieron que ir a las depen
dencias de la Policía Local, en 
la travesía de Avellaneda, don
de pagaron la correspondiente 
sanción de 7 .300 pesetas por 
la intervención de la grúa, y 
posteriormente, acompañados 
por agentes policiales tuvieron 
que desplazarse a Sementales 
donde recuperaron su vehícu
lo. De los 43 vehículos retira
dos en las noches de ese fin de 
semana, la mayor parte, has
ta 33, estaban mal aparcados. 
Muchos de ellos fueron retira
dos en el polígono Jumapi y en 

su mayor parte eran clientes 
de la discoteca Radical. Según 
fuentes policiales, en momen
tos de mayor afluencia de 

· público a esta sala de fiestas, 
las entradas o salidas a este 
polígono industrial son prácti
camente imposibles ya que los 
coches mal aparcados ocupan 
todos las vías de circulación. 
En el polígono Jumapi la grúa 
se puso las botas. 

De esos 43 coches sólo dos 
fueron retirados por haber 
sido recuperados después de 
haber sido objeto de robo. 
Otros dos de los 43 vehículos 
retirados lo fueron por condu
cir sus conductores bajo la 
influencia de bebidas alcohóli
cas y seis fueron cargados por 
la grúa por no llevar los con
ductores la documentación 
obligatoria. 

LA EMPRESA MUNICIPAL DE LA VIVIENDA 
DE ALCALA DE HENARES, S.A., 

ANUNCIA 
Que va a proceder a la selección de una empre

sa para la contratación de la asistencia técnica en la 
verificación de la calidad de proyecto técnico, mate
riales y ejecución de las obras y sus infraestructuras, 
en orden a la contratación de un seguro decena! de 
daños materiales, de una promoción V.P.P. de 88 
viviendas y garajes vinculados. 

Para más información deberán dirigirse a nues
tras oficinas c/ Ramón y Cajal, nº 9 (Telf.: 91 883 70 
96). 

Alcalá de Henares, a 3 de noviembre de 1999 

la Policía local invesdga 
si el oñuen del accidente 
tue un desnnecimienta 
de la víctima 

Una anciana 
de 98 años quedó 
en coma después de 
un extraño auouello 

Lucía Pérez Huertas, ancia
na de 98 años de edad conva
lece en coma en el hospital de 
la Prirlcesa en Madrid, des
pués de sufrir un extraño acci
dente de circulación que está 
siendo investigado por la uni
dad de atestados de la Policía 
Local. Los hechos ocurrieron 
sobre las 17'15 horas del mar
tes 2 de noviembre en el paseo 
del Val, junto al paseo de 
Aguadores, muy cerca del 
lugar de residencia de la 
anciana. En el accidente inter
vino una furgoneta. 

La cuestión que ahora estu
dia la Policía Local es si el 
impacto que recibió la anciana 
con la furgoneta que circulaba 
por el paseo del Val fue produ
cido por una repentino desva
necimiento, o si por el contra
rio fue un accidente de circu
lación, un atropello en el que 
no convergieran estas circuns
tancias. 

Lo cierto es que debido a la 
edad de la mujer, la gravedad 
del hecho fue extrema. La 
anciana de 98 años fue tras
ladada inmediatamente al cer
cano centro de salud Manuel 
Merino, desde donde fue tras
ladada en una UVI móvil al 
hospital de la Princesa en 
Madrid. Allí permanece ingre
sada en la Unidad de Cuida
dos Intensivos en estado de 
coma por las lesiones sufridas. 

Robo de tabaco 
V dinero 

Durante la madrugada del 
dia 29 de octubre fue cometido 
un robo en un estanco de la 
localidad de Brihuega. Los 
autores del hecho, después de 
romper la reja metálica de 
seguridad situada en el acceso 
al establecimiento, se apode
raron de 5.500 cajetillas de 
tabaco de diferentes marcas 
valoradas en 1.580.000 pese
tas, 420.000 pesetas en dinero 
y unos 200 sellos de correos. 
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La familia intoxicadada, con el sargento De la Mata y su coductor. 

. El padre acení a llamar al 112 antes de perder el senUdo 
v los servicios de emergencia consiguieron dar a Uempo con la noca 

Una familia salvó la vida 
milagrosamente después de 
intoxicarse con monóxido de carbono 
"No era nuestro día" es lo único que aciertan a decir los cuatro miembros de una familia que 
estuvieron a punto de morir el pasado 1 de noviembre, festividad de Todos los Santos, a causa 
de una intoxicación por monóxido de carbono provocada por una mala combustión del calenta
dor de gas. Afortunadamente, la suerte se alió con ellos, primero dando fuerzas al padre el tiem
po preciso para que, antes de perder el sentido, pudiera avisar en el teléfono 112 de emergen
cias de la CAM y después llevando a los servicios de urgencia hasta el lugar en el que se encon
traban, la finca La Peruana ll, ubicada a 500 metros de la carretera de Camarma, a pesar de que 
el aviso que se había recibido creó cierta confusión con otra finca que hay justo enfrente. 

José Ramírez Moya, de 42 
años, vive con su esposa, Emilia 
Martínez, de 38, y sus dos hijas, 
María Jesús y Nuria, de 17 y 10 
respectivamente, en la finca La 
Peruana II, dedicada a la explo
tación de cerdos. José y Emilia, 
que son los guardeses de la 
granja, se encontraban el pasa
do 1 de noviembre pasando la 
tarde en casa con sus hijas. A 
las ocho y media de la tarde, la 
hija pequeña se acababa de dar 
un baño y su madre la ayudaba 
a secar el pelo. Emilia tuvo que 
dejar a la niña sola porque 
empezó a sentir de repente unos 
mareos. Pensando que era un 
simple vahido se fue al salón sin 
decir nada, esperando que se le 
pasara, pero al poco escuchó un 
fuerte golpe en el cuarto de 
baño y cuando regresó corrien-
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do encontró allí a la pequeña 
Nuria desmayada. Ayudada por 
su marido tumbó a la niña en el 
sofá pero no tuvo mucho tiempo 

de hacer nada más puesto que 
ella misma perdió al poco el 
conocimiento. El padre y la hija 
mayor pensaron que Emilia se 

Esta es la finca en la que se produjo la intoxicación. 

·-· 
había desmayado de la impre
sión de ver a Nuria desplomada 
en el suelo. María Jesús, que se 
asustó al ver que su hermana y 
su madre no reaccionaban y 
tenían los labios blancos, trajo 
un barreño con agua para 
intentar reanimarlas e incluso 
le dijo a su padre que debían lle
varlas al hospital, pero ella fue 
la siguiente en caer redonda. El 
recuerdo que tiene María Jesús 
de ese momento es que se 
arrastraba por el suelo y movia 
mucho las manos, aunque no 
sabía dónde estaban ni con 
quién. 

Llegado ese punto, José se dio 
cuenta de que algo no iba bien, 
separó a su hija mayor del 
barreño sobre el que se había 
caído y corrió hacia el teléfono. 
Buscó la agenda pero no le sir
vió de nada porque el monóxido 
empezaba a hacerle efecto tam
bién a él y no podía centrar la 
vista en los números. Recordó el 
112 y tuvo que marcarlo dos 
veces hasta que lo hizo correcta
mente. Habló con la operadora y 
después con un médico, al que 
a duras penas pudo contei:1tar 
las preguntas que le hacía has
ta que no pudo articular pala
bra. Pero todavía hizo algo más 
antes de perder el sentido en 
medio del pasillo de entrada: 
dejar la puerta de la casa abier
ta para que los que acudieran 
en su ayuda les localizaran 
rápidamente. "Para que puedan 
pasar" fue lo último que pensó 
José. 

Dificultades para 
localizar la granja 
El 112 por su parte movilizó a 

la Policía Local de Alcalá y a la 
UVI Móvil del Servicio de Urgen
cias 061. Las indicaciones pare
cían claras: una finca sita a 
unos quinientos metros de la 
carretera de Camarma, pero 
parece ser que José nombró El 
Alamillo como referencia y a 
partir de ahí surgió la confu
sión. A esa fmca, que se 
encuentra justo enfrente de La 
Peruana II , se fueron los agen
tes de la policía y los médicos de 
urgencia para no encontrar a 
nadie. A pesar de que no las 
tenían todas consigo puesto que 
no se había podido confirmar la 
llamada de auxilio, ya que ni 
José ni su familia podía a esas 
alturas responder al teléfono, el 
sargento José de la Mata, res
ponsable del dispositivo policial 
de esa tarde, no se dio por ven
cido al no encontrar a nadie en 
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El Alamillo. De repente pensó 
que quizás la finca fuera otra y 
que no perdían nada por echar 
un vistazo eh la granja que hay 
justo enfrente, en la de la 
Peruana II. Esa decisión salvó la 
vida a cuatro personas. 

Los agentes locales y la UVI 
Móvil encontraron a José y a su 
familia tirados sin sentido por la 
casa y rápidamente se pusieron 
a trabajar para reanimarles. 
Sacaron a las niñas y al matri
monio al exterior de la casa y 
procedieron a su ventilación. 
Después de los primeros auxi
lios se procedió al traslado de la 
familia al hospital "Principe de 
Asturias". El que peor estado 
presentaba era José, que llegó 
al centro hospitalario en parada 
cardiorespiratoria y con una 
concentración de 40 miligramos 
de monóxido de carbono por 
centimetro cúbico de sangre. 
Emilia y su hija mayor tenian 
35 y la pequeña Nuria 26. Los 
cuatro quedaron ingresados esa 
noche en el hospital, se les 
administró oxigeno y fueron 
recuperándose poco a poco has
ta que a la mañana siguiente, la 
del martes día 2, podían regre
sar a casa, todavia algo marea
dos. 

"Habrá 
que celebrarlo" 
Ya en su hogar, a salvo, la 

familia se recupera de lo ocurri
do. El calentador que casi les 
cuesta la vida, que había sido 
comprado hace unos 4 años, no 
será reparado sino directamente 
sustituido. "No queremos tentar 
a la suerte. No lo vamos a arre
glar porque luego andariamos 
con miedo" explicó Emilia. 

Como una pesadilla define el 
matrimonio el suceso: 'Todavía 
no nos lo creemos. Da la impre
sión que ha sido una pesadilla, 
no que te ha ocurrido de verdad. 
Casos así los ves en las pelícu
las y en programas de televisión 
pero nunca crees que te va a 
pasar a ti. Cuando me desperté 
con las luces de las sirenas a mi 
alrededor y los médicos pregun
tándome cómo me encontraba, 
no sabía ni \o que había pasa
do". 

Pero de esta pesadilla han 
podido despertarse sanos y sal~ 
vos: "La suerte estuvo con noso
tros, porque que José consiguie
ra llamar por teléfono y que la 
Policía acabara encontrándonos 
fue una fortuna. Si tardan diez 
minutos más en llegar nos 
encuentran muertos o si no avi
samos por teléfono no se habría 
enterado nadie hasta la mañana 
siguiente que hubiera llegado la 
gente de la granja a trabajar. 
Pero no era nuestro día y por 
eso, cuando estemos un poco 
mejor, habrá que celebrarlo". 
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La Policía Local logró desbaratarlo v requisó un imponame arsen 

Punes v rapados preparaban 
una espectacular pelea 
Pudo haber sido la madre de todas las batallas, a tenor del 'material bélico' requisado. 
Sin embargo la actuación de la Policía Local impidió que se produjeran los primeros 
escarceos y los dos enemigos contendientes se batieron en retirada. Punkys y 'cabezas 
rapadas' estaban dispuestos a protagonizar una reyerta de grandes proporciones y fue 
la presencia de la Policía Local la que hizo que los dos grupos huyeran de la zona. Hubo 
tiempo de interceptar a un joven punky de 19 años que responde a las iniciales de Abra
ham A.A. y reside en Meco. En su mochila se encontró una importante panoplia arma
mentística con dos barras antirrobo, una barra de hierro, una de madera y una llave 
inglesa. El joven, al cual se requisó el arsenal, afirmó que lo llevaba para defenderse. Y 
es que enfrente iban a tener él y sus compañeros a sus odiados 'cabezas rapadas'. 

El concejal de Seguridad Ciudadana y el Jefe de policía Local 
muestran las armas requisadas 

Los hechos ocurrieron más 
allá de las tres de la madru
gada del domingo 31 de octu
bre. El campo de batalla ele
gido eran los alrededores de 
la fuente de Aguadores. Los 

primeros en llegar fueron 
unos cuarenta jóvenes que 
por su indumentaria hacía 
pensar que se trataba de 
punkys. Una patrulla de la 
Policía Local consiguió verlos 

por la calle Fernán Falcón y 
se dirigió hacia ellos al objeto 
de proceder a realizar cache
os ya que hubo quien les 
advirtió a los policías que iba 
a haber una pelea entre ese 
grupo y otro de cabeza rapa
das. 

Cuando los punkys vieron 
a los policías emprendieron 
la fuga. Algunos abandona
ron el armamento consisten
te en porras y todo tipo de 
objetos contundentes. Los 
agentes lograron interceptar 
al mencionado Abraham y en 
su mochila se encontró la flor 
y nata de las armas que iban 
a utilizar los punkys, dos 
barras antirrobo de vehículo. 

Si los 'cabezas rapadas' 
iban a aparecer por la zona 
no lo hicieron. Quizá hubo 
quien como avanzadilla vio la 
presencia policial y corrió a 
advertir a los policías. Si los 
punkys eran 40 se ignora 
cuantos serian sus rivales. 
Pero se cree que muchos. 

CONCECllR --Venga a verlo a: 
ALCALA 
Vía Complutense, 95 
ijunto a Pryconsa) 
Tifs.: 91 880 62 00 - 91 882 25 43/4 

GUADAIAJARA 
Francisco Aritio, 68 - Nave 14 
Tlfs.: 949 21 25 38 

949 217612 

TORREJON 
Avda. de Castilla, 12 
Tif.: 91 676 88 11 
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los agentes policiales v 1a m móvil del 061 se emplearon a tondo: 

"Estamos orgullosos de haber 
salvado cuatro vidas humanas·· 
La importancia de conocer los caminos y las fincas, la ubicación exacta de las calles, 
puede ser vit~ para salvar una vida humana. Los concursos oposición tienen preguntas 
sesudas sobre cultura general, sobre legislación, pero no inciden en algo que puede ser 
vital para los servicios de emergencias, el callejero o la ubicación de fincas y caminos 
rurales. Fueron los conocimientos de un agente de la Policía Local los que contribuye
ron el lunes 1 de noviembre a que fueran salvadas las vidas de cuatro personas, un 
matrimonio y sus dos hijas. Todo comenzó sobre las ocho y media de la noche. 

Una llamada al teléfono de 
emergencias 112 activó a la 
Policía Local de Alcalá y a la 
UVI móvil del servicio de 
urgencias del INSALUD (061). 
La llamada fue efectuada des
de un teléfono móvil y advertía 
que había varias personas 
inconscientes en una vivienda 
situada en una finca cerca de 
la carretera de Camarma. La 
llamada tenía elementos de 
confusión que no pudieron ser 
determinados en primera ins
tancia puesto que al parecer 
se mencionaba la finca El Ala
millo a la cual se dirigieron 

. agentes policiales y la UVI 
móvil. El encargado de esa fin
ca dijo que alli no había ocu
rrido nada. 

El sargento José de la Mata, 
jefe del dispositivo policial esa 
tarde en la ciudad compluten
se, explicó a PUERTA DE 
MADRID que "al no poder 
determinar dónde había ocu
rrido el incidente, en qué lugar 
estaba la urgencia se hicieron 
todo tipo de gestiones a ver si 
se podia localizar al autor de la 
llamada. Junto a la finca El 
Alamillo estuve hablando con 
el personal de la UVI móvil 
para ver qué localización tení
an ellos. Así pudimos determi
nar que había que tomar un 
camino a unos 300 metros de 
La Seda de Barcelona a la 
izquierda en dirección a 
Camarma. La finca El Alamillo 
está a la derecha con lo cual 
decidimos seguir investigan
do". 

Fueron las indicaciones que 
iba realizando un agente poli
cial que conoce perfectamente 
esos parajes lo que llevó al dis
positivo policial a la finca 'La 
Peruana II': "Los primeros que 
llegaron fueron los motoristas 
de la unidad de Medio 
Ambiente. Era una vivienda 
que tenía luz y la puerta se 
encontraba abierta. En el pasi
llo vieron a un hombre tendido 
en el suelo e inconsciente. En 
el salón estaba una mujer y en 
la casa se encontraban dos 
muchachas. Todos estaban 
inconscientes". 

Inmediatamente llegaron los 
demás efectivos de la Policía 
Local al mando del sargento 
José de la Mata, concretamen
te las dotaciones de dos 
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El sargento De la Mata y su conductor. · 

coches patrulla de la unidad 
de Policía de Barrio, además 
de la unidad de Medio 
Ambiente y el propio vehículo 
del sargento con su conductor. 
También llegó en esos momen
tos la UVI móvil del 061. 

"Lo primero que hicimos fue 
sacar al aire libre a las cuatro 
personas. Tuvimos que tender 
mantas en el suelo puesto que 
estaba totalmente mojado por 
las lluvias. Pedimos también 
más ambulancias para poder 
atenderles y trasladarles al 
hospital", explicó De la Mata 

que añadió que "en esos 
momentos vimos a los cuatro 
integrantes de la familia muy 
mal. El médico de la UVI ha 
llegado a reconocer que si tar
damos cinco minutos más 
hubieran podido morir". 

La atención recibida hizo 
que poco a poco los cuatro 
intoxicados fueran recuperan
do el sentido. "Hubo que abrir
les vias para administrarles 
suero y ponerles mascarillas 
de oxigeno. Fue la mujer la 
primera que recobró el conoci
miento. Poco a poc;o lo fueron 
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recobrando también las hijas. 
El que peor estaba era el hom
bre, que tuvo que ser traslada
do al hospital en parada car
díorrespiratoria. Fue allí don
de recuperó el conocimiento", 
explicó el sargento que destacó 
la actuación realizada por la 
UVI móvil: "Muchas veces nos 
quejamos de que tardan en 
acudir a un servicio porque 
están realizando otro. En esta 
ocasión hay que felicitarles 
porque actuaron perfectamen
te". 

En una primera inspección 
se pudo determinar que la 
intoxicación pudo deberse a 
inhalación de monóxido de 
carbono por una mala com
bustión que posiblemente 
pudo estar localizada en el 
calentador de agua. De hecho 
la hija mayor se disponía a 
ducharse y el calentador esta
ba encendido. 

A la vivienda de los guarde
ses de la finca 'La peruana 11' 
llegaron una ambulancia de la 
Cruz Roja y otra de una 
empresa privada activada. 
'También hay que felicitar a la 
Cruz Roja puesto que intervino 
muy bien''. Al final fueron tras
ladadas al hospital en la 
ambulancia de la Cruz Roja 
las dos hermanas, Maria 
Jesús, de 1 7 años de edad y 
Nuria Ramírez Martínez, de 1 O 
años. Su padre, José Ramírez 
Moya, de 42 años, fue trasla
dado por la UVI móvil del 
INSALUD, mientras que- la 
madre, Emilia Martinez 
Ramos, de 38 años, fue tras
ladada en el coche policial del 
sargento De la Mata. 

"Nos quedaba por saber 
quién había efectuado la lla
mada telefónica que nos había 
alertado. Todo ello era muy 
extraño porque lo raro era que 
esa persona no apareciera, 
siquiera para orientarnos dón
de estaba la emergencia", 
explicó el sargento de la Policía 
Local. El misterio quedó 
resuelto en el hospital cuando 
José Ramírez Moya recobró el 
conocimiento y pudo conver
sar con el sargento. El había 
llamado con su teléfono móvil 
antes de perder el conocimien
to. 

"Estamos orgullosos de 
haber salvado la vida de cua
tro personas", afirmó el sar
gento De la Mata: "Hay veces 
que pones todos los medíos 
para atender a alguien que 
está en peligro y no consigues 
tu objetivo. Entonces te sien
tes frustrado. Pero esta vez 
hemos quedado todos muy 
felices y orgullosos. Cinco 
minutos más y no sé qué 
hubiera ocurrido. A veces nos 
toca hacer un papel que no 
gusta a los ciudadanos como 
es poner multas por infraccio
nes, o utilizar la grúa, pero 
también podemos salvar vidas 
humanas". 

PUERTA de Madrid 
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Monumento que simboliza su cateaoña de Villa con iuñsdicciín propia 

Pezuela quiere recuperar su 'picota' 
Pezuela de las Torres quiere rescatar parte de su historia reconstruyendo su picota, monu
mento de piedra que simboliza su título de villa con jurisdicción propia, comprado al rey 
por aportación popular en el siglo XVI, en el que se exponía a los reos a pública vergüenza 
(de ahí la expresión "poner en la picota") y en algunos casos incluso los restos de los ajusti
ciados, aunque parece ser que esto nunca ocurrió en Pezuela. Para hablar de este proyecto 
y también de la reconstrucción de la antigua posada, el alcalde de Pezuela, José Antonio 
Díaz Hervás, solicitó hace unos meses una entrevista con la Dirección General de Patrimo
nio, reuniéndose finalmente con el viceconsejero de Cultura de la CAM, Juan Carlos Doa
drlo, el pasado 21 de octubre para hablar del patrimonio histórico del pueblo. 

La picota de Pezuela, con tiempo relativamente corto. Rehabilitación 
una altura de 8 metros y Si la respuesta fuera nega- d 1 ti d 
una torre rematada con tiva, el propio ayuntarnien- e a an gua posa a 
cuatro cabezas de león, es- to se haría cargo del monta
tá considerada como una je dejando para más ade
de las mejores por los estu- lante el arreglo de la plaza 
diosos de estos monumen- en la que estará ubicado el 
tos. Incluso comparándola monumento. "Se intentaría 
con la de Fuentenovilla, colocarlo por nuestra cuen
calificada en la actualidad ta, aunque sin reparar la 
corno la reina de las pico- plaza, porque sería ilógico 
tas, se dice que no le hace que tuviéramos las piezas 
sombra. La lástima es que hechas y guardadas en un 
no se haya conservado de almacén cuatro años espe
ella más que algunas pie- randa que llegue otro plan 
dras y dos de las cabezas de de inversión", explicó el 
león. alcalde de Pezuela, pueblo 

La picota, situada origi- que tiene censados en la 
nalmente en un lugar en el actualidad 560 habitantes 
que ahora existen vivien- y cuenta con un presu
das, fue derruida durante puesto anual de 100 rnillo
la Guerra Civil Española. nes de pesetas, incluidas 
Durante mucho tiempo per- las inversiones del plan 
manecieron sus restos tira- PRISMA. 
dos, pero poco a poco fue-
ron desapareciendo. "Segu-
ro que la mayoría de las 
piedras están en los cimien
tos de alguna vivienda", 
especula José Antonio Díaz. 

A partir de las piedras que 
se han conservado y de los 
documentos gráficos que 
existen, se ha reconstruido 
el monumento a través de 
un programa de ordenador. f~ · 
Este estudio por ordenador "' _ .... 1 

y la búsqueda de las piezas 1•.:;: . ..._ 
oricrinales que quedaban ha · : 
~A : .;.$} 

sido una tarea emprendida 
por el ayuntamiento en los 
últimos meses. Para ello 
contaba con una aporta
ción económica del plan 
PRISMA de 5 millones de 
pesetas, cantidad que re
sulta insuficiente para 
completar el proyecto. Por 
eso, Pezuela sugirió al vice
consejero de Cultura la 
implicación de la Dirección 
General de Urbanismo, 
para que sea ella la que se 
haga cargo del montaje y la 
reparación de la plaza de 
los Toros, donde se piensa 
ubicar la picota. El vicecon
sejero tomó nota de la suge
rencia y se comprometió a 
realizar las gestiones nece
sarias. 

~-=:'t - ~.\1 
. r: . 

H . ·' 
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Con respecto a la rehabili
tación de la antigua posa
da, el viceconsejero de Cul
tura remitió al alcalde de 
Pezuela a la dirección de 
Archivos y Museos, ya que 
es una obra que no es com
petencia de la dirección de 
Patrimonio. 

Este proyecto ya se puso 
en marcha hace algún 
tiempo gracias a una inver
sión de 30 millones de 
pesetas del plan PRISMA. 
Con este dinero se ha aco
metido la primera parte de 
la rehabilitación del edifi
cio, consistente en la con
solidación de su estructura. 
Esta primera fase de las 

•" 

.. 

Si la respuesta fuera posi
tiva, la reconstrucción -que 
no sería en bloques de pie
dra maciza, sino de piedra 
hueca mediante un sofisti
cado sistema- y la instala
ción podría realizarse en un 

Picota de Pezuela de las Torres, que data del siglo XVI. En la pico
ta se exponía a los reos a pública vergüenza y en algunos casos 
se mostraban los restos de los ajusticiados. No hay constancia de 
que este último uso se diera nunca a la picota de Pezuela, que 
podemos ver en una fotografía antigua. 

& de noviembre de 1999 

José Antonio Díaz Hervás, 
alcalde de Pezuela 

Juan Carlos Doadrio, 
viceconsejero de Cultura 

obras podría estar termina
da a finales de año, que
dando el edificio diáfano. La 
segunda fase, para la que 
se necesitaría una nueva 
inversión de al menos otros 
30 millones, consiste en la 
construcción de dos plan
tas y una bajo cubierta. En 
la planta baja se instalarán 
salas para la tercera edad, 
en la primera aulas de cul
tura y en la última, como 
no tendrá suficiente._altura, 
se montará una biblioteca 
para niños. 

La antigua posada es un 
edificio que data del año 
1 700 que servía para dar 
albergue a las personas que 
iban a Sacedón, Trillo o a 
algún otro punto de La 
Alcarria. Hasta que no se 
inició su reconstrucción, se 
encontraba medio hundida. 

Siendo realista, el alcalde 
de Pezuela cree que tendrá 
que esperar a un siguiente 
plan de inversiones para 
conseguir fondos con los 
que concluir las obras. 

Mª Luz SEVILLA 
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Por la lab de espacio para los trabaiadores 
de la casa consistorial 

cc.oo. denunció al avuntamiento 
de izquierdas en 
la inspección de trabaio 
Varios representantes de Comisiones Obreras denunciaron 
el miércoles 27 de octubre al ayuntamiento de Alcalá ante 
la inspección de trabajo por la falta de espacio físico que 
hay en la casas consistorial para los empleados municipales 
que allí trabajan. La presidenta del comité de empresa y de 
la junta de personal, Carmen Moreno, y un representante de 
Comisiones Obreras en el ayuntamiento, Manuel Reyes, 
manifestaron que "lo que hemos denunciado es la masifica
ción que tenemos en la casa consistorial. Literalmente no 
se puede trabajar porque no se cabe. Cualquiera que se pase 
por la concejalía de Personal puede comprobar que allí hay, 
en un espacio de diez metros cuadrados, siete trabajadoras 
con sus respectivas mesas. Es imposible trabajar allí porque 
no se reúnen las mis mínimas condiciones". Comisiones 
Obreras protestó por ello con firmeza: "Estamos ya hartos 
de pedir que este tema se solucione. Pasa también en depo
sitaria y en intervención, donde hay una masificación total 
y pueden verse los cables por los suelos". 

El problema para Reyes y peraturas de tres, cuatro y 
para Moreno es que "no se cinco grados. Todos los años 
ponen los medios para solu- lo hemos denunciado y no han 
cionar este tema y por eso hecho caso, nos tememos que 
hemos ido a la inspección de esto vuelva a ocurrir este año". 
trabajo. Pasa lo mismo que Pero la masificación que hay 
con la piscina cubierta, que en la casa consistorial fue el 
teníamos denunciada esta objeto de la denuncia en la 
situación, lo habíamos adver- inspección de trabajo. Hace 
tido por activa y por pasiva dos semanas Carmen Moreno 
pero no se pusieron los me- declaró a PUERTA DE MA
dios. Al final terminaron por DRID que "en el ayuntamiento 
caerse las losetas del techo. hay que pelearse todos los 
Aquí en la casa consistorial días para pillar silla y mesa". 
vamos a tener problemas en La denuncia ante la inspec-
temas de salud laboral". ción de trabajo enviará al 

Manuel Reyes aseguró que ayuntamiento un inspector o 
"todos los años cuando llega el inspectora que mirará las con
invierno, al poner en marcha diciones en que están los fun
todos los radiadores, la red cionarios: "La inspección dirá 
eléctrica no soporta esa ten- que así no se puede trabajar. 
sión y se funden los plomos, Le dará al ayuntamiento un 
salta el automático y los tra- mes o dos para que solucione 
bajadores de registro general y ese problema y nosotros va
de información se quedan lite- mos a estar al tanto para que 
ralmente congelados porque se cumpla lo que diga la ins
estamos hablando de tem- pección y esos trabajadores 
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estén en un sitio adecuado 
donde puedan hacer su traba
jo". 

También denunció Comisio
nes Obreras la situación en 
que se encuentran los servi
cios en el Parque Municipal de 
Servicios: "Aquí llueve sobre 
mojado porque ya hubo una 
sentencia de la inspección de 
trabajo para que los arregla
ran porque llevan tres años en 
obras. Hace año y medio se 
dictó esa sentencia pero toda
vía no lo han arreglado". Si el 
ayuntamiento incumple las 
disposiciones de la inspección 
y existe alguna otra denuncia 
comienza un proceso sancio
nador: "Por encima de la mul
ta lo que nosotros queremos 
es que se arreglen los temas". 

Jesús Chillerón aseguró que 
"lo mismo que llevamos 
denunciando desde hace tiem
po la situación que ocurre en 
el ayuntamiento, hemos 
denunciado reiteradamente lo 
que ocurre en el cuartel de la 
Policía Local. En los vestua
rios no cabemos, tenemos que 
vestirnos dos policías en un 
metro cuadrado. Estas denun
cias en la inspección de traba
jo no son importantes en lo 
material pero políticamente 
escuecen mucho, así es que en 
esta línea habrá que seguir". 

Francisco González Adrada 
manifestó que "han pasado los 
cien días de rigor que hay que 
darle al concejal de Personal y 
ahora podemos decir que este 
concejal no funciona. Además 
nunca tiene tiempo de recibir 
a los que representamos a los 
trabajadores. Se reúne con los 
colectivos que sólo represen
tan al siete por ciento de los 
funcionarios . Incluso quiere 
darles cauce en las comisiones 
de Personal de lo que ellos 
plantean. Nosotros considera
mos que este concejal no es 
apto para llevar estas funcio
nes. Esperamos que cambie y 
la muestra está en su propio 
despacho. Si no tiene capaci
dad para darse cuenta de que 
allí hay siete trabajadoras que 
no pueden trabajar por esas 
condiciones tan fuera de lo 
normal pues ya se puede ima
ginar cualquiera en qué condi
ciones está el resto de la plan
tilla". 

González Adrada añadió que 
"sin embargo esta corporación 
ha tenido mucha prisa por lle
var al pleno la propuesta de 
meter en plantilla no sé cuan
tos técnicos p~a el concejal 
Javier Ocaña. Esa es una con
tradicción entre las prisas 
para una cosa y la lentitud 
para otra". 
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la Plataforma por la Sanidad Pública se moVilizará antes de llaVidad 
si no hav una segunda ni móVil 

"PreteriDlos una buena atención sanitaria 
al patriDlonio de la huDlanidad" 
El fallecimiento de un anciano en la pasarela que sobre la vía del tren une las calles Infan
tado y Fray Juan Gil sin que hubiera una ambulancia en la ciudad complutense. ha vuelto 
a hacer a la Plataforma por la Sanidad Pública manHestar su protesta al INSALUD por la 
negativa a traer a Alcalá una segunda UVI móvil. Dos representantes de la Plataforma. Aída 
Dantas y Clara Gutiérrez. insistieron que "antes de Navidades vamos a empezar a realizar 
movilizaciones si no hay en Alcalá una segunda UVI''. Serán movilizaciones que. según la 
Plataforma. pretenden implicar a toda la sociedad alcalaína frente a la ad.ministración has
ta conseguir una óptima atención sanitaria de urgencias que ahora mismo no existe: "No 
es normal que cada dos por tres se muera una persona en la calle porque la única UVI móvil 
que tenemos en Alcalá está prestando un servicio y no puede atender a más personas". 

Aída Dantas explicó que 
"una vez más he sabido por 
PUERTA DE MADRID que ha 
habido otra persona fallecida 
sin que hubiera una ambu
lancia. Tuvo que venir la UVI 
móvil del SERCAM desde 
Coslada; ese día llovía y 
supongo que había embote
llamiento. Volvemos otra vez 
a poner el grito en el cielo y 
seguimos pensando que si en 
mes y medio no tenemos la 
segunda UVl móvil en Alcalá 
vamos a emprender moviliza
cidnes vecinales para conse
guirla". 

Las representantes de la 
Plataforma por la Sanidad 
Pública aclararon que "las 
movilizaciones empezarán 
antes de Navidad. Parece un 
contrasentido que el INSA
LUD nos diga que no es 
necesaria la segunda UVl 
móvil para Alcalá cuando 
cada quince días hay una 
persona que ha fallecido sin 
que pudiera ser atendido por 
una UVl móvil". 

Aída Dantas manifestó que 
tiene información recogida 
en una publicación médica 
según la cual el número de 
habitantes que hay en Alcalá 
y su comarca hace necesario 
que haya una segunda UVI 
móvil: "Los muertos están 
ahí, ya no pueden hablar, 
pero lo están diciendo todo. 
Es necesario y urgente que 
haya una segunda UVl 
móvil" 

La Plataforma por la Sani
dad Pública está formada 
por la Federación Comarcal 
de Asociaciones de Vecinos, 
CC.00., UGT y CGT, PSOE e 
IU, la Federación de Padres 
de Alumnos, APISEP, etc: 
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Clara Gutiérrez y Aida Dantas 

"Somos un colectivo amplísi
mo con una importante 
capacidad de movilización. 
Pero esperamos incluso que 
sean muchas más entidades 
y personas individuales las 
que se adhieran a la petición 
de esta segunda UVl móvil. 
Llevamos tres años pidiéndo
lo. Hace tres años se lo diji
mos al director provincial del 
INSALUD, Albino Navarro. El 
tenía que dar el visto bueno y 
no lo hizo así es que un 
momento determinado llega
mos a bloquear su fax y su 
teléfono con protestas. Pues 
bien, el sigue en sus trece 
diciendo que Alcalá no tiene 
necesidad de la segunda UVl 
móvil porque la que tenemos 
es de todas las que hay en la 
región la que menos servicios 
hace. Pues si cada vez que 
tiene un servicio se va a 
Madrid y nos quedamos sin 
nada, aunque solo haga un 
servicio necesitamos la 
segunda UVl móvil". 

Aída Dantas añadió que 
"aunque la iníciativa es de la 

Plataforma por la Sanidad 
Pública, lo que sí queremos 
hacer ver. es que le puede 
pasar a cualquiera que se 
ponga enfermo o sufra un 
accidente y no haya una UVl 
móvil en Alcalá para atender
le. En las intervenciones que 
hemos realizado en los ple
nos del ayuntamiento lo 
hemos dicho por activa y por 
pasiva, que cualquier perso
na puede tener necesidad de 
una UVl móvil, sea de 
izquierdas o de derechas. Yo 
creo que los políticos y la 
sociedad deberían poner más 
empeño en conseguir este 
tema". 

Problemas burocráticos 
para que viniera 
la UVI móvil 
del SERCAM 
Aída Dantas explicó que 

"en la última reunión del 
consejo de salud, el concejal 
de Ciudad Saludable, Salva
dor Guardiá, nos dijo que 

antes de las elecciones muni
cipales estuvimos a punto de 
que una UVl móvil del SER
CAM tuviera su base en 
Alcalá, pero por motivos 
burocráticos de unas firmas 
o de dejadez no la tenemos. 
Eso me parece algo tremen
do". 

Y es que la Plataforma lo 
que quiere es una UVl móvil: 
"Nos da igual que sea del 
INSALUD, del ayuntamiento 
o del SERCAM. Lo que quere
mos es tenerla de una vez 
por todas en Alcalá. Prefiero 
una buena atención sanita
ria a todo el patrimonío de la 
humanidad, y para eso está 
la Plataforma por la Sanidad 
Pública". 

No a la privatización 
del hospital 
Aída Dantas manifestó que 

"desde la Plataforma no sólo 
pedimos esa segunda UVI 
móvil. También pedimos a la 
población de Alcalá que esté 
muy alerta con la posible pri
vatización del hospital. Pare
ce que el ayuntamiento está 
colaborando con nosotros en 
este tema porque esto es algo 
muy peligroso. La sanidad se 
ha ido forjando a través de 
los años con el dinero de 
todos los trabajadores y aho
ra se quiere dilapidar esto 
para que lleguen las grandes 
empresas de seguros y se 
beneficien de ello. No esta
mos de acuerdo porque para 
conseguir que hicieran el 
hospital 'Príncipe de Astu
rias' muchos alcalaínos 
luchamos mucho y estuvi
mos corriendo delante de los 
'grises'. Queremos también 
que nuestra ciudad esté ya 
en la red de ciudades saluda
bles y para eso se tienen que 
coordinar la concejalía de 
Salud y la de Medio Ambien
te y todas las demás conceja
lías que pueden repercutir 
en nuestra salud. En estos 
aspectos, el ayuntamiento de 
San Fernando nos lleva ya 
tres pueblos de ventaja". 

PUERTA de Madrid 



araceli Piauet elige la segunda UVI móvil para Alcalá 

··a mí no me va a callar 
ni la izquierda ni la derecha" 
Aracell Piquet reconoce que era incómoda para el gobierno municipal desde la presi
dencia de la Federación Comarcal de Asociaciones de Vecinos porque iba a seguir pidien
do lo que es justo; por ejemplo, la segunda UVI móvil para Alcalá: "Nunca iba a admitir 
pisar el freno para no incordiar mucho a un gobierno de izquierdas. A mí no me va a 
callar ni la izquierda ni la derecha". Ahora, desde la vicepresidencia de la Asociación de 
Vecinos 'Campo del Angel-Chorrlllo, distrito VIII', de la cual su marido, Antonio López 
Montejano es presidente, sigue alzando la voz. Aracell Piquet sigue pidiendo la segunda 
UVI móvil para Alcalá: "Son tres personas las que ya han fallecido en la calle sin que 
hubiera una ambulancia en nuestra ciudad. Y las tres han muerto en el distrito VIII''. 

Araceli Piquet recuerda que 
siendo presidenta de la Federa
ción Comarcal de Asociación de 
Vecinos ya pidió la segunda UVl 
móvil para Alcalá: "Se la había
mos reclamado al director pro
vincial del INSALUD, Albino 
Navarro. Con él tuvimos reunio
nes y contactos diversos y nos 
dijo que por el número de per
sonas que viven en Alcalá no se 
podía poner la segunda UVl 
móvil. Al ver que era imposible 
conseguirla por ese lado des
pués de tantas reuniones y 
negativas, fue por lo que se 
decidió que fuera el ayunta
miento el que se hiciera cargo 
de esa segunda UVl móvil. Le 
dimos alternativas de finan
ciación y todo tipo de posibilida
des. En la sesión plenaria se 
aprobó con la unanimidad de 
todos los grupos políticos". 

No se quedó tranquila Araceli 
Piquet: "Me dirigí a todos los 
grupos de concejales para que 
aprobaran una modificación de 
presupuestos para que se 
pudiera pagar la segunda UVl 
móvil. Todos dijeron que sí, pero 
el tiempo ha ido pasando y don
de dije digo, digo diego. Estamos 
igual, mareando la perdiz. Que 
si el INSALUD, que si el SER
CAM, que si el ayuntamiento, 
etc. Lo cierto es que el ayunta
miento es el máximo responsa
ble, puesto que se había apro
bado en un pleno esa segunda 
UVI móvil. El caso es que a 
estas alturas la gente sigue 
falleciendo en la calle y sin UVl 
móvil que pueda atenderla". 

"Son los políticos 
los que tienen 
que mojarse el culo" 

Araceli Piquet afirmó que "son 
los políticos los que tienen que 
mojarse el culo, para eso son los 
que nos gobiernan la ciudad y 
cobran de los impuestos que 
pagamos los ciudadanos. Lo que 
está claro es que queremos la 
segunda UVl móvil, sea la que 
sea. Me da igual que sea del 
SERCAM, del ayuntamiento, del 
INSALUD o de donde sea. Lo 
que queremos es tener ese ser
vicio en Alcalá. Por desgracia 
llevamos ya tres fallecidos en el 
distrito VIII. No sé a qué están 
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Araceli Piquet, vicepresidenta de la A,VV. Campo del Angel-Chorrillo 

esperando. Puede que sea una 
burrada lo que voy a decir, pero 
me quedo tan tranquila: "Si les 
pasase a algún político lo que 
les ha pasado a las familias que 
han perdido un ser querido sin 
que hubiera UVl móvil en Alca
lá, a lo mejor se darían cuenta 
de la razón que tenemos". 

La vicepresidenta de la aso
ciación de vecinos del distrito 
VIII criticó al gobierno munici
pal "porque lo único que hace es 
marear la perdiz sin tomar una 
determinación". Pero también 
criticó a la oposición: "¿Por qué 
no reclaman aquello que ellos 
votaron estando en el gobierno? 
Aquí no se libra nadie. Nosotros 

vamos a empezar a recoger fu
mas pidiendo la segunda UVI 
móvil a ver si se les remueve la 
conciencia". 

Araceli Piquet manifestó estar 
de acuerdo con las movilizacio
nes que realice la federación 
comarcal de asociaciones de 
vecinos y la plataforma por la 
sanidad pública: "Estoy cansa
da de pedir cosas justas y que 
no se me haga ni caso. Estoy 
cansada de que los políticos 
siempre se estén metiendo con
migo diciéndome que yo les cri
tico a ellos. Yo contra ellos no 
tengo nada, pero sí critico la 
política que hacen". 

La expresidenta de la federa-
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"SI algún 
político 
perdiera 

algún familiar 
por no haber 
UVI en Alcalá, 
entonces se 
daría cuenta 
de la raz6n 

que tenemos• 

c10n comarcal de asoc1ac10nes 
de vecinos reconoció que "no 
estoy en contra de la cultura, ni 
de que contraten a no sé cuan
tos técnicos y se gasten 200 
millones de pesetas, pero sin 
una sanidad que impida que la 
gente se muera en la calle sin 
atención, qué me importa que 
haya un Don Juan Tenorio 
maravilloso. Alcalá es una ciu
dad de máximo riesgo por las 
industrias, el oleoducto, etc. 
Estamos abandonados. No 
estoy en contra de los políticos 
pero son ellos los que nos 
gobiernan. Nadie les pone un 
puñal en el pecho para que se 
presenten a las elecciones, 
entonces que no se asusten 
cuando les digo que no saben 
gobernar. Pues ellos se llevan 
las manos a la cabeza y me 
dicen que siempre me estoy 
metiendo con ellos. Pues sí, me 
seguiré metiendo con ellos 
mientras no hagan que Alcalá 
sea más segura y mejor". 

"A mí no me calla 
nadie" 

Araceli Piquet manifestó que 
"a mí no me calla nadie. No 
pudo la dictadura, no pudo la 
extrema derecha cuando inten
tó acallarme quemándome mi 
casa. Pues malamente van a 
poder éstos callarme. Araceli 
Piquet siempre estará en la calle 
levantando la voz para aquello 
que sea bueno y necesario para 
la ciudad". 

"Es que la UVl móvil es para 
salvar vidas. No estamos pidien
do un asfaltado de calles, un 
parque. No. Pedimos algo vital y 
no sabemos a quién nos puede 
tocar mañana. Alcalá está desa
tendida, sin ambulancias. Nadie 
puede decir que estoy levantan
do bulos y falsos testimonios. 
Ahí están las evidencias. Se está 
muriendo gente en la calle y no 
hay una ambulancia para aten
derlos". 

Araceli Piquet reconoció que 
"soy una mujer que estuvo per
seguida por la dictadura y estoy 
perseguida por la democracia y 
por la izquierda". 
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Un estupendo solarium para las palomas. 
Está situado en plena calle de libreros, 
exactamente en el tejado de Caja de Madrid. 

Por PñD1era vez se quiere destinar dinero para eHDlinarlas 

El avuntamiento emprende la 
cruzada contra las palomas 
La paloma, el símbolo de la paz, da guerra y el ayuntamiento se plantea emplear todo 
su armamento para responder a sus efectos perniciosos. El concejal de Ciudad Sos
tenible, Fernando Marin, ha propuesto incluir una partida presupuestaria de 2 millo
nes de pesetas para eliminarlas. O si se prefiere, para someterlas a un control estric
to y reducir su impacto sobre edificios y calles. De aceptarse la propuesta de Marin 
seria la primera vez que se destina un dinero en el ayuntamiento para combatir a las 
palomas, que reciben así el mismo tratamiento que las ratas, porque no en vano y 
por los efectos que pueden llegar a producir, se las considera ratas voladoras. 

Fernando Marin reconoció .___, 
que el de las palomas es un 
problema importante "que nos 
está produciendo más de un 
quebradero de cabeza. Hay 
muchos vecinos que se quejan 
y las soluciones son dificiles. 
Actualmente estamos estu
diando el problema; a tal efec
to la empresa encargada del 
control de plagas que trabaja 
para el ayuntamiento nos está 
haciendo estudios y presu
puestos para implantar medi
das correctoras en los edificios 
que tienen problemas con las 
palomas". 

El concejal de Ciudad Soste
nible explicó que "la empresa 
nos ha realizado un estudio 
que no nos cuesta nada al 
ayuntamiento para implantar 
medidas correctoras en la colo
nia Santa Mónica. Estudiare
mos en profundidad el proble
ma y veremos qué posibilida
des de ayuda podemos reali
zar". 

El problema en Santa Móni
ca es porque los propios veci
nos lo han pedido reiterada
mente. Pero las quejas tam
bién se han producido en bue
na parte del casco histórico, en 
el paseo de la Estación, etc: 
"La infraestructura que tienen 
en Santa Mónica facilita que 
las palomas se asienten allí. 
Por ejemplo hay unos canalo
nes que tienen un diseño muy 
favorable a la implantación de 
palomas". 

Fernando Marin reconoció 
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Según Fernando Marín, lo ideal es tapar todos aquellos huecos 
donde las palomas pueden encontrar cobijo. En la fotografía 

fachada posterior del ayuntamiento, frente al Mercado Municipal. 

que "en el casco histórico tene
mos problemas importantes 
por culpa de las palomas". En 
su propio despacho de la casa 
consistorial, situado en la 
planta alta, se puede oir conti
nuamente los golpes que dan 
las palomas contra el tejado. 

El concejal de Ciudad Soste
nible explicó que "en algunos 
edificios ya se han tomado 
medidas, como por ejemplo en 
el colegio de los Irlandeses. La 
implantación de malla metáli
co para tapar los huecos ha 
sido muy efectiva. Son medi
das disuasorias para que las 
palomas no se instalen allí. En 
todos los edificios del casco 

histórico deberla ser una prio
ridad instalar algún tipo de 
esas medidas". · 

Tapar las oquedades 

El concejal de Medio 
Ambiente admitió que la medi
da de tapar con malla metálica 
las oquedades es una de las 
más eficaces. La misma medi
da es efectiva para los tejados 
y cubiertas de edificios: "Lo 
ideal es tapar todos aquellos 
huecos donde las palomas 
puedan encontrar cobijo. Esto 
es lo que nos indican los técni
cos que es muy eficaz pero hay 
otros sistemas, como por ejem-

Fernando Marín, 
concejal de Ciudad Sostenible 

plo colocar una especie de 
tiras con una sustancia adhe
siva. Al posarse allí la paloma 
se queda pegada pero esto tie
ne otras repercusíones medio
ambientales que tampoco son 
deseables". 

También hay sistemas que 
ahuyentan a las palomas con 
mallas de pinchos que impiden 
que las palomas se asienten. 
"Es un sistema más costoso 
que la malla que tapa oqueda
des", dijo Marin. En Aran juez 
se ha utilizado otro sistema 
para ahuyentar a las palomas, 
la reproducción de una graba
ción de alguno de los depreda
dores de las palomas. Estas se 
asustan y no aparecen. 

Exterminio 
Fernando Marin explicó que 

"estamos intentando buscar 
información sobre algún tipo 
de sistema de control biológi
co. Yo soy partidario de este 
tipo de sistemas y en ese sen
tido estamos intentando 
ponernos en contacto con la 
empresa que está intervinien
do en Barcelona mediante 
cetrería con la instalación de 
nidos de halcones que sirvan 
para ahuyentar a las palomas. 
Los halcones no sólo las caza
rían para comérselas sino que 
las ahuyentarían". 

El concejal se mostró de 
todas formas partidario de los 
sistemas disuasorios frente al 
exterminio: "Me voy a poner en 
contacto con el obispado y con 
la universidad para que en los 
edificios del casco histórico 
instalen mallas metálicas". 

En su momento también se 
habló de cazarlas para que sir
vieran de alimento en zoológi
cos e incluso a indigentes: "Los 
representantes de Grupo de 
Recuperación de Fauna Autóc
tona (GREFA) me reconocieron 
que ese podría ser un sistema, 
concretamente el de destinar
las a comida en zoológicos. Por 
otra parte la paloma ha sido 
un alimento que se ha consu-
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"El guano de las palomas -el palomino- es muy corrosivo. Tiene una gran cantidad de ácido úrico que deteriora mucho los edificios". 

mido mucho en nuestro país. 
En el medio rural se ha utiliza
do muchísimo. Yo mismo he 
comido pichón o paloma". 

Partida presupuestaria 
contra las palomas 
Fernando Marín reconoció 

que ha propuesto al gobierno 
municipal para su inclusión 
en el anteproyecto de presu
puestos municipales la inclu
sión de una partida presu
puestaria para subvenciones 
relativas al control de las palo
mas: "Lo mismo que tenemos 

subvenciones para la desrati
zación en las comunidades de 
vecinos, me gustaría seguir la 
linea de ayudar a las comuni
dades de propietarios para que 
pongan sistemas disuasorios 
contra las palomas". La parti
da propuesta por el concejal de 
Ciudad Sostenible es de 2 
millones de pesetas: "Es una 
partida pequeña pero nos sirve 
para abrir la vía para seguir 
actuando en años posteriores. 
En el ayuntamiento tenemos 
problemas presupuestarios y 
no quiero ser ambicioso desde 

tllceident 
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el principio, quiero ir poco a 
poco". 

Pero aparte de estas medidas 
el ayuntamiento quiere acome
ter medidas contra las palo
mas en el momento que los 
estudios concluyan y se decida 
qué camino tomar. 

Los problemas que funda
mentalmente crean las palo
mas tienen que ver con el dete
rioro de los edificios donde se 
posan. Las palomas crean 
mucha suciedad: "El guano de 
las palomas -el palomino- es 
muy corrosivo. Tiene una gran 

~ 
GIMNASIO 

OLIMPIA 

cantidad de ácido úrico que 
deteriora mucho las infraes
tructuras. Yo no soy muy espe
cialista en este tema pero las 
palomas, como cualquier ave, 
en sus excrementos pueden 
ser generadores de ciertos 
tipos de bacterias o de micro
organismos patógenos que 
pueden incidir negativamente 
sobre la salud de las personas. 
Otro problema que tienen las 
palomas es el piojillo, un pará
sito de las palomas". 

Jesús Manuel CAMARA 

PESAS * FITNES * CARDIO-VASCULAR * KARATE 
AIKIDO * KICK-BOXING * AEROBIC * STEP 

TONIFICACION * GIMNASIA DE MANTENIMIENTO 
BAILES DE SALON *RAYOS U.V.A. 
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Estamos en el centro de Alcalá 
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Hablar con los amigos, disfrutar de una película, oír el canto de los pájaros ... 

Ultimas tecnologías para la ayuda y 
rehabilitación de personas con deficiencias 

auditivas al alcance de su mano 
Uno de los sentidos más 

importantes del ser huma
no es la audición, la cual 
nos permite por encima de 
todo comunicarnos con 
nuestro entorno. Hablar 
con amigos, compañeros de 
trabajo, disfrutar de una 
película o captar el canto 
de un pájaro son sensacio
nes que no se tienen en 
cuenta hasta que nuestra 
facultad de oír se ve mer
mada en mayor o menor 
medida. 

En muchas ocasiones las 
personas que sufren cierto 
tipo de dificultad auditiva, 
no encuentran manera de 
solucionarlo con ciertas 
garantias, bien sea por des
~onocimiento o por la mala 
imagen que se creó años 
atrás cuando la adaptación 

de un audífono se hacía de 
· una manera más bien poco 
profesional y sin medios. 

Hoy la tecnología nos per
mite solucionar los proble
mas de carencia auditiva. 
Uno de los últimos avances 
en el sector audiológico, el 
sistema HaidCOM (que 
combina aparatos auditi
vos en el interior del oído 
fabricados por la compañía 
Beltone, con un servicio 
integral añadido y exclusi
vo para el paciente), es 
aplicado en exclusiva en 
Alcalá de Henares por el 
Centro Auditivo Digitone. 

Para resolver problemas 
de audición, el proceso de 
actuación de los profesio
nales del Centro Auditivo 
Digitone se centra en cua
tro puntos básicos: des-

pués de realizar una 
pequeña entrevista con el 
paciente en la que se detec
tan las posibles causas de 
su problema de audición, 
se pasa a realizar un estu
dio audiológico completo 
para determinar el grado 
de pérdida auditiva y la 
facilidad de comprensión 
del lenguaje (no es lo mis
mo oír que entender). Una 
vez finalizadas las pruebas, 
se estudia el tipo de audífo
no y componentes internos 
adecuados para esa pérdi
da auditiva en concreto, y 
como paso final se fabrica
rá el audífono a la medida 
exacta de las necesidades 
de audición del paciente y 
de su conducto para que 
quede lo más desapercibi
do posible. 

El verdadero trabajo 
comienza después de 
la adaptación 
Una vez que ha sido fabri

cado el audífono, el paso 
siguiente es la adaptación 
al paciente. Centro Auditivo 
Digitone y HaidCOM se 
encargarán de que cada 
audífono quede correcta
mente adaptado, ofreciendo 
además un servicio post
adaptación con una serie 
de revisiones periódicas de 
la audición y recuperación 
auditiva del paciente. 

HaidCOM, por su parte se 
encarga de ofrecer todo el 
apoyo necesario al Centro 
Auditivo Digitone, para que 
el audífono llegue según las 
especificaciones exactas del 
profesional audioprotésico, 
con todos sus controles de 
calidad pasados y en el 
tiempo que se determinó. 

Se ofrece así un servicio 
exclusivo en el cual el 
mayor beneficiado será el 
paciente, el objetivo es la 
satisfacción total y la reso
lución correcta de los pro
blemas auditivos de los 
pacientes de Alcalá de 
Henares. 

'-..!;!•GITONE 

Piza. de Cervantes 18, 2° B 

Alcalá de Henares 

(Cita previa) Telf.: 91 888 15 19 
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Conchi Peñalver, secretarla de AEEOM. Los espectadores siguieron con atención este desfile de moda 

PUERTA de Madrid 

la Asociación Española de Enfermos de Obesidad Mórbida 
organizó un brillante Destile de Moda en Tallas Grandes 

Los gorditos se ponen de moda 
El 1 Desfile de Moda en Tallas Grandes, organizado por la Asociación Española de Enfermos de Obesi
dad Mórbida y celebrado el día 22 de octubre, resultó todo un éxito. El local elegido para el evento se 
quedó pequeño para acoger a las 150 personas que respondieron con su asistencia a la primera acti
vidad no exclusiva para socios que AEEOM organizaba desde su puesta en marcha, hace ocho meses. 

Una docena de modelos, 
socias de AEEOM, mostraron 
al expectante público la moda 
en tallas grandes, que afortu
nadamente cada vez es más 
variada, más actual y más 
económica. Modelos de calle, 
abrigos, trajes de fiesta, pija
mas, camisones y lenceria fue
ron las prendas que se vieron 
en la improvisada pasarela. 
Las prendas más aplaudidas 

fueron sin duda los sugeren
tes bodys. Dar a conocer la 
asociación y recaudar fondos 
eran dos de los objetivos del 
desfile. Se consiguió recaudar 
150.000 pesetas con la venta 
de entradas, cantidad que se 
reparte a partes iguales entre 
la asociación y el local en el 
que se celebró el pase. 

Además había otro motivo 
importante para celebrar un 

desfile de modas: AEEOM que
ría demostrar que el estereoti
po de persona gorda y dejada, 
que no se cuida, no se corres
ponde en estos momentos con 
la realidad. Los gorditos quie
ren ir a la moda y afortunada
mente la oferta de ropa en 
tallas grandes cada día es 
mayor. "Queríamos dar a 
conocer que las personas con 
obesidad pueden subirse a 
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una pasarela, disfrutar y 
hacer disfrutar a los que van a 
verlas. También eso lo pode
mos hacer, de hecho podemos 
hacer todo lo que nos propon
gamos con ganas. Además, 
porque tengas un problema de 
peso no tienes por qué ir vesti
da 'sota, caballo y rey' o chicas 
jóvenes con ropa de señoras 
de 50 años. Mostramos que 
hay ropa para todas las eda
des, todos los gustos y, hoy 
por hoy a precios asequibles, 
no como hace unos años, que 
temas que pagar muy caras 
las tallas grandes. Ahora ya 
hay variedad en ropa de calle, 
de noche, lencería ... , aunque 
de ésta todavía existe poco y 
es una pena que porque estés 
un poquito gordita no puedas 
comprarte un body sino que 

tengas que ir con una faja de 
las de antes, llena de corche
tes, que son tan poco atracti
vas" explicó Conchi Peñalver, 
secretaria de AEEOM. 

Abrir delegaciones 
deAEEOM en 
otros puntos de España 

AEEOM tiene su sede en un 
local del edificio municipal de 
la calle Gil de Andrade nº5, 
que resulta pequeño para las 
necesidades de la asociación. 
"Hacemos lo que podemos 
pero no tenemos condiciones 
para atender al público de for
ma indivídual, impartir las 
terapias de grupo o dar las 
clases de gimnasia de mante
nimiento para las que ya tene-

LENCERIA CORSETERÍA 
~[R[]r!.CW~ 
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Parte de las modelos, con el presidente de la asociación, Manuel García Prieto. 

rnos profesor pero no espacio. 
Imaginamos que con tiempo y 
buena voluntad por parte de 
todos llegaremos a conseguir 
un local más adecuado". La 
sede está abierta todos los 
martes de 16'30 a 18'30 horas 
y los segundos y cuartos sába
dos de mes de 11 a 14 horas. 

Los promotores de AEEOM, 
que ya cuenta con más de 200 
socios, pensaban que la aso
ciación tendría buena acogida, 
pero no tan rápidamente. Al 
ser de ámbito nacional y tener 
su sede en Alcalá de Henares, 
ya está surgiendo la necesidad 
de abrir delegaciones en otros 
puntos de España para acer
car una labor que ha sido muy 
bien recibida. "Casi sin haber
nos dado a conocer ya nos lla
man de todas partes. A nues
tras reuniones viene gente de 
Burgos, de Jaén ... Se despla
zan porque no conocían nada 

parecido, de hecho fuimos pio
neros, y hacen esa cantidad de 
kilómetros por hablar con 
alguien y recibir un poco de 
esperanza a su problema. Por 
eso queremos ir contactando 
en las provincias con personas 
que tengan ganas y motiva
ción para abrir delegaciones 
con nuestro apoyo". 

Aceptarse uno mismo 
es el primer paso 

La primera ayuda que nece
sitan las personas que acuden 
a AEEOM es "alguien que las 
escuche y las entienda, por
que vienen con una desespe
ración que ni médicos ni fami
lia entienden a veces. Conocer 
a personas que han pasado 
por su problema, que están en 
su misma situación, es una 

SOMOS FABRICANTES 

c/ Ramón y Cajal, 5 
Ounto al mercado). 
Alcalá de Henares 
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terapia que les da pie a pensar 
que no están solos y a animar
se". Conscientes de la impor
tancia de esa atención, los res
ponsables de AEEOM van a 
recibir un cursillo de forma
ción, impartido por psicólogos, 
para dar el mejor trato posible. 

La soledad es el principal 
problema de los obesos: "La 
persona que tiene problemas 
de obesidad se siente sola. 
Piensa que es la única que tie
ne ese problema y se siente 
aislada. A su vez la sociedad la 
discrimina, a veces incluso la 
familia, en el trabajo... Pero 
para que el mundo te acepte, 
tenernos que empezar a acep
tarnos nosotros mismos, asi
milar que lo que sufrimos es 
una enfermedad y corno enfer
mos pedir que nos ayuden. 
Hasta que no tengamos claro 
eso no vamos a poder salir del 
problema". 

El primer paso para 'recupe
rar' a esas personas que se 
sienten aisladas, según Con
chi Peñalver, es "subirles la 
autoestima, que la tienen por 
los suelos. Hay que hacerles 
ver que son personas, con 
diferencias respecto a otras, 
no lo vamos a discutir, pero 
son personas con una enfer
medad y lo que tienen que 
hacer es reclamar la ayuda a 
la que tienen derecho". 

Mª Luz Sevilla 

Moda femenina en 
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Primero triunfó como deponista 
v ahora es una cotizada profesional de las finanzas 

Noelia Gímez vive su sueño americano 
La alcalaína Noelia Gómez, de 25 años, vive su auténtico sueño americano. La liga uni
versitaria de baloncesto la vio triunfar; se convirtió en la estrella indiscutible de su equi
po, las Colonials de la universidad George Washington. En la pasada temporada fue elegi
da mejor baloncestista universitaria de Estados Unidos siendo la primera y hasta ahora 
única española en conseguirlo. Noelia Gómez tenia abiertas las puertas del profesionalis
mo, pero ha decidido abrir un paréntesis en su vida con respecto al baloncesto de com
petición. Después de un brillante paso académico por la universidad, donde completó un 
máster como economista, Noelia Gómez ha llegado al mundo de las finanzas y está em
pleada en una importante entidad financiera estadounidense. Fechas atrás estuvo en Al
calá con sus padres y conversó con PUERTA DE MADRID sobre su experiencia americana. 

Noelia Gómez puede con
vertirse en un modelo a 
seguir por los jóvenes alcalaí
nos. Sin embargo, nada le ha 
sido regalado en la vida. Sien
do una adolescente aún 
recuerda las maratonianas 
horas de entrenamiento con 
el Tintoretto, su primer equi
po importante. Fue un sacri
ficio compartido por sus 
padres, pero sobre todo para 
la propia Noelia, que se veía 
obligada a compatibilizar los 
entrenamientos durísimos 
fuera de Alcalá con sus estu
dios. 

Su primer éxito importante 
llegó con el Canoe, su último 
equipo en España, cuando 
consiguió la copa de la Reina. 
Mucho trabajo fisico en el 
gimnasio, muchos entrena
mientos técnicos y muchas 
horas de estudio. Cuando le 
llegó la posibilidad de viajar a 
Estados Unidos, Noelia 
Gómez llevaba una excelente 
preparación para afrontar la 
durísima experiencia ameri
cana. 

Y es que en la universidad 
George Washington no sólo 
tuvo que demostrar que es 
una excelente jugadora de 
baloncesto, que por eso se le 
ofreció una beca de estudios 
en la institución académica. 
Si Noelia Gómez hubiera fra
casado como estudiante, muy 
probablemente no habría 
tenido la oportunidad de ser 
elegida mejor baloncestista 
universitaria en los Estados 
Unidos, o dicho de otra for
ma, su futuro deportivo en el 
país norteamericano se 
hubiera diluido. 

Pues bien, con un excelente 
expediente académico Noelia 
Gómez se licenció como eco
nomista y afrontó un máster 
en su especialidad que está a 
punto de concluir, todo ello 
becada por la prestigiosa uni
versidad de la capital federal 
de los Estados Unidos. 

Cuando la joven alcalaína 
cumplió su etapa universita
ria tuvo la oportunidad de 
jugar en la liga profesional de 
baloncesto estadounidense. 
Los agentes y los clubes le 
hicieron atractivas propues-
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tas, pero ella eligió una que 
garantiza su futuro profesio
nal de por vida. Un aficionado 
a su antiguo equipo universi
tario, las Colonials, le ofreció 
un interesante trabajo en una 
entidad bancaria de Washing
ton, el Banco Interamericano, 
y aunque ella no descarta vol
ver al baloncesto de competi
ción algún día, prefirió abrir 
un paréntesis en su carrera 
deportiva: "Con el trabajo en 
el banco y con el máster tam
poco me queda mucho tiempo 
para más", explicó Noelia 
Gómez. 

Un sueño 
Noelia Gómez afirmó: "Para 

mi el sueño americano está 
realizado. El haber jugado 
allí, el haber triunfado, es 
como haber alcanzado todas 
las metas que en un momen
to de tu vida te has podido 
marcar. He logrado hacer rea-

lidad un sueño con el balon
cesto, pero además ha sido 
éste el que me ha brindado la 
oportunidad de poder traba
jar en el banco. Fue uno de 
los aficionados de las Colo
nials que trabaja en el Banco 
Interamericano el que me 
ofreció trabajar en la entidad. 
Es una persona que le gusta 
mucho brindar oportunida
des a la gente joven. Habló 
conmigo, me hicieron una 
entrevista, les gusté y estoy 
trabajando allí". 

Su sueño se ha hecho reali
dad con mucho trabajo y con 
mucho esfuerzo: "Cuando 
juegas al baloncesto a ese 
nivel tienes muy poco tiempo 
y tienes que aprovecharlo 
para estudiar. En Estados 
Unidos son muy exigentes 
porque a nivel universitario 
no haces nada si no cumples 
los objetivos académicos. Por 
eso los deportistas estamos 
tan reconocidos allí. A los 

Noelia con una foto de su primer equipo en España, el Tintoretto 

atletas nos consideran casi 
como dioses; nos exigen igual 
o más que al resto de los 
estudiantes y a las personas 
que somos capaces de com
paginar el deporte al más alto 
nivel con el estudio nos tie
nen muy considerados". 

"Todo han sido alegrías 
jugando al baloncesto" 
Noelia Gómez no duda en 

reconocer: "Desde que llegué 
hasta el último momento en 
que estuve jugando han sido 
todo alegrías. En mi primer 
año en el equipo llegamos a 
estar en la élite. entre los 
ocho primeros equipos de 
todo el país. Aquello fue como 
un sueño porque lo viven de 
una manera muy apasiona
da. Cámaras de televisión, 
prensa, los pabellones llenos 
a rebosar. Nunca había vivido 
algo parecido. Fue impresio
nante. Los dos siguientes 
años han sido diferentes. 
Quizá el equipo fue algo infe
rior. pero para mí era bueno 
porque tuve la responsabili
dad de tirar del equipo". 

.Noelia Gómez se convirtió 
en líder indiscutible de las 
Colonials. Nunca una espa
ñola había alcanzado en 
Estados Unidos tan alto 
honor, puesto que estamos 
hablando del paraíso del 
baloncesto, del país en el que 
el deporte de la canasta es 
como una religión. Una alca
laína sentó cátedra en el país 
que arrasa en todas las com
peticiones internacionales, es 
decir, olímpicas y mundialis
tas: "No nos fue mal porque 
llegamos a la segunda ronda 
del torneo de la NCA. Casi lle
gamos a ganar a un gran 
equipo como es Connecticut, 
pero el sumum me vino cuan
do me nombraron mejor juga
dora de la conferencia". 

Su educación y la propia 
experiencia americana la han 
hecho ser humilde, no jactar-
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Noelia con sus padres José Luis y Charo. A la izquierda, observan el vídeo de un partido de las Colonials en el que jugaba Noelia 

se de sus logros a pesar de 
que éstos han sido impresio
nantes. Ella prefiere recono
cer: "La verdad es que las 
españolas nunca han tenido 
suerte en Estados Unidos. 
Ninguna ha logrado alcanzar 
un título de mejor debutante 
o jugadora del año. Yo tuve la 
suerte de conseguirlo y eso 
ha sido el mayor orgullo que 
he podido tener. La imagen 
que he podido transmitir a 
los americanos de España ha 
s ido la mejor que he podido. 
Yo siempre he querido poner 
a España en lo más alto". 

Una mujer admirada 
en Estados Unidos 
Noelia Gómez consiguió ser 

una mujer admirada en Esta
dos Unidos gracias al deporte 
de la canasta: "Ellos son 
locos del baloncesto. Se vuel
ven locos. Yo no estaba acos
tumbrada a eso. En España 
queda mucho para llegar a 
algo parecido. Por eso me 
chocaba muchísimo ver cómo 
la gente reaccionaba ante las 
jugadoras. En Estados Uni
dos tienes que tener la cabe
za bastante fria porque todo 
eso se te puede subir a lo más 
alto. Al final eres una jugado
ra de baloncesto y punto, ni 
más ni menos. No eres una 
divinjdad. A los americanos 
los encanta tener ídolos y con 
eso tienes que tener mucho 
cuidado". 

Pero si la alcalaína era un 
ídolo para los estadouniden
ses, no digamos para la colo
nia española que reside en 
Washington: "Hay un restau
rante español en el que se 
juntan ellos. Van juntos a ver 
los partidos y ha sido algo 
muy bonito. Muchos me han 
cuidado como si fueran una 
segunda familia para mí". 

Después de cuatro años 
allí, Noelia sigue echando de 
menos su país: "La cultura 
norteamericana es muy dife
rente a la nuestra . Yo me he 
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adaptado muy bien y de 
hecho me gusta porque allí 
tienes todo lo que quieres. 
Pero alli falta el calor de 
España, el calor humano, la 
gente, las comidas. Siendo 
deportista me costó mucho el 
primer año adaptarme a las 
comidas. Cogí kilos por la 
desorganización, el horario y 
el tipo de comidas, que son 
completamente diferentes, 
pero al final te adaptas. Eso 
sí, yo ahora como con el hora
rio español y trato de alimen
tarme con muchos vegetales". 

La dura vida 
de una jugadora 
de baloncesto 
en Estados Unidos 
Para Noelia Gómez han sido 

cuatro años muy felices en 
Estados Unidos pero también 
muy duros. En ellos ha teni
do que imprimir un conside
rable esfuerzo: "Cuando juga
ba al baloncesto me levanta
ba muy temprano para ir a 
clase. Sobre las tres de la tar
de me iba al gimnasio. Hasta 

La portada del magazine del Washington Post 
del día 7 de febrero de 1999, estuvo dedicada a Noelia Gómez 

las cuatro no empezaba el 
entrenamiento, pero en ese 
intervalo nos vendaban los 
tobillos, nos daban todo tipo 
de tratamiento. Entrenába
mos de cuatro a siete, pero 
después nos quedábamos a 
practicar tiro. Son entrena
mientos muy bien organiza
dos y durísimos. A mí al prin
cipio me costó mucho. Son 
tres horas diarias de entrena
miento, pero normalmente se 
convierten en cuatro". 

Después del entrenamiento 
llegaba lo peor, ponerse a 
estudiar: "Es lo que más me 
costaba porque llegaba muy 
cansada. De todos modos me 
acostumbré con fuerza de 
voluntad porque, si no, las 
cosas no salen. Todos los días 
estudiaba como mínimo dos 
horas. El sistema académico 
es muy distinto allí porque 
constantemente te ponen 
exámenes. Y luego me acosta
ba porque ya no tenía más 
que ganas de descansar". 

El futuro 
de Noella 
La joven alcalaína explicó: 

''Yo tenía contrato para jugar 
en la NBA femenina y no qui
se jugar. Acabé muy saturada 
y, como se me brindó la opor
tunidad de este trabajo, no 
quise perderla porque mi 
futuro está realmente en lo 
que he estudiado. De momen
to, hasta la próxima tempora
da tengo tiempo para pensar 
si voy a volver a jugar. Yo sigo 
entrenando y nunca se puede 
decir lo que va a pasar por
que sigo yendo al gimnasio y 
a tirar a canasta. Esto es algo 
que me gusta tanto que no lo 
voy a dejar. Ya pensaré qué 
hacer la próxima temporada". 

Noelia Gómez no parece 
ponerse el objetivo de la NBA 
femenina: "El problema es 
que se disputa en verano y a 
un ritmo muy intenso; es un 
nivel tan competitivo que des
pués de estar un año sin 
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Noelia Gómez con su madre, 
junto a una espectacular foto 

de élla en un partido 
con las Colonials. 

jugar es muy complicado. Me 
estoy mentalizando para 
seguir mi carrera profesional 
porque yo ya no le puedo 
pedir más al baloncesto. Me 
ha dado todo lo que tengo. Me 
ha pagado mis estudios, me 
ha dado un máster en Esta
dos Unidos y me ha dado tra
bajo. En Estados Unidos un 
máster puede costar tres 
millones de pesetas sin con
tar el alojamiento y la comi
da, y yo tengo todo eso 
cubierto. Ese dinero no lo 
hubiera conseguido nunca 
con un equipo en Europa". 

De volver al baloncesto de 
competición, Noelia Gómez 
piensa más en Europa: "En 
España o en cualquier otro 
país europeo puedes compa
ginar el baloncesto con tu 
trabajo. Lo que yo quiero es 
seguir mi carrera profesional 
porque es de lo que voy a 
vivir". 

La joven alcalaina tiene el 
propósito de regresar definiti
vamente a España el verano 
próximo: "Llevo cuatro años 
allí, pero creo que ya he llega
do a mi meta y España me 

tira mucho. Quiero aprove
char unos meses de experien
cia profesional allí y volver 
cuanto antes". 

Por eso no descarta volver a 
jugar en España: "Ganar con 

Canoe la copa de la Reina lo 
tengo grabado como algo muy 
grande, lo mismo que haber 
jugado con la selección 
nacional. El hecho de no cla -
sificarnos para los juegos 

olímpicos de Sidney es algo 
garrafal porque supone bajar 
tres escalones de golpe. Me 
hubiera encantado y hubiera 
luchado por jugar en los jue
gos olímpicos de Sidney". 
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El concejal de Depones calcula que no podrá ser abiena ames de un año 

Cinco informes recomiendan 
el cierre de la piscina del Val 
El concejal de Deportes del ayuntamiento de Alcalá, José Luis García Pezuela, orden6 el cierre 
definitivo de la piscina cubierta del Val para acometer en ella las obras que por valor de 105 millo
nes de pesetas arreglarán los problemas ocasionados y ampliarán las instalaciones. Con el visto 
bueno del gobierno municipal, que fue informado por el propio García Pezuela en la reunión del 
martes 2 de noviembre, la instalación permanecerá cerrada en tanto en cuanto no concluyan las 
obras proyectadas dentro del plan PRISMA de la comunidad de Madrid. Lo más urgente en estos 
momentos para la concejalía de Deportes es intentar dar servicio a los 2.500 usuarios que a dia
rio utilizaban la instalación. Y esta tarea es complicada por cuanto el único lugar disponible es la 
piscina de la Ciudad Deportiva del Juncal y ni aún ampliando horarios de apertura va a ser posi
ble atender la demanda existente. El concejal de Deportes anunció que se devolverá el dinero del 
primer trimestre de la temporada para aquellos que no puedan recibir el servicio pagado. 

El problema es que ni en insta
laciones públicas ni en instala
ciones privadas con las que ha 
contactado el ayuntamiento alca
laíno es posible dar servicio a tal 
volumen de usuarios que terúa la 
piscina cubierta del Val. Entre los 
afectados por el cierre está el 
Club Natación Alcalah, el único 
equipo de competición que hay en 
la ciudad complutense, al cual se 
tratará de encontrar acomodo en 
la piscina del Juncal según ase
guró el concejal de Deportes 
quien incluso reconoció que esta
bleció contacto con el ayunta
miento de Torrejón para trasladar 
allí a algunos usuarios del Val 
pero que fue imposible. 

José Luis García Pezuela ase
guró que "a partir de ahora 
vamos a ver qué posibilidades 
tenemos de llevar a los usuarios 
del Val a la piscina del Juncal. 
Vamos a estudiar la posibilidad 
de ampliar horarios cerrando por 
ejemplo a las once de la noche". 

El problema es que las obras 
que se acometerán, reforma y 
ampliación, van a derribar prácti
camente toda la piscina cubierta 
dejando sólo la estructura. Esas 
obras no acabarán antes del 
verano del año 2000. Con ello la 
instalación será abierta cuando 
concluya la temporada de verano. 
Las obras tienen un presupuesto 
de 105 millones de pesetas y 
están auspiciadas por el plan 
PRISMA pagando 55 millones la 
comunidad de Madrid y 50 millo
nes el ayuntamiento. 

José Luis García Pezuela, concejal de Deportes. 

pesar aproximadamente un kilo. 
Y están situadas a aproximada
mente 4'5 metros de altura por lo 
que el impacto de caída es más 
que considerable. 

Los cinco informes técrúcos en 
poder de José Luis García Pezue
la verúan a aconsejar el cierre de 
la piscina. El primer informe, del 
arquitecto técnico municipal, 
establecía que "un aporte conti-

nuado de agua sobre el falso 
techo podría provocar un desplo
me de las placas o quizás de par
te del elemento de sujección". 

El segundo informe, del arqui
tecto al que se adjudicó el pro
yecto establecía que "existe el 
peligro de que alguna plancha se 
desprenda de su soporte al cur
varse bajo el peso del agua". Ese 
informe manifiesta que solucio-

nes como el sellado de las juntas 
de la cubierta sólo podrian traer 
una mejora temporal, pero nada 
más. 

El tercer informe es del delega
do de prevención quien manifies
ta que "al estar mal la cubierta, 
otras dependencias como el res
taurante, aseos, servicio médico y 
oficinas se han visto inundadas. 

Mayor gravedad tienen para el 
concejal de Deportes los dos 
siguientes informes. Uno data del 
dia 26 de marzo y otro del 12 de 
abril: "¿Por qué no se han acome
tido antes las obras cuando en 
aquellas fechas ya se advertía del 
problema?" 

El informe de la Dirección 
General de Deportes de la CAM 
reconocía en marzo que "la fiabi
lidad constructiva (de la piscina) 
resulta en estos momentos míni
ma. Por otra parte y puesto que 
están absorbiendo mucha hume
dad, entendemos que su estado 
de conseIVación es muy deficien
te y su capacidad resistente 
resulta mínima". 

El informe del prestigioso Insti
tuto de Ciencias de la Construc
ción 'Eduardo Torroja' depen
diente del Consejo Superior de 
Investigaciones Cientificas, esta
blece que "para las correas de 
cubierta la situación puede ser 
diferente, pues en éstas las pérdi
das de material pueden compro
meter su resistencia y rigidez". 

Ante estos informes, García 
Pezuela aseguró que "ha prevale
cido el criterio de la seguridad 
antes del de la prestación del ser
vicio". 

"Ha sido imposible mantener 
la piscina abierta hasta que 
llegara el verano" 

José Luis García Pezuela mani
festó que "ha sido imposible man
tener la piscina abierta hasta que 
llegara el verano y aprovechar 
esas fechas para acometer parte 
de las obras". Todos los informes 
realizados al respecto señalaban 
que no había riesgo para la 
estructura del edificio, pero nadie 
garantizaba que no se pudieran 
desplomar, como ya ocurrió dias 
atrás, las placas aislantes o los 
elementos de sujección de las 
mismas. Una placa pesa normal
mente 300 gramos pero empapa
da de agua como han estado por 
culpa de las lluvias puede llegar a 

Activos y Eficaces 
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contra la acumulación de grasas 
Contriliuyen progresivamente 

a reducir adiposidades 
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cc.oo. diagnosUcó las causas del los daños 
en la cubiena de la piscina: 

"No se han limpiado nunca 
las baiadas v el agua 
se estanca en el teiado" 
Los delegados de Comisiones Obreras en la Ciudad Deportiva, 
Jesús Martín, Florencio Pérez y Patricio Blanco, manifestaron 
que la de la piscina cubierta del Val es una situación suficiente
mente anunciada y síntoma de la falta de mantenimiento 
existente. "Desde que se inauguró la piscina cubierta no se ha 
hecho ningún tipo de mantenimiento en ella. Nosotros denun
ciamos en su momento todos los problemas que había en todas 
las instalaciones deportivas. Está hecho todo una porquería y 
hay una desidia y una dejadez de mucho cuidado. Aquí tiene que 
haber algún responsable; a ver si al final va a serlo el peón". 

CC.00 argumentó que 
"después del informe de la 
inspección de trabajo se 
hicieron algunas cosas, es 
decir, tapar agujeros. En el 
tema de la piscina hemos 
denunciado por activa y por 
pasiva. Ha habido dejadez 
total porque lo de las plan
chas aislantes ocunió debido 
a que la cubierta se llenó de 
agua y esto vino m otivado 

· porque nunca se han limpia
do las bajadas de agua". 

Jesús Martin aseguró que 
"el problema no sólo es que 

cayeran las planchas aislan
tes. Es que cayó agua en el 
gabinete médico y se ha 
estropeado un aparato que 
cuesta medio millón de p ese
tas. Tiene qu e hab er algún 
responsable que eso lo 
pague. Aqui se dice que si la 
culpa es del Plan Prisma, que 
no ha llegado a tiempo. Este 
verano se tendría que haber 
hecho todo lo referente a la 
estructura. No se ha hecho 
nada. La responsabilidad es 
de los distintos concejales 
que han pasado por la Ciu-

El presidente del comné de empresa 
de la Ciudad DeporUva Pidió 
la inmediata realización de las obras 

'1emos bien el cierre 
porque hav un peligro real 
en la piscina cubierta" 
El presidente del comité de empresa de la Ciudad Deportiva, 
Antonio Ropero (UGT), manifestó a PUERTA DE MADRID que "el 
problema en la piscina estuvo generado por las filtraciones en el 
tejado, que es de chapa. Eso hizo empapar las planchas aislantes 
de fibra de vidrio, que son como esponjas. Las planchas pesan 200 
gramos pero al empaparse de agua pueden llegar a pesar tres o 
cuatro kilos". Ropero reconoció que "existe un peligro real de que 
se desprendan más planchas como ya ocurrió la semana pasada". 

Antonío Ropero afirmó que 
"en la piscina cubierta se 
deberían haber acometido 
las obras en el mes de julio. 
No se hizo y desde el comité 
de empresa lo que queremos 
es que realicen ya mismo. Si 
las obras se hubieran hecho 
en su día, el desprendimien
to de las planchas y la situa
ción de alarma no se hubiera 
producido". El responsable 
de UGT en la Ciudad Depor-

PUERTA de Madrid 

tiva Municipal manifestó que 
"la situación en que está la 
piscina es lamentable. El 
gerente tiene un informe del 
grupo de salud laboral de 
UGT que es muy preciso al 
respecto. Queremos que las 
obras se realicen ya porque 
hay informes técnicos que lo 
precisan. Nosotros vemos 
bien el cierre de la instala
ción". Ropero dio la razón al 
concejal de Deportes en el 

Delegados de Comisiones Obreras en la Ciudad Deportiva 

dad Deportiva. No se puede 
decir que la culpa es de que 
ha habido elecciones antes 
del verano, como ha dicho el 
actual concejal de Deportes. 
Pero, si hay una responsabi
lidad clara en lo que respec
ta a la limpieza de las baja
das de agua, ése es el geren
te de la Ciudad Deportiva, 
Eduardo Barrera. Luego dice 
que los de Comisiones Obre
ras tenemos inquina perso
nal contra él y que critica
mos todo lo que se mueve". 

Jesús Martin añadió: "Cri-

ticamos todo lo que está mal. 
No pueden estar los usuarios 
en la piscina esperando en el 
vestíbulo o nadando en la 
piscina y que les estén 
cayendo goteras. Y así un 
largo etc". Comisiones Obre
ras cree que "el problema es 
que el gerente no tiene un 
organigrama de trabajo. Si la 
Ciudad Deportiva en general 
está en la situación de dete
rioro que está es porque 
nunca se ha hecho manteni
miento. Sólo se han ido 
tapando agujeros". 

Antonio Ropero 

sentido de que éste declinó 
toda la responsabilidad: "En 
efecto todo tenía que haber 
estado dispuesto para que 
las obras se hicieran a su 
debido tiempo. Apoyamos a 
José Luis García Pezuela en 
su decisión del cierre de la 
instalación. No hubiéramos 
estado de acuerdo con solu
ciones temporales porque al 
final seria dinero tirado". 

Después del accidente ocu
nido en el hospital de San-

tander, el concejal de Depor
tes no quiso correr ningún 
riesgo y puso encima de la 
mesa todos los informes téc
nicos al respecto para no 
acometer ninguna solución 
como es la de poner una red 
que recogiera todo cuanto 
pudiera caer del techo sin 
dañar a nadie. El martes 
consultó con el resto del 
gobierno municipal y se deci
dió el cierre inmediato desde 
el día 3 de noviembre. 
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jFütbol Tercera 1n ... nt11 ¡ 

A.O. Naya '·A"' 

En el grupo VI de la categoría Tercera lnfanUI: 

2·3 la A.O. Nava "A" venció a la A.O. Chorrillo "A" 
en un típico duelo alcalaíno 
RESULTADO: A.D. Chorrillo "N', 2; A.D. Naya "N', 3. 
A.D. CHORRILLO: Diego, Chiqui, Mani, Sergio, Dani, Víctor, David, José Ramón, Nano, Javi y Ángel; 
Castro, Juan Antonio y Toñín. 
A.D. NAYA: Alvaro, Hugo, Carlos, Javier, Víctor, Iván, Diego, César, Jaime, Jorge y Josito; Alberto, 
Ricardo, Ismael y Chester. 
INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo de fútbol del I.E.S. Antonio Machado. El terreno de jue
go se encontraba encharcado por las zonas centrales, presentando un buen aspecto en las bandas. 

El campo de fútbol del marcador en un empate a tunidades estableciendo el 
l.E.S. Antonio Machado dos. En la segunda mitad 2-3 def1nitivo. 
pudo presenciar el pasado sucedió lo contrario, y el El equipo del Chorrillo, a 
sábado 30 de octubre un Naya aprovechó sus opor- pesar de la derrota del 
clásico del mundo futbolís
tico complutense, Chorrillo 
- Naya, dos equipos históri
cos de Alcalá de Henares. 
Sus conjuntos de Tercera 
Infantil han comenzado 
con muy buen pie la tem
porada, estando situados 
en los puestos de cabeza y 
siendo ambos claros favori
tos a ocupar estos puestos 
al f1nal de la liga. 

La victoria f1nalmente se 
decantó a favor de los' visi
tantes, colocándose prime
ro con seis victorias en su 
casillero, ganando todo lo 
que ha jugado. El encuen
tro fue muy disputado, con 
ambos equipos bien situa
dos sobre el terreno de jue
go, y demostrando que su 
buen inicio de temporada 
no es ninguna casualidad. 
En la primera mitad los 
locales fueron ligeramente 
superiores, pero no logra
ron marcharse al descanso 
con ventaja, quedando el 
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pasado sábado, ha tenido 
un buen comienzo de tem
porada, con cuatro victo
rias y un empate, que lo 
colocan en las primeras 
posiciones de la tabla. Su 
entrenador, Javier Atienza, 
espera hacer algo bonito 
este afio, a pesar de haber 
perdido algunos puntos en 
esta recta inicial de la cam
pañ.a. Atienza no quiere 
fijar ninguna meta y sí 
poner en el equipo una 
fuerte confianza y esperar 
de sus jugadores lo mejor. 
El Chorrillo del grupo VI .de 
la Tercera Infantil, es un 
equipo que intenta tocar 
mucho el balón, iniciando 
sus jugadas desde la parte 
defensiva para enlazar con 
el medio campo y sus juga
dores más punteros. 

Carlos Congui, entrena
dor del Naya, y todos sus 
jugadores, tienen puestas 
muchas ilusiones en esta 
temporada. "Los chavales 
están jugando bien y esta
mos con ilusión para poder 
hacer algo importante para 
el Naya, y desde luego 
hacer un buen papel y 
comportarnos . como Dios 
manda". Para Congui, sería 
muy bonito conseguir una 
categoría y dejar ese legado 
al club. Según su entrena
dor, el Naya es un equipo 
completo, con jugadores 
correosos, bregadores y 
trabajadores que no están 
exentos de calidad, y que 
son capaces de pelear una 
bola hasta el último segun
do, dando gotas de calidad 
en muchos momentos. 

José Ramón GARCÍA LÓPEZ 

PUERTA de Madrid 
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C.D. Escolapios 

En el grupo VI de la categoría Tercera Infantil: 

0-2 el e.o Escolapios 
derrotó a domicilio a la A.O. Henares 
RESULTADO: A.D. Henares, O; C.D. Escolapios Alcalá, 2. 
A.D. HENARES: Rubén, Juan, Aguirre, Raúl, Javier, Dela, Abraham, José Luis, Carlitos, Juanjo y 
Morales; Alberto, Rubén, ~gel, Ismael y Manuel. 
C.D. ESCOLAPIOS ALCALA: Rubén, Javi, Mansilla, Mario, Samuel, Fran, Bravo, Sergio, David, José 
Miguel y Clemente; José Antonio, Eduardo, José Vicente, Alvaro y Carlos. 
INCIDENCIAS: Encuentro disputado en el campo de fútbol Felipe Lucas, más conocido como Pipe. 

La A .D . Henares y el 
C.D. Escolapios Alcalá, 
dos de los equipos modes
tos de la Tercera Infantil, 
ambos con jugadores de 
primer año y en una cate
goría nueva para ellos, se 
enfrentaron el pasado 
sábado 30 de octubre en 
el campo del Pipe, en un 
partido disputado que 
acabó con la victoria del 
equipo del colegio Escue
las Pias. 

Los visitantes se adelan
taron pronto en el marca
dor y ya en los primeros 
veinte minutos de juego 
ganaban por un claro 0-2, 
por lo que los jugadores 
del Henares se vinieron 
un poco abajo. En la 
segunda mitad hubo 
diversas ocasiones de peli
gro para ambas escua
dras, pero a pesar de todo 
ninguno de los dos equi
pos pudo ya mover el mar
cador. Los minutos finales 
fueron de clara presión 
por parte del Henares, que 
hizo que los jugadores del 
Escolapios retrasaran sus 
líneas ante el acoso local. 

PUERTA de Madrid 

La A.D. Henares es un 
equipo de primer año, el 
cual, según su entrenador 
Rafael Moreno, "esta tem-

porada está trabajando 
con vistas para el año que 
viene. El grupo VI es un 
grupo fuerte y casi todos 

los equipos son de segun
do año". Para Moreno, en 
los partidos que hasta el 
momento han disputado y 
han sido más o menos 
igualados sus jugadores 
han respondido bien. La 
A.D. Henares afronta cada 
partido con mucho entu
siasmo e ilusión, "pero 
luego en el campo cada 
partido es diferente", 
comentó el míster Rafael 
Moreno. 

El entrenador del Esco
lapios Alcalá es de sobra 
conocido dentro del fútbol 
alcalaíno, Luis Marin, ex
jugador de primera divi
sión, entrenador vincula
do al Alcalá durante ocho 
años, teniendo en sus 
filas a jugadores como 
Moya, Pedraza o Alfaro y 
unido en los últimos años 
al Complutense. Este año 
había decidido dejar el 
fútbol, pero su cercana 
vivienda al colegio, y que a 
él acuden sus nietos, hizo 
que le convencieran para 
dirigir al equipo. "Son 
chavales del colegio y lo 
tienen más que nada 
como una distracción y lo 
que estoy intentando es 
enseñarles lo mucho o lo 
poco que yo sé", manifestó 
Marin. Para el equipo, al 
igual que el Henares, esta 
es una temporada de 
rodaje. "Están todos en 
plan de aprendizaje. Es 
un equipo no muy fuerte, 
pero que iremos mejoran
do poco a poco", concluyó 
Luis Marin. 

José Ramón GARCÍA LÓPEZ 
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Fútbol 

El C.D. Moratalaz poco pudo hacer 
ante el acieno de los complutenses 

0-4, el Alcalá B 
golea tuera de casa 
RESULTADO: C.D. Moratalaz, O; R.S.D. Alcalá B, 4 (Iván, min. 1, 
Chino , min. 35, Carlos, min. 75, Pelu, min. 90). 
C.D. MORATALAZ: Bustos, Cuevas, Carlos, Ricardo, Chemari, 
Patiño , Bala (David, min. 62), Jorge (Pedro, min. 45), D. Suárez, 
A. Duro (Pombo , min. 4 5) y Lubo (David, min. 75). 
R.S.D. ALCALÁ B: Del Estal, Maza, Lolo, Sergio Martinez, J osé 
Luis, Javuchi (Carlos, min. 55), Guti, Sergio Jiménez, Chino 
(Pablo , min. 7 0 ), Sedano (Pelu , min. 80) e Iván (David, min. 83). 
ARBITRO: Carretero Rodríguez. Amonestó a los locales, Cuevas, 
Chemari, Pedro y mostró doble amarilla a Patiño y roja directa 
a Ricardo; y a los alcalaínos, Lolo , Iván, David y doble cartulina 
amarilla a Guti. 
INCIDENCIAS: Unos 150 espectadores en e l Urbis de Moratalaz. 

el minuto 75 de manos de 
Carlos -que había entrado en 
sustitución de Javuchi-, 
cuando el Moratalaz estaba 
jugando con nueve hombres 

Re111ana1 Preferente ! 

por la expulsión p or roja 
directa de Ricardo instantes 
antes. 

Con los noventa minutos 
de juego reglamentarios ya 
sobrepasados, Pelu estable
cía el cuarto y definitivo gol 
del Alcalá B. 

El equipo complutense 

va1e111a1 

afronta la próxima jornada 
encaramado a la novena 
posición con diez puntos en 
su casillero, y a la espera de 
poder subir puestos en la 
clasificación tras su enfren
tamiento contra el Rosillo 75 
de Alcobenda s, con un punto 
más que los alcalaínos. 

Tras el aplazamiento de la 
jornada en tercera división, a 
excepción del partido dispu
tado el domingo 31 de octu
bre entre el Getafe B y el 
Moscardó, el resto se jugarán 
el próximo 6 de enero- con 
motivo de la disputa de la 
fase final de la 1 Copa de las 
Regiones de la UEFA, la cual 
se encuentra disputando la 
selección madrileña formada 
por jugadores de esta catego
ria, el Alcalá B fue el máximo 
representante futbolístico de 
la ciudad complutense. Y no 
lo hizo nada mal, goleando a 
domicilio a un duro y vetera
no rival como es el C.D. 
Moratalaz. 0-4 fue el resulta
do final en un encuentro que 
pronto encarrilaron los juga
dores de Juan José Almeida. 
En el minuto 1 de partido, 
Iván introduce el balón en 
las mallas al aprovecharse 
de un rechace del portero 
local, ante un tiro de la 
delantera alcalaína. Con 0-1 
en el marcador y con el 
dominio del partido, los loca
les perdieron a Patiño en el 
minuto 14 de la primera 
mitad por doble amarilla. 
Esto no se convertirla en una 
ventaja añadida para el Alca
lá B. ya que quince minutos 
después Guti se marcharia a 
los vestuarios al ver la 
segunda cartulina amarilla. 

las chicas de primera conUnúan con su buena travectoria inicial 

El 0-2 fue obra de uno de 
los máximos goleadores del 
equipo, Chino, cuando el 
cronómetro marcaba el 
minuto 35. Con este resulta
do ambos equipos se fueron 
a los vestuarios. 

En la segunda mitad, nue
vamente la intensidad mos
trada por los jugadores y su 
buen hacer en defensa hicie
ron que los locales no pudie
ran recortar la ventaja de los 
complutenses. El 0-3 llegó en 
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El c.v. Alcalá se adjudicó el duelo local de 2ª diVisión 
Se repitieron los resultados 

de la jornada pasada con los 
primeros equipos del C.V. 
Alcalá. Las chicas de primera 
sumaron su segunda victoria 
consecutiva esta vez a domi
cilio ante el UDP VB Ciudad 
Real por un claro 0-3 (23-25, 
25-27, 21-25). El rival se pre
sentó más complicado de lo 
que en un principio se es
peraba y el conjunto de jaime 
tuvo que jugar al cien por 
cien para conseguir la victo
ria. Las alcalaínas no mos
traron su mejor juego y se 
vieron influenciadas por una 
cancha que no estaba en las 
mejores condiciones para ju
gar a voleibol, pero que el 
equipo local aprovechó muy 
bien para poner en dificulta
des al Alcalá. Con esta victo
ria el equipo alcalaíno conti
núa una semana más en el 
primer puesto de la clasifica
ción. 

Sin duda, al equipo mascu
lino de primera división le 
han tocado los rivales más 
dificiles de la liga en las dos 
primeras jornadas. Si el 
sábado pasado caían ante el 
Badajoz, esta semana lo ha
cían ante otro equipo extre
meño, el Cáceres, esta vez 
por un resultado menos con
tundente, 3-1. 

Las bajas de óscar y Raúl 
Herranz se notan y mucho en 
el equipo que, a pesar de 
jugar en algunas fases del 
encuentro muy bien, no pudo 
hacer nada ante un Cáceres 
que tampoco es el mismo de 
temporadas pasadas. Sin 
duda la creación de la Liga 
FEV (División de Honor B) ha 
perjudicado a los equipos de 
primera división, que han 
visto cómo muchos de sus 
jugadores daban el salto a 
dicha competición (el 95% de 
ellos sin cobrar una sola 
peseta) bajando así el nivel 
de la competición de primera. 

En segunda división hubo 
duelo local, lviasa-Alcalá, 
que se saldó con victoria visi
tante por un igualado 2-3. La 
victoria parecía que iba a ser 
mucho más clara para el C.V. 
Alcalá, ya que enseguida se 
adelantó en el marcador por 
0-2. Pero la relajación y el 
encadenamiento de errores 
en los siguientes sets hizo 
peligrar esta importante vic
toria. 

El lviasa ha bajado algo su 
nivel con respecto a la tem
porada pasada, no deberá 
despistarse si quiere estar 
entre los mejores al final. Los 
alcalaínos suman ya tres vic
torias y dos derrotas. 

El equipo cadete masculino 
cayó derrotado por 0-3 ( 14-
25, 20-25 y 2 1-25), ante el 
favorito de la competición, el 
Recuerdo A. Pero fue por no 
creérselo, los chicos de Ureta 
en ningún momento se creye
ron que podían vencer al 
Recuerdo y jugaron desmoti
vados sin tensión, sobre todo 
en el primer juego. En los dos 
siguientes el panorama cam
bió y el equipo cometió 
menos errores acercándose 
en el marcador peligrosa
mente. En los momentos 
finales de los sets es donde 
Recuerdo mostró su superior 
nivel. 

Los alcalaínos tienen que 
trabajar mucho ya que come
ten fallos incomprensibles 
para el nivel que tienen, pero 
sobre todo tienen que tener 
confianza en sus posibilida
des. 

Buen debut del infantil 
femenino B que arrasó al 
Artstos por un contundente 
0-3 (12-25, 10-25 y 6-25). 
Parciales de escándalo para 
unas infantiles que por pri
mera vez juegan competición 
federada y a las que sin duda 
esta victoria lhabrá motivado 
muchisimo. 

Manuel URETA RUBIO 

PUERTA de Madrid 



Clclismo 

El equipo iúnior de Hercesa v los sub-23 de Macario 

Con los 1eiores en el calendario nacional 
Los corredores júnior de Hercesa reali

zaron un gran trabajo deportivo a lo largo 
de la temporada 99 estando en la lucha 
deportiva con los mejores equipos 
nacionales. El equipo júnior de Hercesa 
hizo un calendario nacional con vueltas a 
Logroño, Santander, Sierra Norte, con las 
internacionales a Castellón y la Vuelta al 
Besalla, ésta calificada en el ranking 
mundial como una de las mejores en la 
categoria júnior y que un año más el 
equipo alcalaíno ha sido invitado por la 
organización. 

La plantilla, la componen 23 corre
dores, especialmente de Alcalá, que dis
putaron 48 pruebas por toda España, 
consiguiendo tres primeros puestos con 
Álvaro Martinez, J . José Muñoz y Rafael 
Carmona; ocho segundos puestos; ocho 
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terceros, once cuartos y 8 quintos, así 
como cuatro premios de montaña y siete 
primeros puestos en la importante clasifi
cación por escuadras. 

También compaginan la modalidad de 
pista donde consiguieron ocho triunfos 
destacando en esta modalidad Jorge Sán
chez Jiménez que en los campeonatos de 
España júnior celebrados en Tomelloso 
consiguió la medalla de bronce en veloci
dad olimpica. 

El equipo júnior de Hercesa es el tram
polín de las categorias inferiores del e.e. 
Iplacea a la categoria máxima de sub-23. 
Bien dirigidos por Pedro Hernández y 
Manuel Moreno serán para el año 2000 
uno de los mejores equipos nacionales; la 
calidad y clase de sus componentes lo 
avalan. 

El equipo sub-23 de Macario, dirigidos 
por el exprofesional alcalaíno José Carlos 
Pliego, también realizó un importante 
calendario nacional disputando 37 prue
bas de un día y las vueltas a Segovia, Los 
Pedroches, Ávila y las internacionales a 
Toledo y Madrid. 

Sin conseguir triunfo alguno, el equipo 
Macario a lo largo de la temporada ha sido 
a pesar de su juventud, tercero en el Tro
feo F.M.C. por equipos y uno de los más 
combativos como lo demuestran el querer 
las organizaciones contar con el equipo 
para sus pruebas. Lo mismo que los 
júnior, compaginan la carretera con la pis
ta siendo el más destacado en esta espe
cialidad el alcalaíno Sergio Robles que 
consiguió en el velódromo de Valencia la 
medalla de bronce en velocidad olímpica. 

El equipo Macario estará con el e.e. 
Iplacea en el 2000 con los alcalaínos que 
pasen a la categoria sub-23 equivalente a 
segunda división y que pronto, con ayuda 
de algún coesponsor o entidades patrimo
niales, estará en primera categoria. 

El C.C. Iplacea, preparando ya la tempo
rada 2000, recuerda a todos sus socios 
que el próximo sábado día 13 a las 16'30 
horas en la cafeteria de la Ciudad Depor
tiva, tendrá lugar la asamblea general en 
la que se informará de todas las catego
rias, presente y futuro y. sobre todo, de 
las cuentas, con la mayor transparencia, 
etc. Finalizando con ruegos y preguntas. 
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1 Baloncesto 

El C.B. Alcalá perdió una buena oponunidad de acceder a los puestos de cabeza 

11-16 el derbi del corredor 
se fue para San Fernando 
El C.B. Alcalá perdió en la última jornada, celebrada el pasado sábado 30 de octubre, 

· una oportunidad de oro para meterse entre los mejores clasificados de la liga EBA. 
Su rival, el Disermoda San Fernando, aprovechó los errores de los alcalaínos para lle
varse la victoria del pabellón Ruiz de Velasco, ante un público que apoyó incondi
cionalmente a sus jugadores en los minutos más complicados del encuentro. 

El derbi del Corredor del 
Henares entre el C.B. Alcalá 
y el San Fernando llegó con 
ambos equipos situados 
entre las cinco primeras 
posiciones de la tabla, quin
to y cuarto respectivamente. 
Finalmente y tras una· pri
mera parte en la que los 
complutenses fueron supe
riores , el Disermoda San 
Fernando se aprovechó de 
los errores locales y se llevó 
la victoria para casa. 

El primer periodo comenzó 
igualado, con alternativas 
en el electrónico. La ventaja 
que el equipo local consiguió 
en los primeros veinte minu
tos no empezó a fraguarse 
hasta el tramo fmal de este 
periodo, cuando los pupilos 
de Diéguez se pusieron siete 
puntos arriba a falta de cin
co minutos para el descan
so, diferencia que se mantu
vo, llegando al final de la pri
mera parte 41-34. 

La segunda parte comenzó 
muy distintamente. Los visi
tantes endosaron un parcial 
inicial de 0-6, recortando la 
diferencia complutense y 
metiéndose nuevamente en 
el encuentro, tras varios 
fallos consecutivos del C.B. 
Alcalá en el tiro. A partir de 
aquí y después de varios 
minutos en el que el marca
dor reflejaba igualdad, los 
de San Fernando consiguie-
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José Pablo Aguilar, segundo entrenador; 
Luis Moral, preparador físico y Francisco Diéguez, entrenador. 

ron distanciarse con cinco 
puntos de ventaja cuando 
aun quedaban diez minutos 
de partido. La ventaja ya fue 
insuperable para el C.B. 
Alcalá, que tuvo su oportu
nidad a falta de cincuenta 
segundos con 70-72 abajo y 
dos tiros libres a su favor, 
tiros libres que se fallaron 
sin ya posibilidades de 

remontada. El resultado 
final fue 71-76, siendo la 
primera derrota de los alca
laínos ante su afición. 

El público presente en el 
pabellón Ruiz de Velasco, 
animó airosamente a su 
equipo cuando éste estaba 
pasando por los momentos 
más complicados del 
encuentro y necesitaba el 

Liga EBAl 

apoyo de sus aficionados. 
Para el entrenador com

plutense, Francisco Dié
guez, la clave de la derrota 
estuvo en el inicio del segun
do periodo, cuando el equipo 
perdió rápidamente la ven
taja con la que se marchó a 
los vestuarios. "No hemos 
estado acertados en el 
comienzo de la segunda par
te con unas canastas relati
vamente fáciles, y en vez de 
abrir brecha y habernos 
puestos diez o doce arriba, 
lo que ha pasado es que 
ellos han conseguido recor
tar y a partir de ahí han con
seguido cinco o seis puntos 
de diferencia y nosotros 
hemos seguido teniendo el 
mismo problema". Los fallos 
en canastas fáciles y el 
mayor acierto en los rebotes 
y balones controlados del 
San Fernando, según Dié
guez, fue crucial para que el 
C.B. Alcalá no pudiera 
hacerse con la victoria. "Al 
fmal, pequeños detalles o 
pequeñas circunstancias 
hacen que el partido se 
decante hacia un lado u 
otro". 

"La diferencia de ganar 
hoy o no hacerlo es que te 
quedas en una zona inter
media o, si ganas, estás hay 
cerca de los puestos de arri
ba, pero lo importante es 
sacar consecuencias positi
vas, que las hay, y afrontar 
el siguiente partido con el 
ánimo de recuperar esta 
derrota", concluyó Diéguez. 

La próxima jornada, la 
séptima de la presente cam
paña, el C.B. Alcalá vuelve a 
enfrentarse nuevamente a 
un equipo de la comunidad 
de Madrid. En esta ocasión, 
será contra el C.B. Mana 
Fuenlabrada en cancha 
rival. 

José Ramón 
GARCÍA LÓPEZ 
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Baloncesto 

Buena actuación de las alcalaínas contra uno de los puntales 
de la liga femenina, el Celta Banco Simeón 

68-49 el C.B. Alcalá pierde, 
pero sigue meiorando 
El C.B. Alcalá de liga femenina, a pesar de cosechar una nueva derrota en la cancha del R. Club 
Celta Banco Sime6n de Vigo, realizó un buen partido. Las complutenses lucharon y se esforza
ron al máximo en la cancha viguesa, pero la mayor calidad de las jugadoras celtiñas que impu
sieron su juego en los minutos decisivos y que actualmente se encuentran en los primeros pues
tos de la clasificación general, hizo que la victoria finalmente se quedara en tierras gallegas. 

Parece que el cambio d e 
entrenador ha sido correcto y 
el C.B. Alcalá ha mejorado en 
las últimas semanas desde 
que Juan José Moro se senta
ra en el banquillo compluten
se, hace ya tres jornadas. 

Si en la sexta jornada llegó 
la primera victoria de las alca
laínas en el pabellón Ruiz de 
Velasco, ofreciendo un buen 

partido a sus aficionados, el 
pasado fin de semana no ha 
sido menos, y las jugadoras de 
Moro pusieron las cosas difici
les a la escuadra gallega. Sola
mente la mayor experiencia de 
las locales, que poseen un 
equipo de gran categoría y que 
sin du da estarán en los pues
tos cabeceros al final de la 
temporada, hizo que la victoria 

se decantara para el conjunto 
del Celta. 

En los primeros instantes 
del partido ya se pudo com
probar que el C.B. Alcalá iba a 
dar todo por seguir con la 
linea marcada en su anterior 
encuentro. Y así fue con una 
primera parte muy igualada a 
cuya conclusión se llegó con el 
resultado de 30-24 a favor del 

Gimnasia Rítmica 

Club .. Complutense llllalá" 

ta gimnasta Dalila Hernández ha 
sido becada de nuevo por la CAM 
La gimnasta alcalaína Dalila Hemández Barrachina, del club de gimnasia rítmi
ca 'Complutense Alkalá', ha sido becada por segunda vez por la Comisión Regio
nal de Selección de la Consejería de Educación y Cultura de la Comunidad de 
Madrid. La citada comisión ha concedido a Dalila una "ayuda para tecnificación 
deportiva" tras valorar su brillante currículum y prometedora proyección depor
tiva. La primera beca se le concedió a Dalila "excepcionalmente" cuando era Ale
vín, ya que en esa categoría no suelen dar ayudas. 

Dalila Hernández, que en la 
actualidad tiene 12 años, empezó 
con seis a practicar la gimnasia. 
En el Campeonato de España de 
1997 celebrado en Valladolid se 
proclamó Subcampeona de Espa
ña Alevín y Campeona de España 
de Manos Libres. Aparte de 
muchos otros éxitos, en 1998 se 
proclamaba Campeona de Madrid 
tras conseguir la máxima pun
tuación en la suma de los torneos 
IV Estaciones, gracias a la gran 
regularidad mantenida durante 
la temporada. 

Celta. La segu nda mitad 
comenzó por los núsmos de
rroteros, pero en el tramo frnal 
del partido las jugadoras 
viguesas apretaron la maqui
na y consiguieron despegarse 
en el marcador, llegando al 
final del encuentro con el 
resultado ya sabido de 68-49 
para el R. Club Celta. 

La nueva jugadora nortea
mericana Shauna Tubbs fue 
una de las destacadas de la 
contienda, con un total de die
c1se1s puntos, erigiéndose 
como la máxima anotadora de 
las complutenses. 

La próxima jornada, la octa
va de la presente campaña, el 
C.B. Alcalá recibe en su feudo 
al Real Canoe N.C., al que ya 
se enfrentó en la Copa Comu
nidad de Madrid el pasado 
mes de septiembre, con una 
abultada derrota por parte de 
las alcalaínas. 

Dalila está considerada una de 
las mejores gimnastas en catego
ría Infantil de la comunidad de 
Madrid y de España. Recordemos 
que, este año, en el Campeonato 
de España de Clubes y Autono
mías celebrado en Zaragoza, la 
gimnasta alcalaína conseguía 
individualmente la medalla de oro 
en cuerda y la medalla de oro en 
aro, además de proclamarse jun
to a su compañera de equipo 
Natividad Rúa campeonas de 

España de Clubes y de Autonomías. El 
último titulo conseguido por la gimnasta 
alcalaína ha sido el de campeona del Tro
feo IV Estaciones de Otoño 1999, celebra
do hace algunas semanas. 

PUERTA de Madrid 

Tanto la dirección del club como el equi
po técnico que dirigen Mari Sol Jiménez, 
entrenadora de Dalila desde hace siete 
años, y Cristina Barrera, profesora de 
ballet, se sienten muy orgullosas de la gim
nasta y lo consideran un triunfo de todo el 
club. 

6 de noviembre de '1999 



Organizado por la asociación crisdana-evangélica la sal de la Tierra 

300 personas han participado 
en el 11 Encuentro de ex-adictos 
Un año más, y ya van nueve, se ha celebrado el Encuentro de ex-adictos organizado por 
la asociación La Sal de la Tierra. Con motivo de este encuentro se han reunido tres
cientas personas de toda España e incluso algunas provenientes de México, que han 
estado de convivencia durante tres días -los pasados 2_8, 29 y 30 de octubre- en los que 
ha habido charlas y conferencias. Esta convivencia ha tenido lugar en la sede de la aso
ciación situada en Meco. Para finalizar este IX Encuentro, el centro Betel, el centro Reto 
y el organizador, La Sal, disputaron un triangular de fútbol sala en el pabellón del Jun
cal, el pasado domingo 31 de octubre. El centro Reto se hizo con la victoria final. 

Meco, donde La Sal de la 
Tierra tiene establecida su 
sede, ha sido el lugar en el 
que durante tres días, tres
cientas personas, han pasado 
unas jornadas de conviven
cia, con charlas y conferen
cias basadas en temas bíbli
cos, ya que La Sal es una aso
ciación cristiana-evangélica. 

Según el presidente de La 
Sal, Juan Peña, el Encuentro 
de ex-adictos "es simplemente 
una muestra del trabajo que 
hacemos, como grupo que 
nos dedícamos a la reinser
ción de marginados. Nosotros 
llevamos un seguimiento de 
miles de chavales que han 
salido de centros de rehabili-

PUERTA de Madrid 

tación, como Reto y Betel. 
Seguimiento de sus casas, de 
como están, si tienen trabajo 
o no, si acuden a reuniones, 
si tienen contacto con gente 
como nosotros, y el resultado 
es un poco que en cada ciu
dad puedan tener un punto 
de ayuda y de apoyo en la 
calle". Todas estas personas, 
invitadas por La Sal de la Tie
rra, son las que año tras año 
se reúnen en unas jornadas 
de convivencia, en la que se 
intercambian impresiones y 
proyectos. 

"El resultado ha sido muy 
bueno, porque te da mucho 
ánimo ver que chavales que 
llevan en la calle rehabilita-

dos unos cuantos años están 
ahí al pie del cañón, están 
bien y les ves que han forma
do sus familias, tienen sus 
trabajos y sobre todo que no 
se están drogando. Esto a 
nosotros nos anima mucho", 
manifestó Juan Peña, quien 
comentó a este semanario que 
Alcalá de Henares es uno de 
los puntos donde existe un 
mayor número de personas 
rehabilitadas. 

El triangular de fútbol sala, 
organizado como colofón de 
este IX Encuentro, terminó 
con la victoria final del centro 
Reto, que se impuso a Betel y 
La Sal por idéntico resultado, 
4-1 . El partido que enfrentó a 
La Sal y Betel, finalizó con el 
resultado de 5-1, a favor del 
equipo organizador. La clasifi
cación final quedó de la 
siguiente manera: primero y 

En la entrega de trofeos 
participó el concejal de Deportes, 

José Luis García Pezuela 

campeón, el centro Reto, 
segundo, La Sal de la Tierra y 
tercero, el centro Betel. 

La entrega de trofeos la lle
varon a cabo el concejal de 
Deportes, José Luis García 
Pezuela, el colegio de árbitros 
y el presidente de La Sal de la 
Tierra, Juan Peña, como or
ganizador del acto. Los parti
cipantes del triangular reci
bieron un set de perfumería 
entregado por una empresa. 

El próximo año el encuentro 
de ex-adíctos se celebrará en 
Alicante, ya que la asociación 
La Sal de la Tierra cumple su 
décinio aniversario y fue allí 
donde ésta se fundó. · 
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b iu1ia asce1dií a camisaña nri1cina1 v abara ha recibido su 1ueva desti1a 
Jesús Sainz tomará posesión como 
comisario iete provincial de Ciudad Real 
El comisario Jesús Sainz emprende una nueva etapa profesional al haber sido nombrado comisario jefe provincial de Ciudad Real. Con ello finaliza su etapa como jefe de la comisaria de Alcalá, puesto en el que ha permanecido durante los últimos diez años. Jesús Sainz ascendió en el mes de julio a comisario principal, lo cual le ponía a la espera de un 
destino como comisario jefe de una provincial, nombramiento que le llegó días atrás. Además de la comisaria de la capital ciudadrealeña, la jefatura de Jesús Sainz en su nueva etapa comprende también las comisarias de Valdepeñas, Alcázar de San Juan y Puertollano. Jesús Sáinz declaró a PUERTA DE MADRID su satisfacción, "puesto que este nombramiento es un nuevo reto en mi carrera profesional". En la comisaria de Alcalá le sustituirá temporalmente su segundo, el comisario Angel Pantoja, hasta que sea nombrado de forma definitiva el nuevo comisario por parte de la Dirección General de la Policía. 

Jesús Sainz ya ha establecido con
tacto con el delegado del gobierno en 
Castilla-La Mancha y ahora está pen
diente de contactar con la subdelegada 
del gobierno en Ciudad Real a fin de 
preparar todos los aspectos de su 
toma de posesión el día 10 de noviem
bre. 

El comisario, que durante muchos 
años ha residido en Alcalá, ciudad en 
la que se ha integrado plenamente, se 
trasladará con su esposa a vivir a Ciu
dad Real: "Mi hijo se queda aquí y, una 
vez que acabe mi etapa y me jubile, mi 
sitio es Alcalá". 

Jesús Sainz llegó como inspector de 
Policía a la comisaria de Alcalá cuando 
se fundó ésta en 1973. Aquí permane
ció durante doce años, hasta 1985, 
año en que fue trasladado a Madrid. 

Jesús Sainz brindó con el alcalde por la seguridad 
de Alcalá en la fiesta de la policía el día 1 de octubre. 
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En mayo de 1990 regresó a la 
comisaria complutense sustitu
yendo a Amado Jorge como jefe 
de la misma. 

"Durante 22 años he realizado 
mi trabajo en la comisaria de 
Alcalá, es decir, aquí ha trans
currido la mayor parte de mi 
carrera profesional" , explicó 
Jesús Sainz. Siendo comisario 
en Alcalá, se puso en marcha el 
teléfono contra la droga y 
comenzaron a funcionar las 
patrullas de policía de proximi
dad. Entre los éxitos más 
importantes que tuvo la comisa
ria de Alcalá en su etapa corno 
comisario jefe hay que destacar 
el esclarecimiento del triple cri
men del Gurugú. Eri los barran
cos de Azaña fueron encontra
dos en el interior de un coche 
tres cadáveres completamente 
calcinados. Después de una bri
llante labor de investigación se 
logró la detención de los pre
suntos autores de este crimen. 
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Las intensas lluvias de días 
pasados hicieron que una par
te del muro de la antigua cárcel 
se cayera, como se ve en las 
fotos de arriba y en la de la 
derecha. El edificio se encuen
tra sin u so y, aparte de la 
actuación que se realizó en el 
verano de 98 después del 
incendio que afectó a la 
techumbre, no se ha vuelto a 
arreglar nada allí. Entonces 
fueron tapiadas las puertas de 
la antigua vivienda del director 
de la prisión en la calle Cole
gios. Es allí, frente al cuartel de 
la Brigada Paracaidista, donde 
se ha caido parte de ese muro. 
Ocurrió en la tarde-noche del 
martes 26 de octubre. Una 
semana después, el miércoles 
3 de noviembre, cuando se 
redacta esta n oticia, lo único 
que se había hecho ahi era 
acordonar la zona pero ni 
siquiera se habían, quitado los 
escombros y mucho menos se 
había acondicionado la pared. 
Parece que no hay prisas por 
arreglar un problema de esas 
características en pleno centro 
de la ciudad alcalaina, patri
monio de la humanidad, ya se 
sabe. Aparte del mal efecto que 
hacen los escombros sobre la 
acera y el muro deteriorado, 
existe un peligro real de que se 
caiga otra parte de la pared. 

Pero la vieja y arruinada cár
cel no es el fuúco edifico que 
amenaza con caerse. También 
tenemos ahi, en la foto del cen
tro, lo que queda de una casa 
en la calle de Portilla, restos 
que no parecen muy robustos, 
lo que llevó a la policía munici
pal a poner vallas en la tarde 
del 3 de noviembre para neu
tralizar el peligro en lo posible. 

Claro que, peligros persona
les aparte, para patrimonio por 
los suelos, esa columna que 
otra vez ha sido derribada en la 
esquina de la lonja del colegio 
de San Ildefonso. Esta colum
na está tan golpeada y tan mal
tratada habitualmente que 
bien merecería ser denominada 
"la columna mártir". A ver si 
pronto vuelve a estar en su 
sitio y en pie. 

& de octubre de 1999 
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El patrimonio, por los suelos 
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Ignacio García Santiago, propietario de un bar de la zona 

En la calle lntantado v en la calle Parque esquina con calle Infancia 

Una Irania continua v una señal de prohibido más visible 
solucionarian numerosos problemas de tráfico 
Ignacio García Santiago, vecino de la calle Santiago y propietario de un mesón en la calle 
Torrelaguna, vive cada día los problemas de tráfico que se producen tanto en la salida de su 
calle como en la esquina de la calle Parque con la calle Infancia. A través de PUERTA DE 
MADRID, ha querido dar a conocer cuáles serian sus soluciones ante estos problemas. 

La calle Infantado tiene que 
sufrir todos los días en sus 
horas puntas una gran afluen
cia de vehículos que se dirigen 
a la calle Torrelaguna. Hasta 
ahí todo bien. El problema 
surge cuando los conductores 
que se quieren dirigir hacia el 
lado izquierdo y no conocen 
este tramo se colocan en la 
parte central o derecha de la 
calzada, impidiendo el paso de 
los vehículos que quieren girar 
a la derecha, ya que en horas 
de tráfico denso, girar hacia la 
izquierda se hace muy compli
cado. Esto provoca que se for
men largas colas, incluso lle-

gando en ocasiones a las cer
canías de la estación de REN
FE. El remedio a este proble
ma, según Ignacio García, se
ría pintar un franja continua 
en el centro de la calzada, con 
una flecha que indique hacia 
la izquierda y otra hacia la de
recha, retirando los tres apar
camientos en linea en el extre
mo izquierdo de la calzada. 

En la esquina de la calle Par
que con la calle Infancia, pasa 
lo siguiente: la señal de prohi
bido que existe en la calle 
Infancia en dirección hacia la 
calle Daoiz y Velarde no se ve 
hasta que los vehículos están 

en la misma esquina, provo
cando que se produzcan inci
dentes entre los conductores 
que van correctamente y los 
que no conocen la zona e in
tentan entrar en la calle Infan
cia. La solución propuesta por 
este vecino del distrito VII, 
muy sencilla, es colocar la se
ñal de prohibido en la misma 
esquina, orientada de tal ma
nera que sea visible para todos 
los vehículos con cierta ante
lación. 

Ignacio García Santiago se 
dirigió al concejal de Urbanis
mo de Alcalá de Henares: "Sr. 
concejal de Urbanismo, en la 
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calle Infancia y en la calle Par
que hay una señal de prohibi
ción mal situada que no se ve 
para los que van desde la calle 
Parque hasta la calle Infancia. 
Venga usted a comprobarlo y 
vea los conflictos que surgen 
todos los días. Y en la calle In
fantado, de dirección única, 
pasa lo siguiente: el señor que 
quiere girar hacia la derecha y 
se encuentra un coche mal co
locado en el centro o en la de
recha para girar a la izquierda, 
no lo puede hacer porque éste 
le impide el paso. Esto es debi
do a que ustedes no hacen ahí 
una raya continua con una se
ñal que indique a la derecha y 
otra a la izquierda. Esto no 
cuesta dinero y solucionaría 
los problemas de estas calles". 
Según Ignacio García, "sería 
por el bien de todos los veci
nos y de las personas que tie
nen que pasar por estas 
zonas". 

OCTUBRE-NOVIEMBRE 
Día 27 ......... 07 .448 
Día 28 ......... 48.248 
Día 29 ......... 31.162 
Día 2 ......... 44.070 
Día 3 ......... 80.131 

Rellltegroo 

0-8 
8 ....... 

3-2 
4 -0 
8-1 

RESTAURANTE • BAR 

Sánchez 
Plaza Ramón y Caja!, 1-Tlf. 91886 01 77 

MECO: El pueblo 
más distante del mar 

Gran Collar de Oro a la 
Gastronomía Intemacional 
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Es un centro reconocido internacionalmente v dedicado a estudiar 
los electos de los campos magnédcos sobre los seres vivos 

El Instituto de Bioelectromagnetismo 
"Alonso de la Cruz" de la Universidad 
de Alcalá podría desaparecer 
El mouvo parece ser un inlorme conlidencial sollre las líneas de ahl teasión 
El Instituto de Bioelectromagnetismo "Alonso de la Cruz". centro propio de la 
Universidad de Alcalá para la formación e investigación de la aplicación de los 
campos electromagnéticos en medicina y salud pública. reconocido interna
cionalmente. podría desaparecer si así lo decide el Consejo Social de la UA. 
Esta cuestión era una más de las que se incluían en el orden del día de la reu
nión que el órgano universitario tenía previsto celebrar el jueves 4 de noviem
bre. coincidiendo con el cierre de esta edición de PUERTA DE MADRID. 

La intervención del Con
sejo Social viene motivada 
por la decisión de la Junta 
de Gobierno de la UA de 
declarar "inexistente" al 
centro "Alonso de la Cruz" 
hace aproximadamente un 
afto. Ahora es el Consejo 
Social el que debe decidir el 
futuro del instituto. ya que 
es este órgano el que tiene 
la potestad de crear o 
desestimar los centros pro-

pios de la Universidad. 
Según ha podido saber 

este semanario, el motivo 
de que la Junta de Gobier
no declarara "inexistente" 
al instituto podría ser un 
informe confidencial que el 
fiscal de Medio Ambiente 
del Tribunal Superior de 
Justicia, Emilio Valerio, 
encargó a los profesionales 
del centro sobre las líneas 
de alta tensión. 

Personas que conocen la 
labor del instituto conside
ran una barbaridad y una 
insensatez que un centro 
con tanta proyección de 
futuro como el "Alonso de 
la Cruz", primero de Euro
pa e internacionalmente 
reconocido, desapareciera 
por "intereses no bien defi
nidos". 

La actividad del Instituto 
"Alonso de la Cruz" es. por 

una parte, la irnpartición 
de cursos de doctorado en 
Bioelectromagnetismo e 
Ingeniería Biomédica. y por 
otra el desarrollo de lineas 
de investigación sobre la 
glándula pineal como cen
tro receptor magnético, 
magnetoencefalografía, 
magnetocardiografia y en 
general todo lo referente a 
la aplicación de los campos 
electromagnéticos en medi
cina y salud pública. La 
finalidad del centro es 
estudiar los efectos de los 
campos electromagnéticos 
naturales y artificiales 
sobre los seres vivos desde 
la vertiente de la Salud 
Pública (diagnóstico y tra
tamiento). Seguridad e 
Higiene en el Trabajo (pre
vención de riesgos) e 
Impacto Ambiental. 

Estudiosos de todo el 
mundo tenían con:firniada 
su asistencia al Congreso 
Internacional que el Insti
tuto "Alonso de la Cruz" 
tenía previsto celebrar los 
días 11 y 12 de noviembre 
en Alcalá, el duodécimo 
que organiza el centro des
de su puesta en marcha 
hace diez aftos. Ahora 
habrá que esperar a saber 
cual es el futuro del centro. 

INSTITUTO 
OFTALMOLÓGICO 
DE ALCALÁ 

• HIPERMETROPÍA 

•CATARATAS 
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Los conceiales vubillos celebraron un largo e imenso pleno 

Pleno al 15 en Villalbilla 
Villalbilla celebró el pasado 29 de octubre un largo e intenso pleno, cuyo orden del día 
se componía de quince puntos más el correspondiente a ruegos y preguntas. Dos de los 
puntos fueron presentados por la Agrupación de Vecinos de Villalbilla (AVV), tres el Par
tido Socialista (PSOE) y el resto la comisión de gobierno del Ayuntamiento formada por 
los partidos Plataforma Independiente Municipal (PIM), Partido Popular (PP) y Agrupa
ción Independiente de El Robledal y Valdeláguila (AIRVA). 

Tras cumplimentar el trámi
te de la aprobación del acta 
del pleno anterior, intervino el 
concejal de AVV José A. Her
nández para proponer la crea
ción de una comisión que 
estudie el tema del transporte 
en el municipio. La concejala 
de Sanidad y Transportes, 
Carmen García Urias, informó 
de la próxima visita del secre
tario del Consorcio de Trans
portes de la CAM a Villalbilla, 
agradeciendo de cualquier for
ma la sugerencia del edil de 
AVV pero pidiéndole un mar
gen de confianza para que se 
empiecen a ver los frutos del 
trabajo realizado por su con
cejalía. El alcalde, Antonio 
Barahona, calificó de "logro" el 
haber conseguido traer al pue
blo a un responsable del Con
sorcio de Transportes, aña
diendo que, teniendo una con
cejalía específica para trans
portes, no consideraba conve
niente la creación de una 
comisión. Tras las intervencio
nes, la propuesta de AVV se 
rechazó por 7 votos en contra 
(4 PIM, 2 PP y 1 AIRVA) y 4 a 
favor (3 PSOE y 1 AVV). 

El siguiente punto del pleno, 
presentado también por AVV, 
se refería a la apertura de una 
calle de unión entre las calles 
Vallejo Nájera y Vaciabotas y 
la creación de un parque 
público en la primera de ellas. 
Rebatió el punto el alcalde, 
como concejal de Urbanismo, 
manifestando que la calle está 
reflejada en las normas subsi
diarias y que será realizada 
por aquellos que adquieran el 
beneficio urbanístico de la 
misma. Respecto a la creación 
del parque, Antonio Barahona 
dijo que sería necesario saber 
el espacio que sobrará des
pués de hacer la calle antes de 
comprometerse a nada. Con 
estos argumentos, el punto · 
fue rechazado con los votos en 
contra de la comisión de 
gobierno y los votos a favor de 
la oposición. 

Los puntos presentados por 
el PSOE se referían a la legali
zación del campo de tiro de la 
Pililla, la contratación de un 
ingeniero industrial y la sub
vención de los libros de texto 
de enseñanza obligatoria para 
los niños empadronados en 
Villalbilla. En lo referente al 
campo de tiro, el concejal de 
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Deportes, Juan C. Mato, res
pondió que la propuesta se 
había presentado sin un estu
dio previo, comprometiéndose 
a estudiar su viabilidad así 
como otras opciones alternati
vas como la reapertura del 
campo de tiro de Valdeláguila. 
Ante la insistencia del PSOE 
en que se aprobara el punto y 
luego se procediera a la elabo
ración del estudio, el concejal 
de Deportes zanjó la cuestión 
manifestando que "el Ayunta
miento puede aprobar una 
gestión de compromiso pero 
no la creación de un campo de 
tiro, por lo que la aprobación 
del punto, tal y como estaba 
redactado , implicaría una 
legalización". Sometida la 
cuestión a voto, se rechazó 
con los votos en contra de la 
comisión de gobierno y los 
votos a favor de la oposición. 

Al concejal de Hacienda, 
Antonio Jambrina, correspon
dió contestar la cuestión de la 
contratación fija en plantilla 
de un ingeniero propuesta por 
el PSOE. Jambrina explicó que 
la intención del Ayuntamiento 
es incluir en los presupuestos 
la contratación de personal, 
no sólo de un ingeniero, sino 
también de un abogado, más 
policías, administrativos ... , 
pero que lamentablemente los 
presupuestos no dan para 
tanto lo que obliga a ir recor
tando en función de las priori
dades. De nuevo el equipo de 
gobierno votó en contra y opo
sición a favor. 

Jesús Soto, anterior alcalde 
de Villalbilla, defendió la pro
puesta del PSOE de subven
cionar los libros de texto, lo 
que supondria unos 9 millo-

nes de pesetas al Ayuntamien
to. Elena López, concejala de 
Educación, repuso que no 
serían 9 sino 15 los millones 
que habría que destinar a esta 
cuestión, puesto que la sub
vención tendría que ser para 
todos los niños que estén en 
edad escolar obligatoria, tanto 
si estudian en colegios priva
dos como públicos ya que 
todos los vecinos pagan 
impuestos y si no sería un 
agravio comparativo. Elena 
López recordó que existe un 
fondo en el Ayuntamiento a 
disposición de los vecinos que 
tengan dificultades en costear 
los gastos escolares pero nadie 
ha reclamado estas ayudas en 
los dos últimos años. Los siete 
votos del equipo de gobierno 
rechazaron la propuesta. 

El punto 7 del orden del dia, 
referente a la cesión de terre
nos a la CAM eñ Los Hueros 
Norte para la construcción de 
un colegio público, fue presen
tado por la concejala de Edu
cación que explicó que puesta 
al habla con la subdirección 
de la zona le habían sugerido 
la ampliación del colegio de 
Peñas Albas para dar cabida a 
la futura población escolar de 
la zona, pero que, dado que la 
previsión de crecimiento era 
más alta en Los Hueros, se 
solicitó la construcción de un 
nuevo colegio allí. La subdi
rección aceptó la solicitud 
requiriendo 9.000 metros cua
drados de terreno que deberá 
ceder el Ayuntamiento de 
Villalbilla. El nuevo colegio tie
ne prevista su entrega para 
septiembre de 2001. Tras una 
intervención del PSOE, que 
solicita una reunión con los 
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recllazé tadas 
las prepuestas 
de la DDDSIClán 

padres de alumnos de Los 
Hueros, considerando que 
muchos de ellos no quieren un 
colegio allí, se somete el punto 
a votación siendo aprobado 
por todos los grupos políticos 
excepto el PSOE que se abstie
ne. 

El resto de cuestiones, de 
trámite, que se trataron en el 
pleno se aprobaron por unani
midad: solicitud de devolución 
del capital paralizado del pósi
to municipal ~ Villalbilla 
(107.134 pesetas actevolver~ _ 
fijar fiestas laborales eon
carácter local para el año 2000 
(días 3 de mayo y 29 de sep
tiembre); adjudicación de las 
obras de aducción en las 
urbanizaciones de El Robledal 
y Valdeláguila a Construccio
nes Velasco; propuesta de 
modificación de las tarifas de 
Autotaxi y actualización según 
orden de la CAM; aprobación 
del proyecto de compensación 
del SAU-2; aprobación del 
estudio de detalle del SAU-2; 
subsanación de los requeri
mientos de los informes secto
riales de la CAM referentes a 
las normas subsidiarias. 

La firma del convenio urba
nístico fue defendida por el 
alcalde y concejal de Urbanis
mo que propuso, con el objeto 
de acelerar al máximo la eje
cución del parque, que éste 
fuese totalmente construido 
por promotores urbanisticos 
de la zona a cambio del 10% 
de cesión obligatoria de terre
nos. El valor del parque ron
darla los 19 millones y medio y 
estarla compuesto por una 
zona infantil, arboleda, zona 
polivalente, guiñol... , todo ello 
repartido en unos 8 .000 
metros cuadrados de terreno. 
Por su parte, el Ayuntamiento 
había exigido un aval a los 
promotores que ya ha sido 
depositado en el consistorio. 
Este punto tuvo el voto en 
contra del concejal de AVV que 
no entiende por qué el Ayun
tamiento no saca beneficio 
económico del terreno y luego 
procede a la construcción del 
parque. 

El apartado de ruegos y pre
guntas giró sobre todo en tor
no a las fiestas de San Miguel 
y a la gestión del equipo de 
gobierno en sus primeros 100 
días de mandato. 
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Viernes, 5 de Noviembre 

20'00 horas 

MÚSICA 

Jordi Savall, 
HesperiínD 

Tonos humanos & Folías 
Jordi Savall (viola de gamba) 

Montserrat Figueras (soprano) 
Javier Díaz (théorbe & guitarre) 

Obras de: 
Diego Ortiz, Tarquinio Merula, 

Tobías Hume, José Marín, 
Sebastián Durón, Juan Hidalgo, 

Gaspar Sanz, Marin Marais 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.450 ptas. (8'71 Eu.). 
Butaca de Anfiteatro: 1.2 50 ptas. 
(7'51 Eu.). Silla de palcos: 1.050 
ptas. (6'31 Eu.). 

~~~~- ® ~~~~-

Sábado, 6 y Domingo, 7 
20'00 horas 

TEATRO 

Cuana Pared, Cía de Teatro 
presenta 

.. las manos" 
de José Ramón Fernández, 

Yolanda Pallín y Javier G. Yagüe 

Con: José Miguel Barderas, 
Elena Benito, Luis Bermejo, 

Esperanza Elipe, 
Eugenio Gómez, Asu Rivero. 

Espacio escénico e iluminación: 
Juan Sanz y Miguel A. Coso 

Dirección: Javier G. Yagüe 

Premio El Ojo Crítico de Teatro 1999 
Premio La Celestina de Teatro 1999 

Precio de las localidades: Butaca 
de Patio: 1.450 ptas. (8'71 Eu.). 
Butaca de Anfiteatro: 1.2 50 ptas. 
(7'51 Eu.). Silla de palcos: 1.050 
ptas. (6'31 Eu.). 

Teatro Universitaño 
lAGAlERA 

(C/ . Santo Tomás, s/ n) 

Viernes, 5 y Sábado, 6 
de Noviembre 
20'00 horas 

Teatro Entrecalles 
presenta 

··11 CanHHta" 
Autor: Florencio Sánchez 
Dirección: Carlos Alcalde 

Intérpretes: Oiga Fernández, 
Keka Gutiérrez, Almudena 

Santana, Javier García y Car
los Alcalde. 

Equipo Técnico: 
Teatro Entrecalles 
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ESPECTACULOS - EXPOSICIONES 

CINE-CLUB 

TEATRO SALÓN CERVANTES 

Miércoles, 24 y jueves, 25 
18'30 y 21'00 horas. 

.. Angel" 
Dirección: Ernst Lubitsch 

Guión: Samson Raphaelson, 
Russell Medcraft y Guy Balton 

Intérpretes: Marlene Dietrich, 
Herbert Marshall, Melvyn Dou
glas y Edward Everett Horton. 

Estados Unidos, 1937. 98 min. 
Blanco y negro 

Versión Original en inglés 
con subtítulos en castellano 

Vía Complutense, 19 
(Local de CC.00.) 

Viernes, 5 y Sábado, 6 
de Noviembre 
22'30 horas 

NOCHE DE MAGIA 

Raúl V Pedro [R.l.PJ 
.. Magos a sueldo" 

* * * * * 
Domingo; 7 - 20'00 h . 

TEATRO 

La compañía 
A trancas v barrancas 
presenta el estreno mundial 

.. veni-Dos" 
Precio de entradas: 600 pesetas 
general. 500 pesetas tercera edad. 
parados, entidades culturales y 
ciudadanas y amigos de la Funda
ción y niños menores de 14 años. 
400 pesetas afiliados a CC.00. 
En las funciones infantiles todos 
los niños serán obsequiados con 
un chocolate 

EXPOSICIONES 

GUTEMBERG 
C/ Crnz de Guadalaj ara, s/n 

(4 Caños) 

RINCON DEL ARTE 

Hasta el 16 de Noviembre 

Richard Shepherd 
IPillDrasJ 

l1i i ¡J:f'f :tij i ,,, i 1!:1" tt 
Campaia .. OTRA 

FORMA DE MOVERTE" 
Sábado, 6 de Noviembre 

Plaza de los Santos Niños 
21 '30 horas 

Exhibición de Judo 

EXPOSICIONES 

CASA DE lA ENTREVISTA 
(Calle San Juan, 1) 

Hasta el 12 de Diciembre 

El Mundo secreto de 
Buñuel 

Amplia exposición fotográfica en 
la que se rescatan decenas de 
imágenes de las más diversas 
fuentes, dando forma a un retra
to poliédrico y poco conocido del 
cineasta aragonés, del que se 
celebra el centenario de su naci
miento. 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 
Tardes de 1 TOO a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

CAPlllA DEl OIDOR 
(Plaza de Cervantes) 

Del 11 de Noviembre 
al 8 de Diciembre 

Inauguración: 
Jueves, 11 - 19'00 horas 

Soñar el cine 
Fondos de la colección 

dela 
Filmoteca Nacional 

Con motivo de la entrega del Pre· 
mio Iberoamericano de humor 
Gráfico "Quevedos" a don Antonio 
Mingote Barrachina. Es la mues· 
tra antológica más importante rea
lizada sobre este autor. 

Horario: Mañanas de 12 a 14 h . 
Tardes de 1 TOO a 20'00 h . 
Lunes, cerrado. 

~~~~-@ ~~~~-

Museo dela 
Catedral de Alcalá 

(entrada por los portones del patio) 

Hasta el 19 de Diciembre 

1 euosiciín 
.. El Mundo Andino, 

AvervHoV'' 
Muestra de la cultura y 

artesanía peruana 
en su rica diversidad 

Horario: Mañanas de 10'30 a 13'30 h. 
Tardes de 16'00 a 18'00 h. 
(excepto lunes no festivos). 

~~~~-@ ~~~~-

Caf6 Bar lA GAlERIA 
(Calle Escritorios, 3) 

Del 11 al 30 de Noviembre 

Analogías Pícaras 
Recorrido de humor y de crítica 
social que utiliza como pretexto el 
cartelismo cinematográfico. 

i1i i jl:f'f:iij i ,,, j 1J:1 IJ tt 
Dll Jornadas 

cunurales 
Extremeñas 

Sábado, 6 - 18'00 h. 

Auditorio Municipal 
(Ronda Fiscal) 

Pregón por Cristina Almei
da, diputada de la Asamblea 
de la Comunidad de Madrid y 
extremeña. 
Con la intervención de la 
Danza Juellega de Valencia 
de Alcántara (Cáceres). 

Martes, 9 - 18'00 h. 

Centro Extremeño 
(Calle Pescadería, 25) 

"Diferencia generacional 
entre padres e hijos". Con
ferencia a cargo del profesor 
Ricardo Yull. Con la inter
vención de la Coral San Isi
dro. 

Jueves, 11 - 18'00 h. 

Centro Extremeño 
(Calle Pescadería, 25) 

Conferencia a cargo de Flo
rencio Campos, licenciado 
en Historia, ex-alcalde de 
Alcalá. 

Viernes, 12 - 18'00 h. 

Centro Extremeño 
(Calle Pescadería, 25) 

Gala poética. Intervienen: 
Luis de Bias, Manuel Vega, 
y los extremeños Ignacio 
Tomás Escudero y Eladio 
San Juan. Con la interven
ción de la Orquesta de Pulso 
y Púa Tablatura. 

Domingo, 14 - 18'00 h. 

Auditorio Municipal 
(Ronda Fiscal) 

Actuación de los Grupos de 
Coros y Danzas Pregoneros 
de Castilla de la Casa 
·Regional de Burgos y La 
Nacencia del Centro Extre
meño de Alcalá de henares 
~~~~- ® ~~~~-

C l C LO DE POESÍA 

Centro Municipal de Salu d 
(Calle Santiago) 

Jueves, 11 de Noviembre 
18'00 horas. 

Panorama Poédco 
"la Voz de las MU.ieres" 

Almudena Gunnán 
(Navacerrada, Madrid 1964) 

PUERTA de Madrid 
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---- CARTELERA- CINES ----

Programación del 5 al 11 de noviembre de 1999 
ALCALA MULTICINES 

ce.e. EL VAL) 

Sala 1: "La cara del te
rror". (13 años). Todos los 
días: 6'00, 8'15 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 2: "El sueño de una 
noche de verano". (Tolera
da). Todos los días: 5'15, 7'45 
y 10'15. Viernes y Sábado, 
sesión especial: 00'40. 

Sala 3: "De ladrón a poli
cía" . (tolerada). Todos los 
días: 6'00, 8'15 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 4: "El proyecto de la 
bruja Blair" . (13 años). Todos 
los días: 6'00, 8'15 y 10'30. 
Viernes y Sábado, sesión 
especial: 00'40. 

Sala 5: "El guerrero núme
ro 13". (13 años) Todos los 
días: 6'00, 8'15 y 10'30. Vier
nes y Sábado, sesión espe
cial: 00'40. 

Sala 6: "Novia a la fuga" . 
(Tolerada). Todos los días: 
5'15 y 7'45. "La hija del gene
ral". (18 años). Todos los 
días: 10'15. Viernes y Sába
do, sesión especial: 00'40. 

~~~~- @) ~~~~-

MULTICINES LA DEHESA 
Centro Comercial LA DEHESA 

Ctra N-11, km. 33'3 
Teléf. de información: 883 18 04 

Sala 1: "Novia a la fuga". 
Todos los días: 17'15, 19'45 y 
22'15. 

Sala 2: "El proyecto de la 
bruja de Blaír". Todos los 
días: 17'30, 20'00 y 22'30. 

Sala 3: "La guarida". 
Todos los días: 17'15, 19'45 y 
22'15. 

Sala 4: "En lo profundo 
del océano". Todos los días: 
17'15, 20'00 y 22'30. 

Sala 5: "El guerrero núme
ro 13". Todos los días: 17'30, 
20'00 y 22'30. 
~~~~- @) ~~~~-

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 · 

Teléfono de información: 880 27 51 

Sala 1: "Novia a la fuga". 
17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 2: "La guarida". 
17'45, 20'00 y 22'15. 

Sala 3: "Un papá genial" . 
17'45. "Un dólar por los 
muertos". 20'00 y 22'15. 

Precios Localidades: 
Laborables y festivos: 700 pts. 
Miércoles Día del Espectador: 

500 pts. 

PUERTA de Madrid 

ODEON MULTICINES 
(Parque Corredor) 

Centro Comercial Puqne Corredor 
Teléfono información: 

656 8110 

"De ladrón a policía". 
(pendiente calificación). To
dos los días: 18'00, 20'00 y 
22'00 . Sábados y festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'30. 

"Un papá genial". (To
lerada). Todos los días: 
18'05 y 20'05. Sáb. y festi
vos: también a las 16'00. 

"El sueño de una noche 
de verano". (Tolerada). To
dos los días: 22'15. Viernes 
y Sábados, pase de madru
gada: 00'45. 

"La hija del general". (18 
años). Todos los días: 18'20, 
20'35 y 22'50. Sábados y 
festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: O 1'05. 

"Un dólar por los muer
tos". (13 años). Todos los 
días: 18'10 y 20'10. Sába
dos y festivos: también a las 
16'00. 

"En lo profundo del océ
ano". (13 años). Todos los 
días: 22'15. Viernes y Sáb., 
pase de madrugada: 00'40. 

"El guerrero número 
13". (13 años). Todos los 
días: 18'10, 20'25 y 22'40. 
Sáb. y festivos: también a 
las 16'00. Viernes y Sáb., 
pase de madrugada: 00'55. 

"El proyecto de la bruja 
de Blaír". (13 años). Todos 
los días: 18'00, 20'00 y 
22'00. Sábados y festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 00'30. 

"La guarida". (13 años). 
Todos los días: 18'15, 20'30 
y 22'45. Sábados y festivos: 
también a las 16'00. Vier
nes y Sábados, pase de 
madrugada: 01'10. 

"Novia a la fuga". (Tole
rada). Todos los días: 18'20, 
20'35 y 22'50. Sábados y 
festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: O l '05. 

"El club de la lucha". 
(Tolerada). Todos los días: 
19'00 y 22'00. Sábados y 
festivos: también a las 
16'00. Viernes y Sábados, 
pase de madrugada: 00'45. 

Precios: laborables: 700 ptas. 
Sábados, Festivos y madrugada: 800 ptas; 

Jueves (Día del Espectador): 625 ptas. 
Descuentos: Carnet Joven, 625 pts. 

(todos los días) 
Carnet Estudiante Universitario y Carnet 

Mayores 65 años: 625 ptas (La V). 
Venta anticipada de entradas, 
Cajamadrid. Telf.: 902 488 488 

Se celebrará los días 10v11 de noviembre 

111 Encuentro lnterreligioso de Alcalá, 
"De la Educación v la Cultura" 
El enviado especial de la Unión Europea para el Proce
so de Paz en Oriente Medio, Miguel Ángel Moratinos, y 
el rector de la Universidad de Alcalá, Manuel Gala, pre
sentaron en la Sala Cervantes de la Casa de Ampara el 
m Encuentro Interrreligioso de Alcalá, "De la Educa
ción y la Cultura" que se celebrará en la Universidad 
de Alcalá los próximos días 10 y 11 de noviembre. 

El III Encuentro Interrreli
gioso de Alcalá, coincidien
do con la celebración del 
500 aniversario de la Uni
versidad, debatirá durante 
dos días los retos que afron
tan la educación y la cultu
ra en los países del área 
mediterránea. Los organiza
dores -el Instituto Interna
cional de Estudios Sefardíes 
y Andalusíes y la Universi
dad de Alcalá- impulsarán 
la firma de un compromiso 
de las cerca de 40 universi
dades del Mediterráneo que 
asisten al encuentro para 
crear una red universitaria 
en la cuenca mediterrá
nea, con el fin de coordinar 
actividades en el ámbito 

universitario e impulsar el 
proceso de encuentro entre 
las distintas sociedades del 
área. 

Además de las personali
dades políticas a nivel de 
ministros de Asuntos Exte
riores, que han confirmado 
su presencia en el encuen
tro, cabe destacar la asis
tencia de intelectuales y 
dirigentes religiosos de dis
tintos países y representan
tes de las universidades de 
Marruecos, Argelia, Túnez, 
Israel, Palestina, Jordania, 
Turquía, Líbano, Grecia, 
Noruega, Bosnia-Herzegovi
na, Portugal, Finlandia, 
Inglaterra, Bélgica y Espa
ña. 

Asamblea General de las Antiguas Alumnas Filipenses 
Las Antiguas Alumnas filipenses celebrarán su Asamblea 

General anual el lunes 8 de noviembre a las 7 de la tarde en 
el Colegio Madres Filipenses (calle Escritorios, 6). Al 
siguiente lunes, 15, se celebrará una Eucaristía en la capi
lla del colegio por los alumnos y asociados fallecidos en el 
año. La misa tendrá lugar a las 7 de la tarde. 

Contamos contigo. Un saludo. 

Jueves, 28 de octubre: 12 - 19 - 23 - 24 - 29 - 41 
C-42 R-2 

Sábado, 30 de octubre: 3 - 13 - 35 - 36 - 46 - 48 
C-31 R-5 

Domingo, 31 de octubre: 6 - 16 - 31 - 36 - 46 - 48 
C-29 R-2 

Bono(•] Loto 
Lunes, 1 de noviembre: 5 - 18 - 21 - 27 - 35 - 45 

C-30 R-0 
Martes, 2 de noviembre: 17 - 18 - 21 - 24 - 32 - 49 

C-11 R-8 
Miércoles, 3 de noviembre: 31 - 36 - 39 - 42 - 43 - 4 7 

C-20 R-9 

& de noviembre de ,999 



Farma Shopint * Caja *Madrid * Ste/ * Megapatfr *El Gato Negro *Stand * El Cafelto * ,._ & Co * 8etslllfa *In * Z * Coronel Tapoca * Z1p 105 
llosfGn t Zappirg t flllll t 1'111 & Bear t Torero t Zapatos t Modas AsMSlo t l'roltod t Yws Rodler t Bltl t Don Zapato t Nen t El Zlf•tllldlo t Paco 

Cedlo * TllVffl * - * Optlcost * NRtez Gómez * Dlfiltel Mlcto * Sebastiín .m * Cue Jo)wos * LOG111Y Toones * TJen 21 * Dfstm * Tllllle * ..,._ 
...... t Anedo ta.a' s t""' t Calderón $polt * Fvlls * Ju;l8feria"' t FJannCila *Hobby Zoo t Roristeria Atalí ConcN t El Tinín t AIWela Sew-. 

Lorw * &press Color * 1M * Wajes *Te Quiero * BSCH * Candlce Caldeo * lbla•llÍ1 * Fotored * f1tae * Allefkan Jem * Benetfon * $flrinlfeld 
Pl•lde * Eta• * Denl• * Dunldng Donats * Mufficines * Runcll * 1H Clun * BBV * Caja Madrid * fbercaja * Once * Cabltel * Canvsel 




